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j Debate electoral en LA TRIBUNA, sobre gestión y futuro del Ayuntamiento

Discrepancias entre los candidatos que
1

luchan por la Alcaldía de Ciudad Real
l^s candidatos de los cin
co partidos que se presen
tan a las elecciones muni
cipales en Ciudad Real 
acudieron a la cita de LA 
PRIBUNA para debatir los 
principales temas que ata
bal al futuro de nuestra 
capital

Sobre la mesa se puso una 
selección de temas, en los que 
cada uno de los candidatos 
mostró su postura y discor
dancia frente a los programas 
de sus oponentes. Pocos pun
tos de acuerdo, solamente 
potenciar la Universidad y la 
segundad ciudadana.

(Págs. 5, 6 y 7) Los cinco candidatos sentados a la mesa de debate de LA TRIBUNA.

Lorenzo Selas criticó 
el ritmo de" 
presentación de los 
programas de sus 
oponentes

La candidata de IU 
acusó al alcalde de 
prepotencia respecto 
a los otros partidos 
políticos

Hoy se celebra el Día del Voto.

Püertollano 
celebra hoy el 
Día del Voto con 
3.500 kilos de 
carne de vaca

A la una de la tarde de hoy 
se repartirá en Puertollano la 
comida que, durante toda la 
noche, se ha cocinado en las 
27 calderas instaladas en la calle 
Copa para celebrar el Día del 
Voto, con más de 3.000 kilos 
de carne y 700 de patatas.

(Pág. 11)

El Corral de Comedias.

Una parte del 
Corral de 
Comedias de 
Almagro se 
derrumbó ayer

Una parte del Corral de 
Comedias de Almagro se 
derrumbó ayer. En concreto, se 
ha caído una parte cercana al 
escenario, aunque no se han 
producido heridos, ya que el 
recinto se encontraba vacío en 
el momento de producirse el 
accidente.

En opinión del director del 
Corral, Andrés Peláez, “era pre
visible que esto ocurriera y yo 
ya estoy harto de pedir ayudas 
al Ministerio de Cultura, Junta 
e Comunidades, Diputación y 
untamiento y nadie quiere 

^her nada”. (Pág. 16)

BONOLOTO 
24-27-31.34-37-48 

''Oniplementario: 32

^« F además ■

Posible fraude de 
4.000 millones en 
las contrataciones 
de la Armada

(Pág. 20)

Entró en vigor el 
visado de acceso 
a España para los 
magrebíes

(Pág. 18)

Serbia boicotea la 
elección 
presidencial del 
croata Mesic

(Pág. 24)

Michel Rocard.

Michel 
Rocard 
presentó su 
dimisión

;-" Campaña electoral

El Centro Democrático y Social, en su 
programa municipal, propone crear una 

Concejalía para la Tercera Edad
Ayer fue presentado el pro

grama electoral del CDS para 
las elecciones municipales del 
26 de mayo. Entre los puntos 
destacables de esta formación, 
está la creación de una Con
cejalía para la Tercera Edad, 
la trasparencia en las cuentas 
municipales y la gratuidad del 
autobús para jóvenes y tercera 
edad.

Vicente Gallego, durante la 
presentación, ' jusó al actual 
alcalde de no tener ideología, 
y de estar adoptando la actitud 
principal del Partido Socialista, 
la prepotencia.

(Pág. 40) Ramón Alén y Vicente Gallego

Todo lo que necesita, 
en la mejor calidad, 

lo tiene

CóBoñés
- Suelos y azulejos

Nueva exposición
Carretera de Carrión, 4 - Ciudad Real iu<¡I^^‘

Mañana viernes, 
la carretera de 
Fuencaliente 
estará cortada al 
tráfíco rodado

Con motivo de las obras de 
acondicionamiento que están 
realizándose en el paraje deno
minado “Puerto Niefla”, en la 
carretera N-420, en el tramo 
entre Fuencaliente y Valle de 
Alcudia, es necesario hacer 
voladuras de roca mañana vier
nes, 17 de mayo, de 13,30 a 17 
horas, por lo que se interrum
pirá la circulación durante este 
tiempo, sin que exista posibi
lidad de desviar el tráfico por 
itinerarios alternativos.
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E
mpezaré por confesar mi limitación 
para entender la relación que 
media entre los problemas y espe

ranzas del barrio y la ciudad donde vivo 
y las majaderías, insultos y hasta estu
pideces que algunos políticos vienen inter
cambiando en estos primeros días de cam
paña electoral. También reconozco que * 
fuera del circo me supera el humor de 
los payasos y tal vez por eso no me hacen 
gracia los chistes, befas y gracietas con 
las que algunos de nuestros dirigentes polí
ticos se zahieren. Si alguna conclusión 
emerge con rapidez en razón de lo abul
tado de su volumen es ésta: nos toman 
el pelo; toman a los ciudadanos por des
cerebrados. Quienes han abierto el pico 
delatando su estulticia, ofenden la inte
ligencia de los electores rebajando la noble 
tribuna de la democracia hasta colocaría 
a la altura del cajón de los vendedores 
de crecepelos y demás charlatanes de feria. 
Hablo de necios, por no escribir sobre 
pillos, porque afortunadamente todavía 
quedan jueces en España y entiendo que 
sería redundante recordare! pecado muni
cipal original del escándalo Juan Guerra 
y la seña también consistorial del caso 
Naseiro.

Dos historias para no dormir que a 
la espera de sanción, como mínimo, debe
rían hacer callar a parientes políticos, y 
deudos. Callar por decoro, término que 
según la costumbre de nuestro idioma 
engloba y define desde la honra hasta 
el recato, incluyendo la seriedad. Vivimos 
en uno de los países más caros del mundo

Exclusiva de publicidad 
nacional: NOVOMEDIA,

S.A.
Director general:

José Manuel Rodrigo
Madrid: Juan Miguel 

Soria. Recoletos, 15. TelL 
577 56 42. Fax: 56419 09: 
Barcelona: Ramón Domín
guez. Beethoven, 15. Tclf: 
21)1 12 66; Valencia: Santia
go Sánchez Beato. Emba
jador Vich. 3. Tclf: 351 10 65

R
osa Conde ha agarrado los toros 
por los cuernos y ha dicho lo 
que todos piensan pero pocos 

se atreven a reconocer: que las huelgas 
que nos invaden son políticas, y que no 
es casualidad que a uim semana de las 
elecciones lo.s sindicatos pongan a sus 
militante.s firme.s y que convoquen paros 
un día sí y otro también.

Otros ministros menos audaces que 
Conde declaran que e.s una lástima que 
¡layan coincidido las negociaciones colec
tivas con las fechas de campaña, aunque 
Solchaga no se atrevió ¿i tanto y dió 
un tono irónico a sus apreciaciones sobre 
el origen, los resultados y la estrategia 
de la huelga. Pero para claridad la de 
la ministril portavoz: que los sindicatos 
han decidido hacer la pascua no sólo 
íi los ciudadanos sino a determinados par- 
licTos políticos, y están amargando a todos 
esta campaña que afortunadamente es 
corta. Y si no, que nos digan que pasa

FERMIN BOCOS

pero no somos de los más ricos aunque 
probablemente, si ocupamos alguna de las 
primeras plazas en la lista de consumi
dores; también es probable que el nuestro 
sea uno de los primeros países en número 
de especuladores por metro cuadrado, no 
desmereciendo en el escalafón de usureros 
o prestamistas de ventaja. La sensación 
dominante en la calle afortunadamente 
es de mucha libertad, pero también de 
considerable inseguridad. España ha sido 
elegida por las bandas internacionales del 
crimen como portaviones de sus alijos de 
drogas y ese flete acaba derramando 
corrupción y violencia por nuestro spue- 
blos y ciudades. El dinero fácil, el dinero 
rápido que ha hecho fortunas de la noche 
a la mañana al calor de la especulación 
inmobiliaria, el tráfico de influencias o 
la informaciónprivilegiada, deposita algu
nos gramo.s de envilecimiento en deter
minados tramos de nuestra galaxia social.

La conducta de “los que cuentan” no 
siempre es edificante y esa circunstancia 
priva de referencia a la mayoría. La falta 
de un cierto liderazgo moral aparejado 
al liderazgo político, destila la desazón 
de una filosofía sin otros valores que aque
llos que se encuentran el alcance de los 
sentidos. Lo más primario impone su 
imperio alejándonos del ideal de solida
ridad y elevación ética defendido por la 
izquierda clásica en todas sus morfologías. 
La corrupción en su nomenclatura más 
reciente y conocida tiene nombres, ape
llidos y clima municipal o autonómico, 
al tiempo que conserva bien las señas

Huelga política
PILAR CERNUDA

A este paso los sindicatos se 
van a frotar las manos cada 
vez que se produzcan elec
ciones, porque de una tirada, 
y por la ley del mínimo 
esfuerzo, consiguen subidas 
salariales 

con Enlel, la empresa encargada de 
escrutar cleclrónicamente los voto.s el día 
26: no puede declararse en huelga el 
24, ni el 19, ni el 30, mire usted por 
donde, sólo se pueden el día 26.

Si eso es producto de la casualidad...

de gentes que todavía siguen coh 
de los Presupuestos Generales a '^^"^^ 
de alguna que otra prevaricación 
Nada de esto aflora en los disnirc ^"*^’ 
la campaña.

Nadie nos dice en qué va a conskf 
su plan en el Ayuntamiento o la c 
nidad Autónoma para resistir la 
de los especuladores y comisionisK'’ 
sabemos si van a dejar de cobrar la “ 
dida” a las grandes constructoras, prárff' 
denunciada hace unos días por eí min’ ¡^ 
José Borrell. Ni una palabra sobre ! 
apaños urbanizadores de determinado^ 
ayuntamientos con determinados emnre 
sarios amigos de determinados goberna 
tes locales, provinciales o estatales. Nad 
de nada. Lo que escuchamos es otra mús'^ 
ca, música para distraer la atención d 
los verdaderos problemas. Uno, que mejor 
haría manteniendo la boca cerrada, des 
ciende del oche con chófer y llama caver 
nícolas y meapilas a los del partido de 
enfrente; Otro, le contesta, llamándoles 
maricones. El de más abajo llama ladrones 
a todos los catalanes, deja el micrófono 
y vuelve tan ancho a su “Mercedes” oficial 
En Zaragoza, un señor cuyo jefe político 
lo ha sido también del afortunadamente 
extinto Movimiento Nacional, llama fas
cistas a los del partido con el que gobierna 
en coalición el suyo en la alcaldía de 
Madrid. Un tercero llama miedoso v haría 
meón al Presidente del Gobierno "y éste 
abre senda en la campaña ridiculizando 
al líder del partido más numeroso de la 
oposición... ¡Cuánta estupidez! No sé si 
todo ésto va a caber en un voto en blanco. 

más bien parece producto de la mala 
idea. A este paso los sindicatos se van 
a frotar las manos cada vez que se pro
duzcan elecciones, porque de una tirada, 
y por la ley del mínimo esfuerzo, con
siguen que gracias a esas elecciones, los 
gobiernos dén instrucciones a sus empre
sarios públicos de ceder un par de puntos 
en las subidas salariales.

Lo que no parece precisamente un jue
go muy limpio por parte de los líderes 
sindicales que se aprovechan de las cir
cunstancias pero sin embargo alegan que 
sólo se mueven con el calendario labora! 
en la mano, en ningún caso teniendo 
en cuenta convocatorias electorales.

Con actuaciones así, no es raro que 
la imagen de lo.s sindicatos estén cada 
vez más deteriorada y su militancia baje; 
aunque algunos hay que se mantienen 
firmes con su carnet en el bolsillo porque 
son conscientes de que esos carnets abren 
casi todas las puertas.

La Tribuna
-------------------- de Ciudad Real-----------------
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libertad de expresión, 
Í ’roino tantos otros dere- 
I y hns V libertades reco- 

‘^d Título I de la Cons- 
1^'n Española, se percibe en 

"fderecho, no tanto por a 
*^ iP7a de la norma que lo 

o por la formulación 
ptodj^ e se expresa, como 

la protección jurisdiccional

el ciudadano 
sociedad democrática 

bre que es titular de un dere- 
Í c ando puede exigir su 
Molimiento frente a quien 
^ PteHendo fácil acceso al 

al que la Constitución 
’^mienda la tutela de los 
Sos el Poder Judicial. 
*Fi\istema de protección 
¿teinnai de la libertad de 
Jenón como el de tantos 
ras derechos fundamentales, 

iuve la existencia de instan- 
internacionales, entre las 

^te me voy a referir a una 
¿siente en el Consejo de 
E.ropa, cuya competencia ha 
ado aceptada por España y ante 
u que cualquier ciudadano 
(cualquiera que sea su nació- 
didad) que dependa de_ la 
autoridad del Estado Español, 
puede acudir en demanda de 
¡ue se declare la existencia de 
una violación de su derecho, 
cualquiera que sea el Poder del 
Estado al que se atribuya dicha 
violación, incluido el Poder 
Judicial.

Pese a ello, me parece que 
todavía tiene actualidad la 
reflexión que David Hume hizo 
en el siglo XVIII: “Nada parece 
más sorprendente a quienes 
contemplan los asuntos huma
nos con mirada filosófica, que 
la facilidad con que muchos son 
gobernados por unos pocos, y 
la sumisión tácita con que los 
hombres renuncian a sus sen
timientos y pasiones en favor 
de los de sus amos”.

Posiblemente entonces la 
libertad de expresión no gozaba 
de la “buena salud” de la que 
hoy puede gozar. Con la fina
lidad’ de que se logre y con 
la pretensión, tal vez quimérica, 
de que pierda actualidad la 
reflexión de Hume, someto a 
la consideración de los lectores 
de este diario algunas obser
vaciones sobre el ejercicio del 
derecho a la libertad de expre
sión, singularmente en relación 
con los asuntos o casos usual- 
niente denominados “sub judi- 
ce".

La libertad de expresión y las 
actuaciones judiciales (I)

(*) OLAYO GONZALEZ SOLER

El libro rojo del colé

Dos resoluciones judiciales 
nos van a servir de ejemplo que 
demuestra que, hoy, cuando 
hablamos de libertad de expre
sión estamos hablando de un 
derecho. El Tribunal Europeo 
de Derechos Humanos declaró 
® 1.976 que la confiscación del 
denominado “libro rojo del 

por las autoridades bri
tánicas y la destrucción de su 
tnolde y de los ejemplares inter
venidos tras el correspondiente 
Proceso judicial, no significaban 

^^^ derecho a la 
' fiad de expresión. En con- 
japosición, el mismo Tribunal 
ec araba en 1.979 que la orden 

an Tribunal británico que, 
te otras cosas, prohibía a un 

ano de dicho país (el “Sunday 
publicación de un 

. ^°h)re un medicamento, 
’^'tnente prescrito a muje- 

maif 9^1® producía
«oSS!?®*’ ‘?‘®)« o®

), constituía una vio-

laeión del derecho a la libertad 
de expresión, pese a que algu
nas de las reclamaciones de los 
padres de las víctimas contra 
el fabricante del medicamento 
se encontraban “sub justice”.

La referencia a estos casos 
me obliga a utilizar como pers
pectiva para continuar el 
desarrollo de mis reflexiones, la 
que suministra la norma en la 
que el Tribunal se fundó en 
ambos casos, que no es otra 
que el Convenio Europeo de 
Derechos Humanos de 4 de 
noviembre de 1.950, que fue 
ratificado por España en 1.979, 
por lo que hoy está plenamente 
vigente en nuestro país al fo’'- 
mar parte de nuestro ordena
miento jurídico, por disponerlo 
así la Constitución respecto a 
todos los Convenios o Tratados 
Internacionales ratificados por 
España.

A modo de introducción es 
necesario dejar constancia de 
que el Tribunal Europeo de 
Derechos Humanos, en sus sen
tencias, suele calificar a la liber
tad de expresión y al derecho 
a un proceso equitativo como 
“pilares de las sociedades 
democráticas”. Y ello es así 
porque entre las ideas agluti
nantes de los Estados que for
man parte del Consejo de Euro
pa se encuentran, como se pue
de leer en el Preámbulo del 
propio Convenio, las de con
siderar que “las libertades fun
damentales... constituyen las 
bases mismas de la justicia y 
de la paz en el mundo..., cuyo 
mantenimiento reposa esencial
mente... en un régimen político 
verdaderamente democrático...” 
y que los Gobiernos de tales 
Estados están “...en posesión de 
un patrimonio común de ideales 
y de tradiciones políticas, de 
respeto a la libertad y de pree
minencia del Derecho...”.

Instrumento imprescindible

Si la esencia de la democra
cia, al menos formalmente, 
radica en la celebración perió
dica de elecciones que permitan 

al pueblo expresar su opinión 
sobre las opciones que las for
maciones políticas le presentan 
y en el control que el pueblo 
puede ejercer sobre quienes 
ejercen el poder, fácilmente se 
concluye que. la libertad, de 
expresión es un instrumento 
imprescindible para que el pue
blo pueda formar su opinión.

Para que el Derecho ocupe 
el lugar preeminente que se le 
asigna, es necesario que el ciu
dadano cuente con un Poder 
Judicial independiente, al que 
tenga fácil acceso y ante el que 
todos puedan utilizar iguales 
armas, al que pueda acudir para 
obtener la tutela de sus dere
chos. Como contaba con ello 
el molinero prusiano que, cuan
do fue llamado a presencia del 
gran Federico II y se resistía, 
a sus halagos primero y a sus 
amenazas después, para entre
garle a su hija, sé dice que se 
negó replicando al monarca: 
“Todavía hay Jueces en Prusia, 
Señor”. Es seguro también que, 
cuando en un país se respeta 
el derecho a la libertad de 
expresión, resultará más fácil 
encontrar esos jueces del moli
nero, porque ello no va a 
depender exclusivamente del 
personal valor de quién ocupe 
el cargo, ya que va a contar 
con el apoyo de la sociedad en 
su conjunto, si es que su actua
ción lo ha hecho acreedor del 
mismo.

Pero dejemos ahora el tema 
del Poder Judicial y de su inde
pendencia y centrémosnos en el 
que nos ocupa: la libertad de 
expresión. En el Convenio 
Europeo, al igual que en nues
tra Constitución, la libertad de 
expresión comprende la libertad 
de opinión y la de recibir o 
comunicar informaciones o 
ideas. Sobre estas cuestiones no 
me voy a extender porque, 
recientemente, se ha ocupado 
de ello en estas mismas páginas 
pluma más autorizada que la 
mía.

En cambio, sí quisiera dete
nerme en una idea entonces 
apuntada (la de que el verda

dero titular de este derecho no 
es tanto el periodista o el 
empresario como la propia 
sociedad) porque la misma pue
de ser muy fértil en conse
cuencias.

La primera de ellas es que 
la libertad de expresión debe 
de amparar la difusión de infor
maciones o ideas que puedan 
resultar molestas para el Estado 
o para el Gobierno, o para algu
na de sus autoridades, incluso 
cuando’hayan sido obtenidas de 
manera ilegal. Así lo reconoció 
el Tribunal Supremo de la 
República Federal de Alemania 
cuando decidió que un ciuda
dano de ese país podía importar 
un periódico editado en la 
entonces existente República 
Democrática de Alemania, cuya 
publicación y distribución en la 
República Federal habría cons
tituido delito.

Escasa regulación

Por otra parte, para que la 
libertad de recibir información 
sea efectiva es necesario, ade
más de establecer las reglas por 
las que se regirá la relación 
entre el periodista y el propie
tario del periódico, reconocer 
el derecho a obtener la infor
mación y la obligación de pro
porcionaría. Sobre este último 
punto, salvo en algún país como 
U.S.A., la regulación legal es 
escasa y, además, restringida a 
delimitar las materias suscep
tibles de ser sustraídas del ámbi
to de este derecho. El Comité 
de Ministros del Consejo de 
Europa declaró, en resolución 
adoptada el 25 de noviembre 
de 1.981, que toda persona tiene 
derecho a obtener, cuando así 
lo. solicite, informaciones que 
obren en poder de las auto
ridades públicas, y que el acceso 
a esas informaciones no se 
negará sobre la base de que 
el solicitante no tiene un interés 
especial en el asunto.

Parece ser que el Comité de 
Ministros consideró que el art. 
10 del Convenio Europeo, que 
es en el que se regula la libertad 

de expresión, no incluye un 
derecho general de acceso a los 
expedientes de la Administra
ción o a informaciones de otra 
índole que deban ser objeto de 
regulación interna en los países 
miembros.

Sin embargo, pienso que es 
dudoso que semejante conclu
sión deba obtenerse en el caso 
de los medios de comunicación. 
La tarea que a estos incumbe 
en el seno de una sociedad 
democrática (la formación de 
la. opinión pública como ele
mento de control de quienes 
ejercen el poder) se revela tan 
primordial que, legítimamenté, 
cabe plantearse si los Estados 
cumplen con la obligación con
traída al ratificar el Convenio 
de “asegurar” la libertad de 
expresión, limitándose a abste
nerse de injerencias en s:’ ejer
cicio, o llevándolas a cabo en 
los casos y con los requisitos 
establecidos en la ley, o si, por 
el contrario, también están obli
gados a promover las condicio
nes necesarias para que el dere
cho pueda ejereitarse de mane
ra efectiva.

En este orden de cosas se 
plantean numercsos temas que 
van desde las subvenciones has
ta la legislación que regula las 
empresas periodísticas o, más 
modestameiñe, desde la facili
tación de su labor al profesional 
de los medios hasta la obliga
ción de las aútoridades públicas 
de suministrar información 
veraz sobre los asuntos públicos.

A este respecto creo que se 
debe de destacar que el art. 4° 
del Estatuto Orgánico del 
Ministerio Fiscal faculta a éste 
para que, en el ejercicio de las 
funciones qué tiene encomen
dadas, informe “a la opinión 
pública de los acontecimientos 
que se produzcan, siempre en 
el ámbito de su competencia 
y con respeto al secreto dei 
sumario”.

(Continuará)
* Olayo González Soler es 

físcal jefe de la Audiencia Pro
vincial de Ciudad ReaL
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Votar por Ia vida La boda de ^^EI Buitre'’
JUSTO AZNAR

N
O me cabe duda que 
en las recientes elec
ciones. para elegir al 

presidente del Real Madrid, los 
socios de este histórico club, 
habrán votado al candidato 
que, libremente, les haya pare
cido más idóneo; al igual que 
tampoco me cabe duda, que 
a nadie le habrá extrañado esta 
actitud. Por ello no deja de 
sorprenderme que a alguien le 
parezca raro, incluso que se 
ponga el grito en el cielo, y 
así se refleje en los medios de 
comunicación social, cuando 
los que defendemos la vida, y 
entre ellos los obispos, como 
cualquier otro grupo social, 
recomendemos a los ciudada
nos que al emitir su voto ten
gan en cuenta que opción polí
tica defiende más claramente 
la vida en sus programas o al 
menos quien es la que menos 
la combate, para confiar su 
, poyo político a tal opción. No 
voy a decir yo, como un amigo 
mió periodista me comentaba, 
que hay que votar al partido 
que menos asco te dé, pués 
estoy seguro que habrá pro
gramas políticos, que no nos 
disgusten, incluso apetecibles; 
pero si los defensores de la 
vida no encuentran alguno 
acorde con sus ideas, lo más 
lógico es que depositen su con
fianza en aquel que menos se 
aleje de ellas.

Todo esto viene a cuento de 
las próximas elecciones auto
nómicas y municipales. En ellas 
tenemos, los que defendemos 
la vida, la opción de realizar 
un positivo acto en favor de 
los no nacidos, de los que no 
pueden votar, apoyando a 
aquellos grupos políticos que 
ofrezcan mayores garantías de 
que no favorecerán actitudes 
contrarias al inalienable y cons
titucional derecho que todos 
tenemos a la vida. Es otra oca
sión más de responder perso
nalmente al compromiso ciu
dadano de ayudar a conseguir 
el poder político a los que más 
se ajusten al modelo de socie
dad que a cada uno más le 
satisfaga.

Desde otra vertiente también 
animo a los partidos políticos 
a que clarifiquen su actitud 
ante este problema. A que nos 
indiquen a los ciudadanos que 
política seguirán si consiguen

Habrá programas 
políticos, que no nos 
disgusten, pero si los 
defensores de la vida no 
encuentran alguno acorde 
con sus ideas, lo más 
lógico es que depositen su 
confianza en aquel que 
menos se aleje de ellas

el poder, con respecto a la 
defensa de la vida. En relación 
con ello teóricamente podría
mos encontrar partidos que 
dijeran: yo si llego al poder 
derogaría la ley del aborto. 
Otros más timoratos dirían, yo, 
aunque no me atrevo a hacer 
esto, aplicaría con rigurosidad 
la ley actual; otros dirían yo 
me pasaría la ley por debajo 
del arco del triunfo, haciendo 
la vista gorda a los casos que 
no se pudieran acoger a los 
supuestos actualmente despe
nalizados; otros dirían yo 
ampliaría la ley, proponiendo 
un cuarto supuesto socio-eco
nómico o aprobando una ley 
de plazos, y finalmente otros 
podrían decir, yo abogo por el 
aborto libre. No hay más 
opciones.

Pues bien, amigo mío defen
sor de la vida, ya sabes cual 
es tu opción. Si hay alguno de 
la primera, esa es la tuya; si 
no la segunda; pero si votaras 
a la tercera, la cuarta o la quin
ta, difícilmente podrías llamar
te defensor de la vida, ya que 
más bien estarías favoreciendo 
la muerte. Creo que es hora 
de que en nuestros país, al 
igual que en otros de tradi
ciones democráticas más con- 
solidades, vayamos votando a 
las ideas, y ésto debería ser 
valido, no solo para los votan
tes, sino también para los mili
tantes y representantes parla
mentarios de los partidos polí
ticos, que en asunto de tal tras
cendencia como es el de la 
vida, deberían considerar hasta 
que punto la fidelidad política 
supera a la conciencia indivi
dual o a la fidelidad ética. Sin 
duda yo me quedo con esta 
última.

L
a noticia saltó a las 
ondas con más fuerza 
que la concesión del 

premio Nobel al gran escritor 
español Camilo José Cela. Pero 
ni en televisión ni en prensa 
ningún humano consiguió ver 
una fotografía o imagen del 
famoso Buitre. El rumor de 
que se casaba empezó a cir- 
cular el mismo lunes por la 
mañana, dándose como refe
rencia varias iglesias, pero la 
que reunía más credibilidad, 
por aquello de que la finca de 
la gran estrella madridista está 
muy próxima, era la de Torre
lodones. Las viejas del lugar 
preguntaban quién era El Bui
tre, y le contestaban que un 
jugador de fútbol, y se que
daban aleladas: ¿“y para un 
jugador de fútbol tanto revue
lo”?

Desde 'siete horas antes (la 
boda estaba anunciada para las 
siete de la tarde) los reporteros 
gráficos y prensa escrita esta
ban esperando una imagen, 
una palabra, una presencia de 
la estrella del día. Estos mis
mos profesionales que durante 
años han escrito tantas cosas 
bonitas del Buitre y ocultado 
tantas veces su mal juego y apa
tía en el campo, fueron víc
timas del endiosamiento de un 
jugador de fútbol que en el 
día de su boda se olvidó de 
aquellos profesionales de la 
prensa que je encumbró a la 
cima del complejo mundo del 
fútbol.

Nadie duda que “El Buitre” 
llegó a ser un gran jugador de 
fútbol, pero que su estrella ya 
no brilla con tanta luz como 
antaño, y ahora es uno más 
de la jungla futbolística. Se res
peta la intimidad de la boda 
del Buitre, y que mantuviera 
en secreto la celebración de la 
misma, pero es inadmisible y 
hasta un desprecio que este 
jugador de fútbol se esconda 
para que tanto profesional no 
puedan siquiera ganarse el jor
nal del día sacando una simple 
foto o una frase para los lec
tores o videntes, que son, en 
definitiva, los que llenan los 
campos de fútbol para que 
jugadores como El Buitre pue
dan cobrar esas fichas tan 
increíbles.

Matar la gallina de los hue
vos de oro no es sensato, pero .

JUAN LOUZAN

Se respeta la intimidad de la boda de “El 
Buitre”, y que mantuviera en secreto la cele
bración de la misma, pero es inadmisible y 
hasta un desprecio que este jugador de fútbol 
se esconda para que tanto profesional no pue
dan siquiera ganarse el jornal del día sacando 
una simple foto o una frase para los lectores 
o videntes

“El Buitre” es inteligente y 
además de saber esconderse de 
los medios de comunicación 
cuando le conviene, sabe tam
bién que cuando los campos 
se siguen llenando después de 
tanto fútbol mediocre, y su 
equipo, con él a la cabeza, esta 
temporada no fue un dechado 
de virtudes, es porque está 
seguro de que el loco mundo 
del'fútbol no cambiará nunca.

La fama y la popularidad que

tanto buscó, hasta conseguiría, 
“El Buitre”, la debe en gran 
parte a los medios de comu
nicación, y a éstos son a los 
que en su boda despreció en 
aras de una mala entendida, 
intimidad.

Atender unos simples minu
tos a estos profesionales ala 
salida de la iglesia, sería el 
reconocimiento a tanto esfuer
zo pero “El Buitre” no supo 
estar a la altura debida.

/^íticnepj^
TÜ'5ANGRE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.



Bt uquierda a derecha, Elena González Cárdenas, Lorenzo Selas, Vicente Gallego, Rafael de los Reyes y José Antonio Antequera. PAUL WHITE

El punto.más conflictivo de la discusión fue el proyecto del Tren de Alta Velocidad y su impacto en nuestra capital 

La situación urbanística y el tráfico, los temas 
que más preocupan a los candidatos a la Alcaldía

Todos se mostraron de acuerdo en pontenciar la Universidad y, en gran parte, reconocieron la labor municipal

Los candidatos a la Alcaldía de Ciudad Real 
han sido reunidos en torno a una mesa de debate 
por LA TRIBUNA para abordar una selección 
áe temas clave para el futuro de nuestra ciudad.

La concreción hubo de marcar las dos horas 
de discusión, por lo apretado del horario de 
cada uno de los políticos presentes en plena 
campaña electoral. La brevedad obligó también

a reducir la larga lista de problemas a tratar, 
y a elegir lo más representativo de la actualidad 
y la perspectiva de progreso en Ciudad Real. 
El enfrentamiento entre los líderes no fue duro.

M.ARAUS

Excepto el Partido Unitario 
Regionalista, cuyo número uno, 
Samuel Guerrero, no pudo estar 
presente y acudió en su lugar 
José Antonio Antequera, el resto 
de los candidatos respondieron 
ala cita. Lorenzo Selas, por el 
PSOE, Rafael de los Reyes, por 
el PP, Vicente Gallego, por el 
CDS y Elena González Cárde
nas, por IU.

Los temas que se pusieron 
sobre la mesa fueron, el Tren 
de Alta Velocidad (AVE), el 
urbanismo, seguridad ciudadana, 
trafico y aparcamiento, creci
miento y desarrollo. Universidad 
ysu futuro, y posibilidad de pac
tos post-electorales.

Tren de Alta Velocidad

El tan traido y llevado TAV, 
Que ahora llaman. AVE, abrió la 
discusión. En un simple turno 
delimitado por la posición en 
Jumo a la mesa de debate, tomó 
u palabra en primer lugar Elena 
González Cárdenas.

candidata de Izquierda 
criticó duramente el pro- 

y su repercusión. “Se está 
unco excesivo bombo a lo que 

fomente va a significar para 
^'udad Real el Tren de Alta 
'Uocidad. Se ha hablado mucho 
® as ventajas, de lo que él tren 

3 traer a la ciudad, y creo 
muy al contrario, lo que 
P™^°^^^ ®^ ^^^ desorden 

^nistico muy importante. "En 
^® han cometido algu- 

^tropellos, refiriéndome en 

concreto a los intereses de algu
nas personas y algunos colectivos 
que se han visto tremendamente 
afectados por la línea del ferro
carril. La estación del AVE va 
a quedar completamente desco
nectada de la ciudad, dQ la esta
ción de autobuses, con lo que 
el traslado va a ser muy incó
modo. No se ha previsto ninguna 
línea de conexión de autobuses”.

Sentado a la izquierda de la 
representante de IU, el actual 
alcalde Lorenzo Selas, que tomó 
la palabra para aclarar primero 

Los minoritarios pactarían, los mayoritarios no, a priori

que no iba a crear polémica, 
“porque intuyo que los cuatYo 
grupos aquí presentes tratarán 
de neutralizar cualquier gestión 
conseguida desde el Ayunta
miento en estos doce años”.

“Me reafirmo sobre lo dicho 
en otras ocasiones, es el proyecto 
más importante que le ha suce
dido a esta ciudad en este siglo, 
junto a la Universidad. Ha sido 
una gestión directa del Ayunta
miento, ningún .,rupo político 
tenía información mientras se 
gestaba y es de tanta importancia 

que entiendo que las otras fuer
zas políticas intenten neutralizar 
este logro”.

“Se dice que Ciudad Real está 
donde está y que el tren iba a 
pasar de todas maneras. Habría 
que recordar un Boletín Oficial 
del Estado de agosto 1989, donde 
el tren pasaba pero no iba a 
parar”.

“El impacto urbanístico va a 
ser determinante, pero en sen
tido positivo porque supone eli
minar una barrera de hierro, la 
zona del ferrocarril, lo que per

mitirá el desarrollo hacia el sur. 
El ruido va a ser menor al de 
un tren’ convencional, no hay 
rótura de carril y por ello no 
hay demasiado ruido”.

Juntó Lorenzo Selas, Vicente 
Gallego, por el CDS, que se opu
so a parte de las palabras del 
alcalde y comenzó con una crí
tica por la desinformación al res
to de los grupos políticos de la 
Corporación Municipal, tema 
sobre el que después incidiría 
Rafael de los Reyes.

“Quizá a la oposición nos 
hubiera gustado estar más infor
mados de las conversaciones que 
se estaban manteniendo con 
Renfe. Por ejemplo, yo tenía asu
mido que la parte del trazado 
que atravesaba la carretera de 
Valdepeñas iba a ser subterráneo 
y füe en un programa de radio 
cuando me enteré de que no iba 
a ser así”.

“Después de haber consultado 
con técnicos especialistas en este 
tema, hay quien me dice que 
el Talgo, que es un proyecto 
estrictamenté español, hubiera 
sido tan ventajoso o más que 
el propio Tren de Alta Velo
cidad. Lo cierto y verdad es que 
tenemos lo que tenemos, no 
podemos negamos al progreso 
de las ciudades”. Aunque aña
dió, “a mí me hubiera gustado 
que a Ciudad Real esto no le 
hubiera costado ni una soja 
peseta”.

“Es de lamentar el viaducto 
que atraviesa la carretera de Val
depeñas, y lo que debemos hacer 
es introducir las medidas correc
toras y de acondicionamiento de
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EI representante del PUR afirmó que el A VE no parará en la capital
este trazado. Que se haga un 
seguimiento muy riguroso. Si el 
AVE no trae ventajas me sentiría 
verdaderamente utilizado por 
una política nacional”. A con
tinuación afirmó que creía que 
“estas grandes obras mastodón
ticas se planifican desde una 
improvisación absoluta”.

Le tocó el turno al candidato 
del PP, Rafael de los Reyes, que 
en su primera intervención pun
tualizó que ninguno de los gru
pos allí representados estaba en 
contra del progreso para Ciudad 
Real, sino que era lo que per
seguían todos.

“Sobre el Tren de Alta Velo
cidad no se ha informado sufi
cientemente a los vecinos, a los 
ciudadanos que se iban a ver 
afectados con el tiempo nece
sario. Por supuesto que es una 
mejora importante, tanto para la 
ciudad, como para la comarca.”

“Es cierto que había otras 
opciones más baratas y otras más 
ventajosas para la ciudad. En 
este sentido, se podría haber lle
vado a la práctica la realización 
del paso subterráneo para evitar 
la división del Campus Univer
sitario”.

Por último, José Antonio 
Antequera, por el PUR inició su 
entrada en la discusión con 
duras críticas a la puesta en 
práctica del proyecto AVE en 
Ciudad Real.

“Hay un vicio en el acuerdo 
entre el Ayuntamiento y Renfe, 
se hizo antes del Pleno Muni
cipal, y no contaba, por tanto 
con su autorización. Los terrenos 
figuran inscritos a nombre de 
varias sociedades, no están debi
damente registrados”.

“Se está engañando al ciuda
dano, porque el tren no va a 
parar y esto lo puedo afirmar 
por una cuestión técnica”.

“El Ayuntamiento nos tiene 
que aclarar qué ventajas reales 
va a tener para Ciudad Real. 
La solución puesta en marcha 
divide a Ciudad Real y es nega
tiva ecológicamente. Además 
para que los viajeros puedan 
subir al tren que viene de Sevilla 
a Madrid, hay que contar con 
que venga lo suficientemente 
vacío”.

“Nosotros vamos a exigir que 
se anule el convenio entre Renfe 
y el Ayuntamiento, porque deci
mos que es un acuerdo ilegal, 
vamos a solicitar de las fuerzas 
políticas se unan para renego
ciarlo”.

Finalizadas las exposiciones, 
el alcalde, por alusiones, inter
vino y se inició el debate.

Comenzó con las acusaciones 
del PUR y señaló que no había 
habido ningún tipo de irregula
ridad y que el acuerdo suscrito 
era firme. Sobre las ideas de este 
partido^ respecto a la posibilidad 
de que' no pare el AVE en la 
capital declaró, “la suerte que 
tienen los ciudadanos de Ciudad 
Real es que el PUR no va a 
gobernar y ya se puede intuir”.

Respecto a la posibilidad del 
subterráneo, Lorenzo Selas indi
có que supondría un trazado de 
doce kilómetros bajo tierra y 
añadió, “me sorprende Rafael 
que afirmes que eso es más bara
to que el proyecto del viaducto”.

Sobre el impacto medioam
biental afirmó que se será rigu
roso en las medidas , y se prevén 
barreras correctoras.

Elena González criticó el tono 
de las declaraciones del alcalde 
sobre si el PUR gobernará o no, 
“siento que te manifiestes con

Durante el debate no hubo duros enfrentamientos entre !os candidatos

esa prepotencia”, le indicó al 
alcalde, que se disculpó inme
diatamente y afirmó que no 
había sido su intención. Gonzá
lez Cárdenas señaló “rompo una 
lanza por todos los partidos polí
ticos, porque no se sabe qué 
sucederá el 27”.

Selas señaló que se basaba en 
que el propio PUR había pre
sentado “su defunción“ hace año 
y medio para decir lo que había 
dicho.

Urbanismo intramuros y 
extramuros

Tomó de nuevo la palabra 
Elena González Cárdenas y le 
siguieron el resto de los “alcal
dables” en el mismo orden 
expuesto.

La número uno de IU calificó 
de “desastre” el urbanismo en 
esta ciudad. Indicó que se come
tían infracciones urbanísticas, 
que se contruían vivienda.s socia
les demasiado alejadas del casco 
urbano, y acusó al Pleno de 
haber concedido licencias para 
construir en zona calificada 
como rústica. Criticó el Plan 
General de Ordenación Urbana 
y sus modificaciones, “hay casos 
en que parece que se hacen con 
nucturnidad y alevosía”. Y ter
minó señalando que, “me da la 
impresión de que no se cuenta 
con los agentes sociales a la hora 
de planificar esta ciudad”.

Lorenzo Selas definió el Urba
nismo como el elemento más 
importante para una ciudad, y 
se mostró preocupado, sino 
molesto, por las declaraciones de 
su oponente de IU, “no es bueno 
decir cosas que se desconocen”, 
idea que reiteró en sucesivas 
ocasiones. Señaló que el Ayun
tamiento no hace nada “a su 
antojo”, y que no se había come
tido ni una sola infracción sobre 
las altura.s de los edificios. Dijo 
que las viviendas sociales no 
estaban alejadas, porque el 
barrio de La Granja está dentro 
del casco urbano.

En su turno, Vicente Gallego 
también se defendió de lo afir
mado por González Cárdenas. 
Indicó que era conveniente 
poner en práctica el Reglamento 
de Participación Ciudadana y 
potenciar el Patronato Municipal 
de la Vivienda, “que debería ser 
también del suelo". Asimismo 
propuso viviendas sociales tam-

Vicente Gallego^ 
sugirió que el Tau 
que es un proyecto 
español podría hab. 
sido mas barato y en 
más ventajas que ]. 
Alta Velocidad

En primer plano el representante del PUR, al fondo el del PP

Elena González 
afirmó que se 
cometen numerosas 
infracciones
urbanísticas y que 
“hay una altísima 
especulación”

bjén para los indigentes y pobres 
de necesidad.

De los Reyes coincidió con 
Selas y Gallego en la crítica a 
las declaraciones de la candidata 
de IU, porque nada se hace “con 
nocturnidad y alevosía”. Señaló 
que había que potenciar la crea
ción de suelo y la edificación 
en solares vacíos.

El PUR comenzó con la afir
mación, “nosotros somos mucho 
más hirientes”. Añadió que su 
partido iba a solicitar una audi
toría de gestión urbanística, 
“porque se desconoce cómo está 
el urbanismo en Ciudad Real”. 
' “Consideramos d^e el Ayun
tamiento no ha seguido una polí
tica apropiada para la ciudad en 
este aspecto, los polígonos indus- 
triale.s son una anarquía”. José 
Antonio Antequera propone, 
entre las medidas urbanísticas a 
emprender en Ciudad Real, des
truir el actual Mercado de Abas
tos, construir debajo una pista 
de patinaje, y bajo esta situar 
todos lo.s Servicios Múltiples. 
También propuso construir un 
aparcamiento subterráneo en la 
Plaza del Prado.

La discusión se inició y 
Lorenzo Selas retomó la palabra 
para afirmar que le preocupaban

La charla se prolongó durante más de dos horas, en un ambiente cordial
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IU, CDS y PUR estarían dispuestos a llevar a cabo pactos post-electorales

1 c nropuestas lanzadas por 
de los candidatos, que 

\ Íd'*^*’"® habían presentado su 

I’trpwi»*^

1 c nue rigurosas y compro- 1 •Sw» el pueblo de Ciudad 
El alcalde, ligeramente 

Fito añadió, “que yo sepa 
hnv el único programa 1 In$® 1 nue está en la calle, 1 en el tercio de la 1 es el del Partido Socia- I^^ Yo no veo ninguno mas 

|5»a * esta mesa, ni en la 

I't’adió que dudaba de la 

1 Jad de los panados que a | Ssalturas de la campana toda- 1 «o habían presentado su pro- I La ni se habían comprome- |£ por escrito con los ciu- 

| dadanos.1 Se produjeron las quejas del 1 resto de los candidatos por las 
| iras del alcalde, y se pusie- 1 ron de manifiesto la falta de 
| medios económicos de los par- 
| lidosy los problemas de irnpren-

| Tráfico y aparcamiento

| La candidata de IU fue rotun- 
| da, en este aspecto, “el tráfico 
| ¿aparcamiento en esta ciudad 
| es de auténtico desastre, verda- 
\ deramente caótico, con proble- 
| roas peores que cualquier otra 
| capital de provincia de Casti

lla-La Mancha”.
Lorenzo Selas afirmó, por su 

parte, que el tráfico es uno de 
los temai que hay que resolver 
en Ciudad Real. Indicó qué la 
situación actual viene heredada 
de la anterior ordenación de la 
ciudad. El PSOE propone la 
creación de zonas azules, apar- 1 camientos subterráneos, uno en 
El Torreón y otro en la Plaza 
de la Constitución, y la reorde
nación del tráfico, una vez abier
ta la variante de Ciudad Real.

Vicente Gallego declaró que 
se ha hecho poco en este tema, 
“además todo el tráfico en la 
ciudad se ha ordenado respecto 
al aparcamiento de la Plaza 
Mayor, lo que no hace sino 
empeorar las cosas”. CDS es par
tidario de la peatonalización del 
centro, y para conseguirlo pro
pone utilizar la Ronda como vía 
de distribución del tráfico, con 
la señalización adecuada, y la 
información de los diferentes 
accesos a la capital.

Rafael de los Reyes incidió 
M la poca reacionalidad con la 
()ue estaba organizada la carga 
y descarga de mercancías en las 
ralles de la capital. También rei
teró la necesidad de peatonalizar 
la zona centro de la capital.

El PUR señaló que era nece- 
wrio instalar semáforos en todos, 
lospasos de peatones de la Roñ
al y recordó la cantidad de acci- 
entes mortales que tienen Jugar 

en esta carretera.

_ Seguridad ciudadana

En este punto no hubo apenas 
™rentamiento entre los políti- 

a ia mesa de deba- 
• odos de acuerdo en que el 

rnta excede de las competencias
P®*"® q^e ®* Ayun- 

•ento debe ofrecer su apoyo. 
n„p ^®® González se refirió a 

este tema sobrepasa la delin- 
y uiencionó el riesgo 

P^^^ ^^ población el 
de mercancías peligrosas, 

tal p ^®^^^ calificó la capi- 
dmo ‘una ciudad tranquila.

. Cada uno de los candidatos aportó sus ideas y proyectos.

Temas como el Urbanismo fueron considerados por todos como fundamentales en nuestra capital

Rafael de los Reyes 
insistió en el caos 
circulatorio y destacó 
la ‘‘irracionalidad” de 
las carga y descarga 
de mercancías en 
cualquier calle de 
nuestra capital y a 
cualquier hora.
Propuso establecer un 
orden para que no 
haya atascos 

con cotas muy aceptables de 
inseguridad”. Señaló que había 
que potenciar la policía de 
barrio, especialmente por la 
noche.

El PUR insistió en aumentar 
el control de alcoholemia y en 
la falta de funcionarios. “A mí 
me han llegado a comentar que 
Ciudad Real es una ciudad sin 
ley, porque es cierto que por 
la noche nunca ves a un fun
cionario en la calle”.

El PP criticó el hecho que 
la gente pasa más tiempo fuera 
que dentro de los establecimien
tos que expenden bebidas, “cosa 
que había que controlar, sin por 
ello perjudicar a los industria
les”.

Vicente Gallego propuso el 
incremento sustancial de los 
efectivos de la Policía Municipal, 
al mismo tiempo que motivar y 
profesionalizar el Cuerpo. Por 
último indicó que había que 
completar el mapa de riesgo de 
la ciudad.

Universidad y su futuro

El orden de intervenciones se 
alteró en este momento. A estas 
alturas del debate, la distensión 
e informalidad era mayor, y el 

primero en intervenir fue el can
didato del Partido Popular. Tras 
él todos manifestaron que un 
hecho era claro hay que poten
ciar nuestra Universidad.

“Hay que proveer más suelo, 
evitar la división del Campus, y 
potenciar las viviendas, quere
mos que la Universidad sea en 
nuestra capital una ciudad de 
estudiantes”.

PUR reconoció, como había 
hecho el PP, que el Ayuntamien
to ha hecho todo lo que ha podi
do por la Universidad. La pro
puesta de este partido sobre las 
viviendas para los estudiantes es 
utilizar los numerosos pisos 
vacíos de la ciudad, con regí
menes de alquiler ventajosos 
para los jóvenes.

Elena González, de IU, criticó 
el hecho de que la Universidad 
se hubiera utilizado como un 
logro municipal, e indicó “su 
futuro no depende del Ayunta
miento, aunque éste debe pro
porcionar más suelo .para el 
Campus”.

El CDS afirmó que el Ayun
tamiento tiene poco que hacer 
en la Universidad, aunque debe 
prestar todo su apoyo. Señaló 
que como otras cosas del 
Gobierno Socialista se ha puesto 
en marcha con “improvisación”.

E indicó que había que empu
jaría desde el Ayuntamiento, 
“como de hecho se está hacien
do”.

Lorenzo Selas intervino al 
final para agradecer él apoyo del 
resto de los grupos políticos, y 
afirmar que esta Universidad 
debe su funcionamiento al Ayun
tamiento que ha sido “su motor”. 
Concluyó “hemos de seguir 
todos unidos para conseguir con
solidar nuestra Universidad”.

José Antonio Antequera reco
noció además,.el valor añadido 
que tenía el proyecto para Ciu
dad Real.

Crecimiento y desarrollo

Algunos candidatos criticaron 
la “desorganización*' del 
desarrollo industrial y económi
co de nuestra capital Desde la 
distribución de los polígonos de 
empresas, hasta su impacto 
entre los habitantes. Todos ellos 
dieron su iportación para la 
mejor industrialización.

El candidato del PSOE señaló 
que el desarrollo viene dado por 
las comunicaciones, y en este 
sentido Ciudad Real será en bre
ve una ciudad cómoda y no 
demasiado grande, con todas las

Lorenzo Selas afirmó 
que le preocupaba el 

. hecho de.que los 
programas de sus 
oponentes no 
estuvieran ya en la 
calle, ‘'es poco serio 
que a un tercio de la 
campaña, sólo el 
programa del PSOE 
esté encima de esta 
mesa” 

ventajas y la infraestructura de 
los núcleos urbanos mayores.

El PUR afirmó que hay que 
potenciar la inversión en esta 
capital. Acusó al Ayuntamiento 
de haber dejado escapar empre
sas extranjeras, por no haber 
sabido ofrecerles lo que bus
caban.

El PP insistió, por su parte, 
en unir la oferta de suelo indus
trial a los servicios necesarios 
para la implantación de las 
empresas.

Elena González Cárdenas 
señaló que el desarrollo había 
sido muy desorganizado y no 
demasiado real. Criticó el impac
to negativo que puede tener la 
industrialización.

Por último el CDS dice “sí 
al desarrollo industrial, aunque 
hay que especificar qué tipo de 
industria”.

Terminó el debate, con un 
tema político, la posibilidad de 
pactos. No hubo demasiado que 
decir. IU sólo pacta sobre su 
programa, CDS sobre propues
tas progresistas como su propio 
programa también, PUR estaría 
dispuesto a pactar, a priori, para 
llegar a gobernar, PSOE y PP 
no lo harán, en principio.
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Los trabajadores 
de Telefónica 
pararán hoy 
durante cuatro 
horas

LT

Responsabiliza a las administraciones del cierre de varías UVI móviles

CC.OO. denuncia la grave 
situación de Emergencia 006

EÍ SODECAM 
pide al 
electorado

26 de mayo

El servicio salvó 85 vidas en 1990, según José Luis Gil
Los trabajadores de Telefó

nica volverán a parar hoy 
durante cuatro horas en todos 
los turnos y se manifestarán 
desde la central de la calle Cala
trava hasta la sede de la Direc
ción de la empresa, en la Plaza 
de Cervantes.

La huelga parcial de hoy está 
motivada nuevamente por la 
situación de las negociaciones 
del convenio colectivo. Según 
una nota del Comité de Empre
sa, “en la última reunión de 
la Comisión negociadora, la 
única variación que hubo por 
parte de la empresa fue de un 
punto más en la oferta econó
mica, a cambio de aspectos 
regresivos ya consolidados en 
anteriores convenios”.

Los tiabajadores consideran 
la oferta “insuficiente, toda vez 
que la empresa mantiene que 
la vigencia sea por dos años, 
horarios flexibles, turnos según 
necesidades y la negativa más 
rotunda a cualquier contrapar
tida, tales como compensacio
nes por turnicidad, por horario 
flexible, reducción de jornada 
y conversión del empleo tem
poral en fijo”.

Por último, el Comité de 
Empresa señala que está “dis
puesta a negociar todo aquello 
que se demuestre necesario de 
cara a la adecuación de la 
empresa ante la desaparición 
del monopolio y a mejorar la 
calidad del servicio y no acep
taremos imposiciones ni medi
das unilaterales de la empresa”.

El personal 
laboral del MEC 
mantiene las 
huelgas para los 
días 21 al 24

LT

El personal laboral del Minis
terio de Educación y Ciencia 
(MEC) mantiene la convocato
ria de huelga para los días 21, 
22, 23 y 24 de mayo “ante la 
falta de solución en la nego
ciación del convenio colectivo”.

Según una nota de prensa 
hecha pública por el Comité 
Intercentros, “la grave situación 
en que se encuentra este colec
tivo adquiere carácter dramá
tico por cuanto, a pesar de que 
la propia Admministración ha 
reconocido la precariedad de 
sus retribuciones, dos años de 
negociaciones no han posibili
tado alcanzar un acuerdo satis
factorio para los trabajadores”.

En esta situación, los sindi
catos convocantes denuncian a 
la opinión pública “la insensi
bilidad del Ministerio de Edu
cación, así como la cicatería que 
mantiene hacia sus trabajadores 
que no se corresponde en abso
luto con las intenciones de 
mejora del servicio educativo 
público que constantemente 
afirma perseguir”.

El secretario provincial de 
CCOO denunció ayer la 
grave situación que atra
viesa el servicio de UVI 
móvil de Emergencia Ciu
dad Real que, por culpa 
del cierre nocturno de cua
tro de ellas en días alter
nos, pone en peligro la 
vida de los ciudadanos.

Carlos MUÑOZ DE LUNA

El secretario provincial de 
Comisiones Obreras, José 
Luis Gil, denunció ayer la 
grave situación que ha creado 
en la. provincia el cierre noc
turno en días alternos de cua
tro de las siete UVI móviles 
de que dispone el Consorcio 
de Emergencia Ciudad Real.

Esta situación, consumada 
“en contra de los trabajadores 
y de la ética”, según Gil, “po
ne en peligro la vida de 
muchos ciudadanos de la pro
vincia” y atribuyó la respon
sabilidad a las diferentes 
administraciones implicadas 
en el Consorcio que decidie
ron unilateralmente el cierre 
nocturno alterno de las UVIs 
de Ciudad Real, Puertollano, 
Valdepeñas y Manzanares. 
Para el sindicalista, “el argu
mento de que en esas loca
lidades existen centros hospi
talarios que pueden atender 
las demandas no tiene solidez, 
ya que sólo existe una UVI 
en el hospital de Alarcos de 
Ciudad Real” y añadió que 
el INSALUD “desconoce lo 
que es la asistencia sanitaria 
extrahospitalaria”.

La Ley de Televisiones Privadas sólo permite la emisión de tres cadenas
La Universidad, a Alcáar

Comunicaciones inspeccionará las 
emisiones de Teleonda

LT

La Dirección Provincial del 
Ministerio de Transportes, 
Turismo y Comunicaciones 
“inspeccionará en breve” las 
emsiones de Teleonda, cadena 
privada de televisión de Ciudad 
Real que emite mediante ondas 
hertzianas desde hace varios 
días, según declaró a LA TRI
BUNA Ramón Gallego, direc
tor provincial del citado depar
tamento.

Según Gallego, todavía no se 
tiene conocimiento oficial de 
estas emisiones pero si se cons
tata su existencia mediante 
alguna denuncia o por una ins
pección de oficio podrá proce
derse a sancionar administrati
vamente a los propietarios de 
la emisora, toda vez que el 
Ministerio de Comunicaciones 
no ha concedido la correspon
diente licencia.

En este sentido, el director 
provincial recordó que “la Ley 
de Televisiones Privadas sólo 
permite la emisión a tres cade
nas en todo el territorio nacio-

Gil cree que el cierre parcial de cuatro UVIs “va contra toda ética”. PAUL WHITE

José Luis Gil aseguró que 
el servicio podría recuperarse 
completamente con la contra
tación de cinco nuevos médi
cos (actualmente hay 33), lo 
que supondría un costo de 15 
millones de pesetas, o lo que 
es lo mismo un 1,5 por ciento 
de los presupuestos del Con
sorcio. “Me parece una inmo
ralidad, dijo Gil, que por una 
cantidad tan pequeña pueda 
peligrar la vida de numerosos 
ciudarrealeños”. La situación 
se agrava, según el secretario 
de CCOO, si se tiene en cuen
ta que el servicio que deja 
de cubrir una de estas UVIs 
debe asumirlo otra de las que 
sí funcionan todo el tiempo. 

Antena de la Atalaya.

nal”, aunque añadió que “los 
encargados de decidir la lega
lidad o ilegalidad de las emi
siones son los jueces, nosotros 
sólo podemos sancionar, en su 
caso, por la carencia de licen
cia”. Sobre la actuación de los 
jueces en ocasiones similares. 
Gallego señaló que “ha habido 
veces que han optado por con

El Partido Social n 
de Castilla-La ManchaT^S 
CAM) pide a los et'W 
la región que volea en M 
o anulen su papeleta en k T* 
Clones municipales v m,h^' 
cas del 26 de mayo UíS 
de manifestar su 
con las leyes elector^ 
tes. El objetivo de esta 
ción política es co^ 
los votos Válidos en * 
Comunidad no lleguen al S 
ciento. ni

Por otro lado, CCOO ha 
remitido una carta a los cua
tro ayuntamientos antes cita
dos para solicitar una reunión 
urgente para abordar las posi
bles soluciones, “tendentes no 
sólo a preservar este servicio, 
sino a potenciarlo para 
ampliar su cobertura”.

Las ‘UVIS móviles de 
Emergencia Ciudad Real, 
según datos aportados por 
José Luis Gil, salvaron 85 
vidas en 1990 y presentan un 
índice de recuperación de 
casos agudos, como infartos 
o accidentes, del 80 por cien
to. Además, el servicio cubría 
el 90 por ciende la provincia 
en 20 minutos. 

El presidente del 
CAM y candidato a 1B 
dencia de la Junta y a la £ 
dta de Socuéllamos, jS 
Lopez-Osa Díaz, taxi,* 
esta decisión en el hecho? 
que estas leyes favorecenak 
partidos poderosos en di’ 
mentó de los débiles” y aña¿ 
que esta discriminación podm 
ir en contra de lo consagrai, 
en la Constitución Españí 
que establece la igualdad djl 
oportunidades para todos ia 
ciudadanos.

Respecto al tema de lad^i 
criminación que sufren k 
pequeños partidos, López-(S 
Díaz se refirió a la negativa^ 
las entidades bancarias de b 
región a concederle préstamo!' 
al SODECAM para, sufragaré 
campaña electoral.* Concreta
mente, el presidente señaló que 
habían pedido un total de 3 
millones de pesetas a las dife-) 
rentes cajas de abono de Cas
tilla-La Mancha “y nos contesi 
taron que o no entraba en set 
cálculos o que pidiéramos la 
créditos de la manera habitud 
y que se estudiaría su concesióii 
También pedimos créditos ala 
cajas rurales, agregó, pero ésta 
ni siquiera nos han respondi
do”.

denar a la emisora y otras veces 
no lo han hecho”.

En otro orden de cosas, 
Ramón Gallego dijo que actual
mente están en curso varios 
expedientes contra algunos 
vídeos comunitarios que exce
dían su cobertura en varios pun
tos de la provincia, como 
Socuéllamos, Tomelloso, Puer
tollano, etc.

Por su parte, el primer 
teniente de alcalde del Ayun
tamiento de Ciudad Real, 
Javier Naharro, indicó que “la 
única responsabilidad de la Cor
poración en esta materia fue 
aprobar en un Pleno, con per
miso de la Dirección Provincial 
de Transportes y Comunicacio
nes, la instalación de una ante
na en la Atalaya, por tratarse 
de terrenos municipales”. El 
edil agregó que “a partir de 
ese momento, el Ayuntamiento 
no es responsable de quiénes 
utilicen la antena para emitir 
a través de ella, ya que eso es 
competencia de la Dirección 
Provincial de Transportes y 
Comunicaciones”.

El SODECAM, creado eo 
1985, presenta candidaturas al 
Parlamento autonómico en las 
provincias de Ciudad Real, 
Guadalajara y Albacete, además 
de otra candidatura municipal 
én Socuéllamos. Su programaj 
electoral para nuestra provincial 
incluye puntos como la priw 
tización del diario Lanza olaj 
concentración de la Univenii 
dad de Castilla-La Mancha ea} 
un campus único que se uhi’) 
caria en Alcázar de San Jumi 
“Alcázar, señaló José López-O"^ 
sa, reúne las mejores condicio-t 
nes para albergar la Universii 
dad por encontrarse en el ^ 
tro geográfico de la región Jl 
por contar con buenas comuj 
nicaciones por tren y carc^*^^^,, 
La infraestructura ya cre^ 
para la Universidad 
aprovecharse para otros fines-

Respecto a Guadalajara, 
SODECAM es partidario 
realizar un referéndum P 
que los ciudadanos ele aq 
provincia decidan si qn 
continuar formando pa , 
Castilla-La Mancha o si po 
contrario quieren abandon ' 
El presidente del P®^' ‘lu 
guró que “esta propue ^J 
encontrado un eco imp 
en Guadalajara”.
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CIUDAD REAL

Con un presupuesto de más de un millón de pesetas

El traslado en Romería de la Virgen se producirá el domingo por la mañana

Pilar 0. MATURANA

Mucha participación popular

Cartel anunciador de la Romería de Alarcos. PAUL WHITE

ESTA ES TU MEJOR ELECCION

ONDA CERO RADIO CIUDAD REAL
Kcs1.485
las 11 de la mañanade Lunes a Viernes a

hoy

Rafael de Los Reyes, del PP

Jueves, 16 de 
Mayo de 1991

Cada año es mayor, el número 
de personas que acuden a la 
Ermita para presenciar estos 
actos. Diferentes peñas se darán 
cita en la Ermita para poner
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la subida de la Virgen a la Ermita y la 
celebración de diferentes concursos. Habrá 
también “limoná” y chocolate para todos 
los asistentes, así como una verbena popu
lar y un castillo de fuegos artifíciales.

“Los debates de ONDA CERO”

lad dj uv__
los !gj impondrá una medalla a la Vir

gen. A las once menos cuarto 
se realizará el traslado en Rome-

Cofl

Tribiül^

goy comienzan los actos en honor de la Virgen 
de Alarcos, que terminarán el próximo lunes

¡s celebración de un rosario y una 
a en 13 parroquia de San Pedro comen- 

^‘rán boy lo^ actos en honor de la virgen 
Alarcos. Los días grandes serán, sin 

^\argo, el próximo domingo y lunes, con

Los actos en honor de la Vir- 
de Alarcos comienzan hoy, 
la bajada desde la Ermita, 

taita la parroquia de San Pedro 
a. la imagen de la Virgen. A 
las ocho habrá un rosario y 
„,edia hora después un solemne 
ifiduo y misa en honor de Santa 
María de Alarcos. Estas cere
monias se prolongarán durante 
el viernes y el sábado para pasar 
al domingo, que será el día gran
de en cuanto a celebracines se
refiere-

Los actos del día 19 comen
zarán a las diez de la mañana, 
con una Misa en la parroquia 
de San Pedro en la que se le 

azar

irtaiii«

uieref
•te di

)nari^ 
o a.«-

ria de la Virgen, desde la parro
quia de San Pedro hasta la Ermi
ta de Alarcos. Esta ha sido la 
¿iiica modificación, con respecto 
a años anteriores, a petición de 
los propios romeros. Ya en la 
Ermita, y a partir de la una y 
media se realizará una ofrenda 

de flores a la Virgen, con esto 
concluirán los actos del domingo 
por la mañana.

La tarde estará dedicada a 
concursos de “limoná” y carreras 
de cintas a caballo, habrá tam
bién una exhibición de doma 
vaquera y salto, realizada por la 
peña cabaUística de Santa María 
de Alarcos. Por la noche tendrá 
lugar una verbena popular y un 
castillo de fuegos artificiales. A 
partir de las tres de la mañana 
se invitará a chocolate a todos 
los asistentes.

Los actos del domingo comen
zarán a las siete de la mañana 
con el Rosario de la Aurora, una 
misa a las 11 y la procesión de 
la Virgen alrededor de la Ermita. 
Al final habrá invitación a “li
moná” para todos los que se den 
cita en la Ermita.

colorido a esta tradicional fiesta. 
Este año le ha correspondido 
preparar la “limoná” y el cho
colate a la peña Morería mien
tras que el bar lo llevará la peña 
Góndola.

La Hermandad Virgen de 
Alarcos y el Ayuntamiento de 
Ciudad Real, también colaborán 
en la organización de estos fes
tejos. EI presupuesto es algo 
superior al millón de pesetas, e 
incluye todo lo referente a car
telería, “limoná” y chocolate, 
orquesta, trofeos a los ganadores 
de los concursos y los fuegos 
artificiales.

El Ayuntamiento ha anuncia
do que la corporación ha dis
puesto autobuses para el despla
zamiento de los ciudadanos. 
Estos funcionarán el lunes, desde 
las nueve de la mañana hasta 
las dos de la tarde, y saldrán 
de la plaza del Pilar. Asimismo, 
la corporación ha pedido a los 
ciudadanos que respeten las 
excabaciones arqueológicas y los 
árboles que se plantaron en el 
aparcamiento hace pocas fechas.
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Detenidos dos 
jóvenes y un 
menor como 
presuntos 
autores de robo

P.M.

Exposición en la galería de Arte Arjana

Colorido y luminosidad en 
la obra de Cristina Soriano

En la muestra destacan los paisajes y los temas costumbristas

Actividades de 
los partidos 
políticos en la 
campaña 
electoral 1991

it
Dos jovenes y un menor fue

ron detenidos por funcionarios 
de la Comisaría de Albacete, ep 
colaboración con los de Ciudad 
Real, como presuntos autores 
del robo perpetrado en el “Con
cesionario Seat” de nuestra capi
tal, el pasado día 13.

Al parecer, los jóvenes se apo
deraron de tres vehículos Volsk- 
wagen-Golf, con los que se des
plazaron hasta las proximidades 
de Toledo, en una de cuyas 
poblaciones abandonaron uno de 
los turismos, otro en Ciudad 
Real y el tercero en Albacete, 
donde fueron detenidos.

Según fuentes de la Policía, 
igualmente estas tres personas 
cometieron, en la noche del 
pasado domingo un robo en una 
gasolinera de Villarrubia de los 
Ojos, apoderándose de 247.000 
pesetas.

Los detenidos cuentan con un 
amplio historial delictivo y res
ponden a las iniciales A.M.N. y 
D.G.N., ambos de 16 años y el 
menor M.S.M., que se encon
traba fugado del Colegio “San 
Rafael” de Ciudad Real.

Accidente de circulación

Un motorista resultó con heri
das de carácter grave en un acci
dente de circulación, en la 
capital.

El hecho se produjo en Ronda 
del Carmen a la altura del núme
ro 54, el pasado día 14 alrededor 
de las ocho y media de la maña
na, al colisionar por alcance un 
ciclomotor con un turismo y pos
teriormente con un camión.

EI próximo 
sábado, 
representación 
de ópera en el 
Quijano

LT

El próximo sábado, en el Tea
tro Quijano de Ciudad Real, se 
celebrará una representación de 
Opera a partir de las nueve de 
la noche, con la interpretación 
de dos obras de Mozart y Salieri.

La primera de ellas “Bastián 
y Bastiana” fue estrenada en 
Viena en 1768 y es un delicioso 
canto de un acto, de 35 minutos 
de duración, con música de 
Mozart y libreto en alemán, 
según una parodia escrita por 
Rousseau.

La opera de Salieri consta 
igualmente de un solo acto, con 
una duración de sesenta minutos 
aproximadamente. El libreto en 
italiano es un magnífico diver
timento cómico propio de la 
época.

El reparto está encabezado 
por la mezzo italiana, Raquel 
Piorelli en el papel de Eleonora 
de la ópera de Salieri, y la sopra
no española Gloria Fabuel en 
el papel de Bastiana. La direc
ción musical correrá a cargo de 
José Ramón Encinar y en la 
dirección escénica estará Gus
tavo Tambascio. La orquesta 
será la del Festival Mozart de 
Madrid.

La exposición de pintura" 
de Cristina Soriano se 
inauguró en la galería de 
Arte Arjana^ el pasado 
martes. La muestra nos 
ofrece la obra pictórica de 
una mujer que, aunque 
nacida en Córdoba, es 
prácticamente manchega 
por residencia y vocación.

LT.

En la tarde del pasado mar
tes, se inauguró la exposición 
de la pintora María Cristina 
Soriano, en la galería de arte 
Arjana,, de Ciudad Real.

La artista irrumpió hace 
algunos años, en el mundo de 
la pintura, con el nombre de 
Crisof, pero ya ha adoptado 
definitivamente su propio 
nombre y responsabilidad en 
sus pinturas.

Esta es la tercera vez que 
expone parte de su obra, aun
que creemos que- todavía le 
queda mucho camino por 
recorrer en su carrera artís
tica.

En la muestra destaca el 
colorido «y luminosidad que 
plasma en sus cuadros. Cris
tina Soriano cuida los detalles 
más pequeños. Convierte en 
suavidad la materia plana, 
aunque dura y fría, por su soli
dez que es el acrílico que uti
liza, hasta convertir la mezcla 
en una masa Suave que le sirve 
para sus propósitos de reflejar 
con la misma suavidad con la 
que es completado por la 
autora las escenas costum
bristas.

El pintor manchego expondrá en la galería de arte Caja de Madrid

La fuerza del Impresionismo en la
obra de Feliciano Moya

P.M.

Mañana se inaugura la expo
sición del pintor manchego Feli
ciano Moya Alcaide, en la gale
ría de arle de la Caja de 
Madrid.

Feliciano Moya nació en 
Aldea del Rey. Su obra pic
tórica se encuadra dentro del 
estilo impresionista. Se carac
terizan sus cuadros por el color 
y la luz que imprime en ellos.

En sus pinturas refleja los 
lugares y rincones de su tierra, 
los temas están para el pintor 
en lo cotidiano, en el paisaje 
manchego y plazas de nuestros 
pueblos. •

Moya Alcaide se inició en el 
mundo del arte de forma auto
didacta, aunque siempre se ha 
preocupado por adquirir bases 
técnicas que refuercen sus cua
lidades primarias.

La pincelada es gruesa y fir
me p'asmando lo que quiere, 
logrando sacar el mayor partido 
a sus composiciones. En sus 
lienzos se aprecia el esfuerzo 
y trabajo del pintor por con

Una de las obras de la pintora. PAUL WHITE.

La temática en su obra pic
tórica son los paisajes y pano
rámicas de nuestra región, así 
como las plazas y patios típi
cos andaluces y de nuestro 
pueblos. Cristina Soriano es 
más dibujante que pintora. 
Comenzó sus trayectoria artís
tica utilizando unos tonos 
ambientales oscuros, para ir 
disipando paulatinamente las 
oscuridades hasta llegar a 
lograr la luminosidad de hoy, 
aunque sin abandonar la 
sobriedad que esta pintora 
quiere rodear a toda su obra. 
Una de las facetas que más 
le han preocupado siempre ha 
sido la investigación en torno 
al color.

paisaje manchego.

seguir el mayor toque de expre
sividad en el tema que está tra
tando. Igualmente refleja la ori
ginalidad y espontaneidad para 
que la obra tenga un sentimien
to fresco y natural.

Sobresale en sus cuadros el 
colorido y la luz que imprime 
en ellos. Se aprecia el dominio 
de brillos y reflejos en su pin

Andaluza y manchega

María Cristina Soriano 
nació en Códoba pero desde 
muy pequeña se trasladó a 
Ciudad Real. En 1984 expuso 
por primera vez en la Caja 
de Ahorros de Toledo, pos
teriormente volvió a exponer 
en la misma sala y en 1989, 
la pintora cordobesa mostró 
parte de su última obra en 
la Cámara de Comercio e 
Industria de Toledo.

La exposición se podrá visi-' 
tar en la galería Arjana, hasta 
el próximo día 1 de junio, en 
horario laborable de once a 
dos de la tarde y de siete a 
ocho de la noche. 

tura. Utiliza una amplia gama 
cromática, donde predominan 
los tonos verdes, ocres y azules.

Esta exposición merece la 
pena visitaría y admiraría, pues 
representa años de trabajo e ilu
sión así como de encontrar un 
lugar en el difícil mundo del 
arte.

Premios

El pintor manchego ha sido 
galardonado con numerosos 
premios como el que obtuvo en 
el concurso sobre paisajes tiner
feños de La laguna, 2® premio 
en el IV Certamen Provincial 
de Aldea del Rey, 1^ en la 
Semana Cultural de CastillaLa 
Mancha, en Ciudad Real y 1- 
en el IV Certamen de Pintura 
de .Fuensanta, entre otros.

También ha realizado nume
rosas exposiciones en Ciudad 
Real, Puertollano, Almagro, 
Córdoba y Toledo.

Esta interesante muestra se 
podrá visitar hasta el día 30, 
en la galería de arte de la Caja 
de Madrid.

Dentro de la. campaña- efe 
toral que están realizando ? 
Partidos Políticos, previ" a “ 
comicios del 26 de mayo nród 
rao, hay que destacar el „ 
del Partido Socialista (ihr " 
Español en la barriada del

el candidato a la Alcaid* 
^renzo Selas y el número dos 
de la candidatura, Diego Per, 
Selas se presentó ante sus elec' 
tores buscando el respaldo a uná 
gestión apoyada en el desarrolle 
y la mejora de las infraestruc 
turas municipales, la expansión 
educativa y universitaria y el 
crecimiento de los servicios 
sociales, así como unas buenas 
relaciones con. el resto de las 
administraciones. Por su parte 
Diego Peris basó su interven- 

^ción en los aspectos generales 
“de la política de vivienda de pro- 
moción publica, asi como en los 
programas concretos de 
desarrollo urbanístico y la recu
peración de suelo para nue^.tra 
ciudad. En el mismo acto estuvo 
también Jesús Salcedo, quien 
hizo balance de las actividades 
realizadas en el Centro Social 
Polivalente y en los programas 
de inserción social y laboral en 
curso.

El PSOE celebró también un 
acto electoral en la Casa de Cul
tura de cerrión de Calatrava. 
En el mismo se dio a conocer 
la Candidatura y el programa 
de este partido. En el acto elec
toral participaron también Con
suelo Ramírez, concejal de Cul
tura del Ayuntamiento de Alma
gro y Francisco Ureña, presi
dente de la Diputación Pro
vincial.

Por su parte, el Partido Popu
lar dio un mitin en la barriada 
de Los Angeles el pasado jueves 
por la noche, donde ofreció a 
los vecinos la típica “zurra” con 
“torraos” y cacahuetes. Intervi- 
nó, en primer lugar, Licinio 
Moreno, número dos de la can
didatura municipal, quien criti
có el transfuguismo político de 
Selas y recordó que su labor 
como alcalde había sido produc
to de los gobernantes de centro 
derecha, con quienes estuvo 
desde el principio y a quienes 
debe su gestión. El represen
tante popular, Domingo Trigue
ro presentó el programa del PP 
y el candidato a la Alcaldía de 
Alcoba de los Montes, Emilio 
Sánchez Moreno, en un acto 
público celebrado el pasado 
martes. También, en Villarta de 
San Juan intervinó el número 
dos a las Cortes, Pedro Peral, 
junto con el candidato a la 
Alcaldía Francisco Asenjo 
Díaz-Moreno.

* * *
El Centro Democrático y 

Social, por otro Jado, ofreció el 
pasado martes un encuentro 
sobre “la problemática de la 
vivienda: alternativas y solucio
nes”. Gómez Calcerrada afirmo 
que la vivienda es el gran agu 
jero de nuestro balance soci , 
y se ha convertido en el pro 
blema más importante de car 
a las elecciones del 26 de may, 
por lo que estas elección 
podrían servir para ostab^e^ 
un gran acuerdo en este sen i
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Campiña electoral del PSOE

expresó su confianza en que las movilizaciones 
sindicales no tengan ninguna incidencia en las 
elecciones. Zapatero señaló en el transcurso de 
una rueda de prensa que ofreció el martes que 
en los nueve años de Gobierno socialista “se

nistro de Relaciones con las Cortes, Virgilio 
tero manifestó que Castilla-La Mancha es 

0Íón Qae más velozmente se está integrando
faropa. El ministro, que vino a Puertollano

apoyar la campaña electoral del PSOE,
^ El ministro aseguró que Castilla-La Mancha es la comunidad autónoma que más rápidamente se está integrando en Europa

ha experimentado un avance extraordinario en 
sanidad, educación, pensiones y empleo”, ya que, 
según explicó el ministro, “en este momento 
la creación de puestos de trabajo es superior 
a las personas que acceden al mercado laboral”.

Virgilio Zapatero: “Los sindicatos no deben 
interferir en la campaña electoral”

Aunque reconoció que sus reivindicaciones son perfectamente legitimas y respetables

Ana BARCENILLA

2apal®^® ^^^^^® que sólo 
hav un punte en el que andaban 
retrasados y es en el problema 
de la vivienda. Por eso, señaló 
el ministro, “los socialistas 
hemos acometido el más ambi
cioso programa de viviendas 
que se ha diseñado nunca”, 
para ello se necesita la cola
boración de las administracio
nes, “necesitamos en las admi
nistraciones locales personas de 
talante negociador para poder 
llegar a acuerdos”. El ministro 
y diputado por Cuenca añadió 
a este respecto que “a veces 
algunos se sorprenden del indu
dable éxito que representa la 
gestión de Pepe Bono. Yo creo 
que el secreto de este éxito es 
que ha mantenido unas exce
lentes relaciones de coopera
ción con el Gobierno de la 
nación”. Zapatero añadió que 
estas “excelentes relaciones” 
han sido muy positivas para 
Castilla-La Mancha que “es la 
comunidad que más velozmente 
se está integrando en Europa” 
y señaló que el crecimiento eco
nómico ha sido de tal magnitud 
que “se está acortando a pasos 
agigantados la diferencia que 
nos separaba de Europa y del 
resto de las regiones”.

Respecto al problema de la 
seguridad ciudadana y la droga, 
el ministro señaló que también 
lo van a acometer de forma 
prioritaria. Para ello se ha cons
tituido una ponencia mixta en 
el Congreso y en el Senado 
encargada de elaborar un infor
me sobre el problema. Zapatero 
explicó que se necesitaba cola
boración de los ayuntamientos 
en la lucha contra la droga para 
ejercer una política preventiva 
y para colaborar en la reha-

Virgilio Zapatero se mostró interesado por los problemas de Puertollano.

bilitación de toxicómanos y 
anunció que “en la próxiipa Ley 
de Seguridad Ciudadana vamos 
a convertir el consumo público 
de drogas en un acto ilícito que 
dará lugar a fuertes sanciones 
administrativas”.

Virgilio Zapatero expresó su 
confianza en las movilizaciones 
sindicales quq se están desarro
llando en nuestro país en los 
últimos días “no tengan ninguna 
repercusión en las elecciones 

porque no tienen nada que ver 
con el contenido de una cam
paña local y regional. Hay que 
dar al César lo que es del César 
y a los sindicatos lo que es de 
los sindicatos. Las reivindicacio
nes sindicales, por legítimas que 
sean no tienen nada que ver 
con esta campaña”.

Por cierto que antes de la 
rueda de prensa, el ministro 
recibió a cinco representantes 
del comité de huelga del centro 

minero Encasur, que esperaban 
su llegada a la sede del PSOE 
para exponerle sus reivindica
ciones. El ministro les recibió 
y les dijo que “las empresas 
públicas tienen una cierta capa
cidad de maniobra en la nego
ciación, de tal forma que puede 
asumir aquellas reivindicaciones 
que pongan en peligro la ren
tabilidad de la propia empresa, 
y se comprometió a estudiar el 
conflicto de Encasur y a dis

cutirlo con el delegado de Tra
bajo”. Durante la rueda de 
prensa, Respecto al proyecto 
del segundo grupo térmico, el 
ministro señaló que se está en 
el buen camino y añadió que 
“el proyecto está en Bruselas 
y cuenta con el apoyo total del 
Gobierno”. Después de la rueda 
de prensa celebró un mitin en 
el centro cívico de las 630, al 
que asistieron cerca de 200 
personas.

■ Tradiciones populares

El Ayuntamiento ha organizado todos los preparativos

3.500 kilos de carne para 
celebrar el Día del Voto

-----------------------------------

Hoy a la una de la tarde se 
repartirá la comida que durante 
'oda la noche se ha cocinado 
® las 27 calderas instaladas en 
a calle Copa con objeto de la 
celebración del Día del Voto, 
ata la confección de la comida" 

6.050 kilos de leña, 
kilos de carne, 700 kilos 

0 patata, 45 litros de aceite, 
kilos-de sal, 25 kilos de cebo- 

^ y 25 kilos de ajos. Además 

de 5 kilos de perejil y laurel 
y 110 botes de condimentos 
variados. Todo ello se acom
pañará con unos 173 litros de 
vino. Durante toda la noche 20 
personas han trabajado en la 
preparación de esta comida. A 
las cinco de la tarde de ayer 
se bendijeron los 28.500 bollos 
de pan que desde entonces han 
estado repartiendo. Además 
durante toda la tarde, se rega
laron 700 ollas de barro en la 
zona de El Bosque.

El presupuesto destinado por 
el Ayuntamiento para la cele
bración del Día del Voto de 
este año ha sido de 1.500.000 
pesetas. El origen de ésta cele
bración está en el año 1348, 
cuando la peste negra asoló 
Europa, diezmando la pobla
ción de Puertollano que sc que
dó reducida a 13 vecinos. Estas 
familias ofrecieren voto a la 
Virgen por su protección sacri
ficando 13 vacas. Y han man
tenido esta tradición. El Ayuntamiento ofrece hoy una comida de carne con patatas.
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Presentación de programas

Al acto también acudieron Domingo Triguero y Eduardo Rodríguez Espinosa

El PP promete en Alcázar convertir al 
Ayuntamiento en ^^la casa de todos”

Constituido el 
Consejo Local do 
Servicios 
Sociales en 
Alcázar

El candidato a la alcaldía 
de Alcázar por el PP, Jesús 
Teodoro Octavio se com
prometió a realizar una 
gestión municipal efícaz si 
el póximo día 26, los ciu
dadanos depositan en él su 
confíanza. Los líderes loca
les del Partido Popular 
explicaron las líneas prin
cipales de su programa de 
gobierno para Alcázar.

Domin VILLAREJO

Octavio presentó el progra
ma electoral del PP en el trans
curso de un acto celebrado en 
una discoteca de Alcázar de 
San Juan, en el que intervi
nieron el diputado provincial 
Domingo Triguero y el presi
dente provincial de PP Eduar
do Rodríguez Espinosa,

El candidato a la alcaldía 
acusó al PSOE de haber apli
cado el rodillo en la anterior 
legislatura y se comprometió a 
gestionar efícazmente el dinero 
de todos los alcazareños, frente 
“al infierno fiscal socialista” y 
a convertir el Ayuntamiento en 
la “casa de todos”.

El programa de gobierno 
cuenta con 10 apartados en los 
que se recogen propuestas para 
todos los sectores, 'aunque 
Octavio destacó los problemas 
de la agricultura, “dejada de 
la mano de Dios”. No quiso 
dar un número de viviendas a 
construir hasta “estudiar las 
necesidades de los ciudadanos” 
y se preguntó “donde están los 
6000 millones de pts. que dice 
el alcalde que han venido a 
Alcázar si los vecinos siguen 
pagando muchos impuestos”.

Por su parte Domingo Tri
guero se quejó de que, con el 
gobierno socialista los agricul
tores siguen pasando “como 
siempre” la reconversión indus
trial del país y criticó especial
mente el Tratado de Adhesión 
de España a la CE, porque a 
su juicio, “a los agricultores 
españoles se nos aplican los

Teodoro Octavio pidió a los ciudadanos que depositen su confíanza en él

Los populares presentaron su programa en Alcázar de San Juan. CECILIO CAÑAS

factores negativos peró no los 
positivos”. Triguero se refdirió 
especialmente a la imposibili
dad de comprar fertilizantes 
baratos “porque eí gobierno 
socialista atiende más a las 
multinacionales que a los agri
cultores” y a la elevada tasa 
de destilaciones obligatorias 
que tiene que realizar nuestro 
país y que se eleva a 14 millones 
de hectólitros frente a los 17 
que en total tiene que destilar 
la CE.

Triguero pidió una reconver
sión agrícola para solucionar 
los problemas del campo, pero 
no de una manera salvaje como 
se pretende, sino con el dinero 
suficiente. El diputado provin
cial calificó de “sinvergüenzas, 
hipócrita y de provocación a 
los hombres del campo” la ley 
de jubilación anticipada a la 
que “no se ha acogido ningún 
agricultor”. Por último Trigue
ro hizo referencia el daño 

hecho al sector por la subida 
del valor catastral de las fincas 
rústicas. Daño que se traduce 
no sólo en el incremento de 
impuestos sino en la imposi
bilidad de obtener ayudas del 
estado, como es el caso de 
becas de estudio, al aumentar 
el patrimonio de un agricultor.

Por su parte el presidente 
provincial Eduardo Rodríguez 
Espinosa calificó de cortina de 
humo, las acusaciones del 
PSOE, en las que asegura que 
edn el PP se producirá un 
retroceso y, en este sentido 
invitó a analizar la situación 
de las Comunidades Autóno
mas y pueblos en los que 
gobierna el partido conserva
dor. Para Rodríguez Espinosa, 
el PSOE está nervioso por el 
resultado de las encuestas elec
torales según las cuales, el par
tido socialista baja en todas las 
comunidades y pueblos . de 
España.

---------------------------------- Ji
Ayer se constituyó el

I.-cal de Se^iciosfeU?» 
/dcázar de San Juan, ptesM? 
por el alcalde Anastasio lÍS 
y con representación en eiP 
mo de diversos colectivos y Í 
ciaciones de la localidad e 
tituciones provinciales y retZ 
nales. o”'

Consumo de 
drogas

Responsabilizó así 
mismo al PSOE de las 
muertes habidas a con
secuencia de la despe
nalización del consumo 
de droga en la calle y 
dijo que elproblema de 
la vivienda no se arregla 
únicamente con bajar 
los intereses, si los pre
cios de las mismas 
siguen siendo muy altos.

Por último Eduardo 
Rodríguez Espinosa 
manifestó su deseo de 
que con el apoyo sufi
ciente de la demarca
ción de Alcázaj de San 
Juan, el PP pueda obte
ner la mayoría en la 
Diputación de Alcázar.

El objetivo fundamental « 
Consejo Local de. Ser., , 
Sociales sera diseñar toda 1 
política social del Ayuntamiento 
Las decisiones que adopten sus 
miembros serán vinculantes para 
el gobierno municipal, ya que 
así lo ha decidido la Corpora, 
ción alcazareña.

Anastasio López señaló que 
cada día el Ayuntamiento de 
Alcázar dedica más recursos 
económicos a la política de ser
vicios sociales mediante la que 
se pretenden corregir las desi
gualdades entre los ciudadanos 
de,la localidad.

El Consejo Local se reunirá 
dos veces al año en sesión ordi
naria, la primera de ellas para 
proponer programas de actua
ción y distribuir los fondos en 
función de los mismos, mientras 
que en la segunda se analizará 
la labor llevada a cabo a lo largo 
del año. A su vez, el Consejo 
Local tendrá la competencia de 
proponer al Ayuntamiento el- 
gasto necesario para aplicar la 
política de servicios sociales para 
la que en el presente año hay 
presupuestados unos 100 millo
nes de pesetas. ,

Del Consejo Local de Servi
cios Sociales forman parte repre
sentantes del Ayuntamiento, la 
Delegación provincial de Sani
dad y Bienestar Social, el Hogar 
del Jubilado, la Comisión de 
Asistencia Social Penitenciaria, 
sindicatos, CEOE, Cruz Roja, 
Cáritas, Federación de Asocia
ciones de Vecinos'y Asociación 
de Ex-alcohólicos entre otros.

Con este programa se preten
de disponer de información sufi
ciente como para subsanar los 
principales problemas que pade
cen los alcazareños en materia 
de servicios sociales. También 
servirá para llevar a cabo pro
yectos y mejoras.

CAMPAÑA:

MUB^E

• SI QUIERES HACER UN DONATIVO 
PUEDES HACERLO EN:

- PARROQUIA DE S. PEDRO
-CAJA RURAL PROVINCIAL

' - CAJA DE TOLEDO
-CITIBANK
-BANCO EXTERIOR DE ESPAÑA
- BANESTO

“EL COLERA
LOS ESTA MATANDO”

ORGANIZA: - GRUPO MISIONERO DE LA PARROQUIA DE S. PEDRO
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SOLO POR LEER
La Tribuna
----------------- de Ciudad Real-------------------

CONSIGUE ESTE MAGNIEICO TELEVISOR
PHILIPS COLOR DE 25”.. 25CE,

f

6270

■ Pantalla Flat Square extraplana ■ Tubo de cristal oscuro que mejora el contraste y proporciona 
colores más naturales ■ Mayor resolución, 2.000 caracteres por pantalla, que lo convierten 
en el monitor ideal para su computador. ■ 40 presintonías. ■ Sistema PAL de recepción de 
color. ■ Preparado para la recepción vía satélite. ■ Preparado para recepción por cable. Canales 
S. ■ Preparado para VCR/VLP. ■ Euroconector con todas las especificaciones. ■ Conector 
auricular. ■ Potencia musical; 6 watios. ■ Mando a distancia que incluye las funciones principales 
de los Vídeos Philips. ■ Dimensiones en cms. (ancho X alto X fondo); 53 X 59 X 42.

BASES DEL CONCURSO
1 .- El concurso consiste en el sorteo de un “TELEVISOR COLOR DE 25” “PHILIPS” entre los 

TRIBUNA de Ciudad Real que envíen el cupón respuesta debidamente cumplimentado.
2 .- Cada cupón dará derecho a participar en el sorteo, el cual se celebrará ante notario.
3 .- Se admitirán cupones hasta el día 17 de Mayo de 1991 a las 14 horas.
4 - El sorteo se celebrará el día 20 de Mayo de 1991 por la mañana.
5 .- El nombre del premiado se publicará el día 21 de Mayo en LA TRIBUNA ,de Ciudad Real.
6 .- No se admitirán cupones que no vayan debidamente cumplimentados.
7 - Quedarán excluidos del sorteo todos los trabajadores de LA TRIBUNA

de Ciudad Real y el Distribuidor de Philips,
D. Enrique Morales, así como los familiares directos.

8 .-Los cupones se remitirán a LA TRIBUNA de Ciudad Real, Plaza
del Pilar, n°7, de Ciudad Real, enviando un cupón por sobre, 4
y figurando en el mismo “Concurso” TELEVISOR COLOR ^^
PHILIPS 25” o entiegándolos directamente.

lectores de LA

PHIUPS

Distribuidor PHILIPS

Enrique Morales Ayala
Lanza, 3
Teléfono 22 28 02 13001 CIUDAD REAL S

M.C.D.2022



Jueves, 16 de
Mayo de 1991

^H Cultura

Los miembros de la Asociación de Padres de 
Alumnos han comenzado las movilizaciones para 
reivindicar la fírma del convenio de fínanciación 
del Conservatorio de Tomelloso. La junta direc
tiva de la APA se manifestó ante el Museo López

Torres mostrando varias pancartas en las que 
exigían la firma del mencionado acuerdo, en 
los términos en los que se comprometió el vice
presidente de la Junta, José María Barreda. 
También solicitan que el alcalde, Javier Lozano,

luche por conseguir la firma del con 
La APA pretende protestar por lo que c ^^®’'^ 
“un injusticia que se está cometiend^^^^^^^ 
pueblo de Tomelloso, en general, y con I 
nos del Conservatorio, en particular'’

Exigen respónsabilidades ai alcade, Javier Lozano, y el vicepresidente de la Junta, José María Barreda

La APA del Conservatorio se manifestó para 
reivindicar la firma del convenio de financiación

Organizarán campañas de recogida de firmas de apoyo entre colectivos de la localidad

Araceli OLMEDO

Miembros de la APA del 
Conservatorio de Tomelloso 
exhibieron varias pancartas a la 
entrada el Museo López Torres 
y dentro del auditorio, durante 
un concierto de piano ofrecido 
por alumnos de la cátedra de 
Guillermo González. En las 
pancartas podían leerse frases 
como “Ba’‘reda, ¡basta de enga
ños!, cumpla su promesa con 
el Conservatorio” y “Señor 
alcalde, exigimos la firma del 
convenio del Conservatorio”.

Previamente a la movilizacio
nes, la junta directiva de la Aso
ciación de Padres de Alumnos 
ofreció una rueda de prensa. El 
presidente del grupo, Blas Chin
chilla, informó sobre las medi
das que piensan emprender, 
como la manifestación delante 
del Museo, para protestar por 
el retraso en la firma del 
convenio..

Reivindican la firma del 
documento en los términos 
sobre los que se comprometió 
el vicepresidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
con carácter indefinido hasta 
que se produzca la transferencia 
de las competencias educativas 
a nivel regional.

Entre las medidas que acordó 
la APA se encuentra solicitar 
a todos los tomelloseros, en con
creto a las asociaciones de 
padres, culturales y grupos polí
ticos, su apoyo para que final
mente se firme el convenio.

Además de realizar manifes
taciones y mostrar pancartas 
durante la celebración de actos 
públicos, la APA recogerá fir
mas de apoyo a sus reivindi
caciones entre los sindicatos y 
otros colectivos ciudadanos.

Exigen responsabilidades a Javier Lozano y José María Barreda.

La asociación también tiene 
previsto realizar una manifesta
ción recorriendo todas las calles 
de la localidad y que finalizará 
en el Ayuntamiento. Con esta 
movilización pretende “protes
tar por esta injusticia que se 
está cometiendo con el pueblo 
de Tomelloso en general y con 
los alumnos del Conservatorio 
en particular”.

La APA exige que la firma 
del convenio se produzca antes 

del día 24 de este mes y “si 
esto no ocurre, con notificación 
clara y convincente, organizare
mos una gran manifestación, y 
solicitaremos una' entrevista con 
el alcalde para que nos aclare 
si se ha cumplido el compromiso 
o va a ser un convenio que pon
ga en riesgo la financiación del 
Conservatorio en el futuro”.

Los miembros de este grupo 
mostraron su intención de estar 
presentes “en todos los actos 

que podamos para dejar bien 
clara nuestra posición y com
prometer seriamente a la per
sona que en su día hizo unas 
afirmaciones y sigue sin firmar 
el compromiso”.

Con respecto al alcalde, 
Javier Lozano, la postura del 
colectivo de padres es la misma 
qué mantienen con la Conse
jería de Educación y Cultura y 
el vicepresidente del Gobierno 
régional.

“Pensamos que el alcalde tie
ne un papel que jugar y que 
es su deber y que consiste en 
luchar por que se firme el com
promiso de financiación en las 
condiciones que en su día se 
prometieron”. Los representan
tes de la APA creen que los 
responsables municipales deben 
estudiar la situación y “no fir
mar un convenio chapuza ysi 
no, están a tiempo de volverse 
atrás y dimitir”.

^ Campaña electoral

El alcade de Malagón protestó por la aparición de una pegatina con su nombre

Saturnino Palomares: ‘^El 26 de
mayo fiorecerán los capullos”

Tomás RUIZ

El candidato del PSOE a la 
Alcaldía de Malagón, Saturnino 
Palomares afirmó durante el pri
mer mitin de su partido que “ha
ce cuatro años me presenté para 
alcalde y se que no he defrau
dado vuestra confianza” y añadió 
que “he coseguido logros en cua
tro años que no ha podido rea
lizar la derecha en treinta”.

El candidato a la Alcaldía pro
testó por la pegatina que lucen

algunos coches en la localidad 
y en la que figura el lema “Sa
turnino, no gracias”.

Sobre la derecha afirmó que 
“al igual que los lobos atacan 
en manada y como saben que 
no van a ganar, echan fango 
sobre los socialistas” y añadió 
qué “nosotros sí que vamos a 
ganar y como estamos en el mes 
de la flores, el 26 de mayo flo
recerán los capullos”.

Por su parte, el socialista 
Ramón Rivero tomó la palabra

para pedir el voto por el pro
greso, porque “si votamos a la 
derecha nos quedamos atrás”. 
También se refirió a las 400.000 
viviendas v señaló que ahora 
serán 460.000 porque “no quie
res caldo, tres tazas llenas”.

Asimismo, Rivero afirmó que 
con el Gobierno socialista se 
habían conseguido un millón de 
puestos de trabajo y se mostró 
contrario a la especulación del 
suelo y partidario de “las vivien
das para todos”. El PSOE ofreció su primer mitin en Malagón.
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La Corporación celebró el último pleno extraordinario

gl Ayuntamiento cede terrenos 
para ampliar el Hospital
Los grupos de la oposición protestaron por el retraso en la cesión

Corporación municipal celebró ayer un pleno de carác- 
^^ordinario j en cuyo orden del día se incluyeron 

^^^ \tos, con la asistencia de 15 concejales.

Elisa LADERAS

Antes de comenzar a debatir 
testos se hizo una propuesta 

aue constara en acta el 
Serdo al concejal y delegado 
Í Deportes, Francisco Ruiz 
Maroto, deseándole un pronto 
Sablecimiento de su enferme- 
Í d Dos de ¡os puntos incluidos 
¡el orden del día referentes 

la aprobación de tarifas del 
Licio de abastecimiento de 
La potable y el convenio de 
¿¡dación de deudas ^n la 
(¡presa concesionaria TEDE- 
SA se quedaron sobre la mesa 
para su posterior estudio a pro
puesta del presidente de la Cor
poración municipal, Esteban 
López Vega.

Entre los temas debatidos 
destacan la cesión de terrenos 
al INSALUD para la ampliación 
del Hospital Gutiérrez Ortega. 
La comisión informativa de 
cuentas, Hacienda, Presupues
tos y Régimen Interior, propuso 
al pleno la adopción de la cesión 
gratuita de terrenos al Instituto 
Nacional de la Salud. Se trata 
de un terreno de 19.023,50 
metros cuadrados de superficie 
para realizar la ampliación de 
acuerdo con el plano que obra 
en el correspondiente expedien
te y para el que tendrán que 
segregar tincas registrables, ade
más de someter el expediente 
a información pública durante 
un plazo de 15 días en el tablón 
de anuncios del Ayuntamiento, 
con objeto de oir y conocer las 
posibles reclamaciones, que si 
las hubiera, serían resueltas por 
la Corporación.

Diego Gómez Albert, único 
concejal del CDS con represen
tación en el Ayuntamiento, 
pidió explicaciones sobre la tar
danza en la concesión de terre
nos. El alcalde respondió que 
se debía a la dilatada resupuesta 
del INSALUD, afirmación que 
no fue bien acogida por el grupo 
socialista, que consideraron que 
el retraso se debía a una mala 
gestión política. La cesión de 
los terrenos fue finalmente 
aprobada por unanimidad.

El abono de las pagas 
extraordinarias al profesorado 
í^c la Escuela Municipal de 
Música fue otro de los puntos 
abordados y en el se suscitó 
también polémica. El CDS soli
citó conocer el convenio a que 

adhieren estos contratos y 
“odó el PSOE de la legalidad 
® los mismos, argumentando 
^ne habían sido demasiadas las 
Situaciones poco claras las que 

realizado. Aunque el 
rtS se. abstuvo, al considerar 

este tema no estaba muy 
^0, fue aprobado por mayo-

También fue aprobado el 
^cnso de población del presente 
10, aunque de forma provisio- 

y no definitiva, establecién- 
ose en 25.417 habitantes de 

y ^‘^ cuento a población 
hedió se refiere, 25.987.

rió a ?^^^^^j2^ción del inventa- 
patrimonio del Ayunta-

miento valdepeñero, referida al 
30 de abril del presente año, 
fue también aprobada, aunque 
si bien se dispuso el plazo máxi
mo de dos meses para inscribir 
en el registro de la propiedad 
de esta administración todos

aquellos bienes-inmuebles que 
siendo propiedad del Ayunta
miento no estén inscritos.

La Corporación municipal 
aprobó asimismo la opción de 
contra de terrenos a Vicente 
López Díaz, por el precio de 
1.300 pesetas por metrb cuadra
do, siendo la superficie de la 
finca de 1.172,57 metros cua
drados. La Coqjoración se reunió en pleno.

MANANA VIERNES 
LE REGALAMOS 

OTRO JUGADOR.

^ orno cada viernes recuerde <

que con su

le regalamos un jugador.

La Tribuno se los regalo. 
COLECCIONELOS

La Tribuna
de Ciudad Real

DIARIO INDEPENDIENTE
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Entrevista

EI ministro de Relaciones con la Cortes no quiso opinar sobre la polémica votación del IRPF

Zapatero: ^^El secreto de Bono está en 
su perfecta relación con el Gobierno”

Una parte del 
Corral de 
Comedias de 
Almagro se 
derrumbó ayer

Afirmó que hubiera recibido en cualquier caso a los trabajadores de ENCASUR

El ministro de Relaciones 
con las Cortes, Virgilio 
Zapatero, considera que el 
secreto de la “espléndida^ 
gestión de Bono se encuen
tra en su “fluida, perma
nente y perfecta relación 
con el Gobierno del pais’\ 
lo que en su opinión, “ha 
benefíciado a la región^’.

*

Eugenio RAMOS

El ministro de Relaciones 
con las Cortes, Virgilio Zapa- 

í tero, visitó el martes Almagro, 
. ciudad que según sus palabras, 
“quiero y admiro desde hace 
mucho tiempo”. Zapatero lle
gó desde Puertollano, donde 

s había participado en un mitin 
del PSOE, y se dirigía a Cuen
ca, por lo que decidió pasar 
la noche en la ciudad man
chega y conceder una entre
vista a LA TRIBUNA.

Lo primero que pregunta
mos a Zapatero fue por qué 
los ministros no realizan este 
tipo de visitas fuera de la épo
ca de las campañas electorales.

Ouizá fuera muy convenien
te que los que nos ocupamos 
politicamente de la gente de 
nuestros pueblos pudiéramos 
tener más contacto. Pero tam
bién hay que pensar que el 
día sólo tiene 24 horas, la 
semana siete días y un miem
bro dél Gobierno tiene que 
estar siempre en permanente 
disponibilidad, lo que hace 
que, desgraciadamente, no 
podamos abandonar estas ocu
paciones con la frecuencia que 
nos gustaría y puedo asegurar 
que ya me gustaría a mi poder 
dedicar mucho más tiempo a 
los ciudadanos y sobre todo 
a los de la provincia de Cuen
ca, que me eligieron como 
diputado.

Como ministro está apoyan
do la canidatura del actual 
presidente, José Bono, ¿cómo 
ve usted esta campaña elec
toral en nuestra región?

La gestión de Pepe Bono 
en estos años ha sido esplén
dida. Castilla-La Mancha es la 
región que ha crecido con 
mayor intensidad y que ade
más se está aproximando a 
Europa con mayor velocidad.

Esto se debe en parte al 
trabajo de los castellano-man
chegos y sobre todo a la de 
su presidente, José Bono, ya 
que se ha hecho una política 
perfectamente diseñada que, 
como hemos visto, ha sido un 
éxito. Y yo, que conozco a 
Pepe Bono desde hace mucho 
tiempo y además soy su amigo, 
he podido ver su arma o su 
clave de éxito como presidente 
regional y es posible que si 
lo revelo, algún otro candidato 
a presidente se le copie, pero 
en todo caso lo voy a comentar 
porque es muy bueno para 
nuestro país.

Principalmente, Pepe Bono

rs

SU

El ministro pasó la noche en el Parador de Almagro. EUGENIO RAMOS .

la nación 
senadores 
la suya, y 
mos que

y los diputados y 
tienen que asumir 
todos al final tene- 
responder ante los

ha beneficiado 
a la región y

duda alguna 
enormemente 
además a la 
conjunto.

ha tenido una fluida, perma
nente y perfecta relación con 
el Gobierno del país, que sin

Me gustaría que el ministro 
de Relaciones con las Cortes 
nos explicará su opinión sobre 
el reciente tema de la votación 
en el Senado del IRPF, vota
ción que parece ser no fue muy 
correcta.

Cada uno debe asumir su 
propia responsabilidad. El 
Gobierno asume la que le 
corresponde en el gobierno de

nación en

Zapatero cree que las huelgas no deben afectar al proceso electoral. EUGENIO RAMOS

ciudadanos.
No creo que el Gobierno 

ni yo mismo, como ministro 
de Relaciones con las Cortes, 
tengamos que entrar a valorar 
como estas instituciones cum
plen o no sus cometidos. Esto 
es algo que compete a los pre
sidente de ambas cámaras, que 
tienen que velar para que los 
diputados y senadores cum
plan estrictamente con su' 
cometido.

Comer ministro de Relacio
nes con las Cortes le puedo 
decir que tengo interés, un 
interés legítimo, en'que los 
Proyectos de Ley que remi
timos sean tramitados correc- 
tamente por una u otra cáma
ra. Si luego esto es así, com
pete decirló a los ^presidentes 
del Congreso y del Senado, 
que son los enéargados de- 
garantizar al Gobierno y_ a los 
ciudadanos que las cosas se 
hacen correctamente.

Yo me fío del criterio, del 
rigor, del buen juicio y de la 
seriedad de los presidentes del 
Congreso y el Senado y, por 

tanto, me remito a lo que pue
dan decir en estos momentos.

En Puertollano ha tenido 
que recibir a los trabajadores 
de ENCASUR que han estado 
presentes en el mitin que 
usted ofrecía y al que, parece 
ser, no han acudido tantas 
personas como se preveía.

Si, es cierto, pero esto sin 
lugar a duda, todos sabemos 
que es el ejercicio dei unos 
derechos sindicales que no 
deben afectar para, nada al 
proceso electoral y prefiero 
creer que se realizan sin la 
pretensión de afectar a este, 
proceso.

Son los sindicatos los que 
han convocado estos paros, 
desconozco que razones hay, 
aunque estoy seguro de qué 
las tiene que haber para con
vocar las huelgas precisamente 
los días 24 y 26 de mayo.

¿Cree entonces que con 
estas huelgas y paros preten
den conseguir más fuerza ante 
sus interlocutores?

No, sería un error lamen
table, ya que no se puede con
fundir un proceso electoral 
con un contencioso económi
co-laboral. Cada uno tiene sus 
propias dinámicas y sus pro
pias fórmulas de pacificación 
y resolución.

Entonces, nos gustaría 
saber si el ministro hubiera 
recibido a los trabajadores de 
Encasur en caso de no encon
tramos en plena campaña 
electoral.

Bueno, yo nunca me he 
negado a recibir a nadie y si 
además es un colectivo que 
pide algo que cree justo, este 
ministro nunca se habría nega
do, bien si se trata, como aho
ra, de unas vísperas de elec
ciones o no. Por tanto quiero 
resumir y terminar diciendo 
que sí, les hubiera recibido en 
cualquier momento.

Virgilio Zapatero pasó la 
noche en Almagro y después 
de visitar la Plaza Mayor, par
tió hacia Cuenca.

Ayer mientras se hacía k 
sentación de la maquead 
Palacio Maestral de Alt 
se habló de la 
derrumbamiento que t u f 
producido en el c^* 
Comedias de la localidad, ,* 
afortunadamente no tii,o ¿Í 
res consecuencias.

Inmediatamente visitamos el 
lugar en el que desgraciadame 
te vimos como una parte ce ' 
cana al escenario se había caíd ’ 
con el consiguiente peligro, au ’ 
que afortunadamente no haba 
visitantes en esos momentos 
Rapidamente nos pusimos en 
contacto con Andrés Pefo 
director del Museo de Teatro 
y del propio Corral de Come- 
días, quien mostró su malestar 
por este hecho del que dijo que 
“era previsible que ésto Ocurrie
ra y yo ya estoy harto de pedir 
ayudas a los diversos organismos 
que interviénen, es decii, al 
Ministerio de Cultura, Junta de 
Comunidades, Diputación y 
Ayuntamiento y nadie quiere 
saber nada”.

Es triste, continuaba conten
tando el responsable, que un 
monumento de la categoría del 
Corral de Comedias se encuen
tre totalmente abandonado 
totalmente por los organismos, 
Ahora queda muy claro el por
qué he prohibido las visitas ^ 
interior del Corral así como las 

- actuaciones dentro del mismo, 
- finalizó. Peláez espera que des

pués del irfeidente se tomen las 
medidas oportunas para su 
remodelación y reconstrucción.

Candilejas 
estrenará la 
obra “Los 
cuernos bien 
guardados”

E.R.

El próximo sábado día 25 de 
mayo, el Teatro Principal de 
Almagro será el escenario del 
estreno oficial por el grupo de 
teatro almagreño “Candilejas 
de “Los cuernos bien guarda
dos”-

Esta obra cómica está basada 
en dos actos sobre los entre
meses de Cervantes y Alejandro 
Casona y está dirigida por San
tiago García Salazar.
’ La obra comenzará a las 2. 
horas y en sus principales papf 
les intervienen Santiago García 
Salazar como Nicer Egano. 
Santiago Montero García como 
Sacristán; Raquel Donoso 
donado como doña Leono- 
Loli Donoso Maldonado co® 
Ama; José Montero G^ 
como Amo y Amichino, 
nio Fernández Iglesias cu 
Lamparillas, Zapatero, jG 
tes. Pregonero y 
Vicente Briñas 
deros y Criado y Félix Moi 
García como Criado.
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Al mitin acudió el vicepresidente de la Junta, José María Barreda

El PSOE explicó en La Solana los 
proyectos conseguidos por su gobierno

El alcalde aseguró que al llegar los socialistas, el pueblo estaba abandonado

Dos muertos y 
dos heridos 
graves en 
accidentes de 
carretera

P.M.

vi PSOE ofreció un mitin en La Solana, donde expuso 
/ ¡ogros conseguidos desde su gobierno local y criticó 

los niiembros del Partido Popular. En opinión del 
‘mer edil, cuando ellos llegaron al poder, La Solana 

un pueblo abandonado por todos. Indicó que ahora 
\ han llevado a la práctica muchos proyectos.

2^OMERO de AVILA

Con las intervenciones! del 
vicepresidente de la Comuni
dad Autónoma de Castilla-La 
Mancha José María Barreda,, 
alcalde de La Solana Nemesio 
de Lara Guerrero y la vice
consejera de la Mujer, Charo 
Tapia daba comienzo la rueda 
electoralista en el salón de 
actos de la casa municipal de 
cultura, que se encontraba 
totalmente abarrotada para 
escuchar los mensajes y ofre
cimientos que los distintos 
políticos socialistas daban a los 
solaneros.

Antes del mitin tuvo lugar 
en la Casa de Cultura una rue
da de prensa donde Nemesio 
de Lara, Charo Tapia y José 
María Barreda expusieron a 
los distintos medios informa
tivos sus ideas acerca de lo 
que habrá de ser esta campaña 
electoral en los pueblos de 
nuestra provincia. A las nueve 
comenzaba el acto electoral 
presentado por el secretario 
del partido socialista en La 
Solana Basilio Mateos Apari
cio, que hizo una minuciosa 
presentación de los tres polí
ticos que habrían de intervenir 
seguidamente, el primero de 
ellos en tomar la palabra fue 
el alcalde de La Solana Neme
sio de Lara, candidato nue
vamente por el PSOE a la 
Alcaldía solanera. Nemesio 
tuvo una larga intervención 
detallando punto por punto 
todos y cada uno de los logros 
que su partido ha conseguido 
a lo largo de estos años que 
lleva gobernando en el muni

Hoy comienza la Feria Agroindustrial 
Manchega en Socuéllamos

cipio solanero. A este respecto 
dijo que los solaneros no nece
sitan mítines, los mítines se 
dan cada día con el trabajo 
de todos los concejales socia
listas en el Ayuntamiento. Dijo 
que era bueno recordar todo 
lo que se ha conseguido desde 
que ellos están en el poder, 
ahí tenemos, dijo, centenares 
de kilómetros de calles asfal
tadas, red de alcantarillado, 
iluminación en todos los 
barrios del pueblo, el pantano 
de Vallehermoso, la depura
dora y otras mejoras.

. La Solana era un pueblo 
casi olvidado cuando nosotros 
llegamos al poder y hubo que 
luchar mucho por lograr lo 
que ahora tenemos, ya que 
cuando nosotros ganamos las 
primeras elecciones y llegamos 
al Ayuntamiento ocho socia
listas, ocho locos, no había 
prácticamente nada, aunque 
por este particular todo era 
fácil, muy fácil ya que todo 
estaba por hacer, pero al mis
mo tiempo era difícil y com
plicado emprender la tarea de 
reformar y realizar iodas las 
obras que en estos doce años 
hemos llevado a efecto, dijo 
el candidato.

Pero lo más importante es 
que hemos sido capaces de 
lograr es levantar y poner a 
La Solana en el lugar que le 
corresponde. Se ha comentado 
ante una sugerencia, cuando 
el pasado viernes hablaba yo, 
decía, y lo vuelvo a decir en 
público, y por este comentario 
he sido amenazado, que el 
diputado provincial del Parti
do Popular había hecho una

Los solaneros están acudiendo a numerosos mítines.

gestión absolutamente nula en 
la Diputación en los últimos 
cuatro años, lo dije, lo repito 
y hasta la saciedad lo estaré 
repitiendo; ayer se comentó en 
este mismo foro que era cierto 
que él era diputado provincia! 
de los alcaldes de PP, es decir, 
que según la teoría, el alcalde 
de La Solana solamente debe
ría de serio de aquellas per
sonas que lo han votado o que 
se tildan de ser socialistas, él 
solo ha sido diputado de los 
alcaldes populares, no del pue
blo de La Solana ni de la 
demarcación que conforman 
los pueblos que pertenecen al 
partido judicial de Manzana
res, y se ha sacado también 
a colocación el tema del cole
gio el Santo, cuando el Ayun
tamiento de La Solana decide 
mejpras que en definitiva con
formen el futuro educativo a 
nivel de instalaciones escolares 
de nuestro pueblo no piensa 
ni el colegio el Santo, ni el 
Romero Peña, ni en el Sagra

do Corazón, ni en nada pare
cido, piensa en todos los niños 
y niñas de La Solana, y la mis
ma oferta que hace más de 
un año el Ayuntamiento remi
tió y trató directamente con 
un a representación de padres 
y profesores y alumnos y sobre 
la solución del colegio del San
to se ha vuelto a repetir al 
cabo de los doce o trece meses 
y hoy sin ir más lejos el alcalde 
de este pueblo, vuestro alcal
de, recibía escrito del Santo 
remitido por su director donde 
se afirmaba que se está abso
lutamente de acuerdo con la 
alternativa de solución que 
acaba de ofrecer el Ayunta
miento hace unos días y que 
la habíamos ofrecido hace más 
de un año, no para ahí la cosa 
sino que se han remitido cartas 
a padres de alumnos de este 
colegio animándoles a que 
voten una alternativa de dere
cha y no votar al partido socia
lista porque no va a hacer caso 
de los chicos del colegio, 
continuó.

Dos muertos y dos heridos gra
ves es el balance de los accidentes 
de tráficos ocurridos en las carre
teras de la provincia, a lo largo 
del pasado día 14 y de ayer.

Dos de los accidentes fueron 
mortales, el primero se produjo 
ayer alrededor de las tres y media 
de la madrugada en el punto kilo
métrico 185,800 de la carretera 
N-IV, en el término municipal 
de Valdepeñas.

El siniestro ocurrió al colisio
nar por alcance una furgoneta 
con un camión, a consecuencia 
de impacto falleció F.C.F., de 19 
años y herido de carácter grave 
J.J.N., de ?8 años, en tanto que 
el conductor del camión no sufrió 
ninguna lesión.

Por otro lado, otra persona 
perdió la vida en un accidente 
de tráfico ocurrido en el término 
municipal de Santa Cruz de 
Mudela.

El suceso se produjo ayer 
sobre las cinco y media de la 
madrugada, al salirse de la cal
zada un camión, resultando 
muerto el conductor del citado 
vehículo, que fue identificado 
como M.D.G., de 27 años.

El pasado día 14, alrededor de 
las ocho menos cuarto, se produjo 
un accidente de tráfico en el tér
mino muncipal de Manzanares, 
en las proximidades del Parador 
Nacional.

El hecho ocurrió al chocar un 
turismo con una motocicleta, 
resultando herido grave el con
ductor del segundo vehículo 
R.G.C., de 22 años, que fue tras
ladado al hospital de la citada 
localidad.

Atraco a mano armada

Ayer, dos hombres armados y 
a cara descubierta perpetraron un 
atraco en la sucursal del Banco 
de Santander, sito en la calle 
Jesús del Perdón de Manzanares.

Alrededor de las diez de la 
mañana, dos desconocidos arma
dos con sendas pistolas penetra
ron en el interior de la entidad 
bancaria y tras amenazar al direc
tor y dos empleados, así como 
a tres clientes que se encontraban 
en la citada sucursal, se apode
raron de aproximadamente de 
400.000 pesetas.

Los asaltantes actuaron con 
tranquilidad y al parecer huyeron 
en un turismo, cuya matricule se 
conoce y está siendo investigada.

Rescate de crías ue cigüeña

__________ Víctor ROMERO

El delegado Provincial de la 
Consejería de Industria y Túris- 
mo de Ciudad Real, Domingo 
Cuis Sánchez Miras, será el 
^cargado de inaugurar a las sie
te de esta tarde el segundo cer
tamen de la Feria Agroindustrial 
Manchega, AGROMAN, que se 
desarrollará hasta el 19 de mayo 
en la localidad de Socuéllamos. 

74 expositores han instalado 
^ns productos comerciales en los 

el centenar de stands. Estas 
"■mas han supuesto un consi- 
etable incremento con respecto 

a primera edición en la que 
tuvieron presentes 46 empre- 

Las firmas comerciales pro- 
en de distintos puntos de la 

"marca manchega, como es el 
^" de Tomelloso, Pedro 

Muñoz, Alcázar de San Juan, 
Villarrobledo o Quintanar de la 
Orden.

El recinto ferial, montado en 
las instalaciones de la Coope
rativa Cristo de la Vega de 
Socuéllamos, dispone de unos 
3.000 metros cuadrados de exte
rior, y 1.600 metros cuadrados 
de interior.

La extensión del recinto ferial 
se ha incrementado con respecto 
a la pasada edición, que se dis
puso de 2.300 metros cuadrados 
de exterior y 800 metros cua
drados de exterior.

Las transacciones comerciales 
efectuadas en la edición de la 
feria anterior fueron importan
tes, según el gerente de la feria, 
Jose Luis Fuentes.

El gerente ha indicado que 
algunos de los expositores van 
a exhibir en esta feria noveda

des, como es el caso de un nuevo 
sistema de pintura.

Los stands de la feria y el 
acondicionamiento en general 
del recinto ha sido realizado por 
los alumnos de segundo grado 
de la especialidad de Adminis
trativos del Instituto de Forma
ción Profesional de Socuéllamos.

De forma paralela al desarro
llo de la feria AGROMAN se 
desarrollará en el mismo recinto 
las segundas jornadas empresa
riales de Socuéllamos.

Las jornadas se inaugurarán 
a las ocho de esta tarde con 
la celebración de la mesa redon
da bajo el título “comercializa
ción de los productos castella
no-manchegos, presente y futu
ro”. En este acto intervendrá el 
delegado provincial de la Con
sejería de Agricultura, Antonio 
Salinas, el delegado provincial 

de Industria y Turismo, Domin
go Luis Sánchez Miras, el pre
sidente de la Asociación de 
Empresarios de Socuéllamos, 
Bienvenido Amorós, y el direc
tor gerente de “Tierras de Cas
tilla” S.A., Andrés Izquierdo.

Mañana, el jefe del Depar
tamento de Información del 
ICEX, Enrique Gil Robles, pro
nunciará una conferencia, sobre 
“el comercio y apoyo a la expor
tación desde el ICEX”.

El sábado, 18 de mayo, el pro
fesor de la Escuela Superior de 
Marketing, Amado Juan de 
Andrés, hablará del “Marketing, 
punta de lanza del pequeño y 
mediano empresario”.

•Las jornadas quedarán clau
suradas el 19 de mayo con el 
segundo encuentro local de 
economía.

Un grupo de ecologistas y 
bomberos del parque de Puer
tollano, rescataron a dos crias de 
cigüeña que se encontraban en 
un nido y, que al parecer, habían 
abandonado los padres.

Una vez rescatados, tanto los 
ecologistas como bomberos rea
lizaron la curas oportunas, a los 
animales recuperados, ya que se 
encontraban en mal estado, y les 
dieron de comer.

Arde un turismo

Alrededor de las ocho y media 
de la mañana de ayer, un turismo 
salió ardiendo en las inmediacio
nes carretera de Almódovar de 
Campo.

Trasladado al lugar de los 
hechos un camión de bombeios, 
consiguieron rápidamente sofocar 
el fuego. Por el momento se (áe^- 
conocen las causas que motivaron 
el incendio del vehículo.
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IB Restricción a la entrada de magrebíes en España

Ayer entró en vigor el visado de entrada a Espa
ña para los ciudadanos de todos lós países del 
Magreb, que hasta ahora sólo se exigía a libios 
y mauritanos, en aplicación de la política de 
inmigración de la CE. A partir de ayer, los

marroquíes, tunecinos y argelinos que deseen 
entrar en nuestro país deberán también solicitar 
un visado, mientras que la vigilancia policial 
se ha incrementado en el puerto de Algeciras 
y en la zona sur peninsular, así como en las

costas. Para evitar que los magrebíe 
lleguen hasta el puerto de Algecira^^^^^^<i 
puso en marcha un dispositivo en 
ticipan las Fuerzas de Seguridad y lag ‘^“^ Par 
propietarias de los transbordadores ^^^^^^'i

La medida que hasta ahora sólo se aplicaba a libios y mauritanos se toma debido a Ja política de inmigración de la CP

El visado de entrada a España para los 
ciudadanos magrebíes entró ayer en vigor

La vigilancia policial se incrementará en el puerto de Algeciras y en la zona sur peninsular, así como en las costad

MADRID. (Efe).- En cola
boración con la Policía Nacio
nal, Guardia Civil, la Armada 
y el Servicio de Vigilancia 
Aduanera, las navieras que 
cubren el servicio entre los 
puertos de Tánger y Algeciras 
han adoptado medidas para 
impedir el traslado de los ciu
dadanos magrebíes que carez-* 
can del citado visado.

Los consulados españoles en 
Marruecos rechazaron en la 
última semana alrededor de una 
tercera parte de las peticiones 
presentadas por súbditos marro
quíes, para obtener visado de 
entrada en España.

Fuentes diplomáticas españo
las en esta capital dijeron a Efe 
que, desde que comenzó hace 
siete días la tramitación de visa
dos, el consulado español en 
Rabat ha concedido sólo unos 
cuarenta permisos de entrada 
en España y ha rechazado unas 
veinte peticiones.

Las fuentes precisaron que 
aproximadamente esta misma 
proporción fue la registrada en 
los consulados españoles de 
Casablanca, Tetuán, Tánger, 
Nador, Larache y Agadir, cuya 
expedición de visados tampoco 
superó el volumen del de Rabat, i 

De acuerdo con las fuentes, 
la mayoría de las peticiones que 
fueron rechazadas carecían de 
la documentación precisa para 
la obtención del visado, o no 
reunían los requisitos necesa
rios para su solicitud, según la 
legislación vigente.

A la nueva normativa para 
la obtención del visado se 
podrán acoger todos los marro
quíes que quieran desplazarse 
a España en viaje de turismo, 
estudios, o por motivos empre
sariales y administrativos, siem
pre que su.s documento.s lo 
acrediten.

Durante esta primera sema
na. los visados se han entregado 
aproximadamente a las 24 horas 
de haber sido solicitados. .

En las últimas semanas, antes 
de comenzar la tramitación de 
los visados, se registró en el 
norte del país un importante 
incremento del flujo de marro
quíes y de otros magrebíes que 
pretendían entrar en España 
antes de la entrada en vigor 
de la obligatoriedad del visado.

Millones de afectados

Fuentes policiales españolas 
indicaron que, sólo en el mes 
de abril, unos d.50ü extranjeros 
fueron rechazados en el puerto 
de Algeciras, principal punto de ■ 
entrada de norteafricanos, y 
más de 8.()()() entre los días 1 
y 12 del presente mes. En abril 
del año pasado el número de 
-rechazados no llegó a los 5.000. 
Antes de la obligatoriedad del

En las últimas semanas, antes de comenzar la tramitación de los visados, se registró un importante incremento del flujo de iparroquíes.

? «Sisi-

Fuentes policiales españolas indicaron que, sólo en el mes de abril, 
unos 9.500 extranjeros fueron rechazados en el puerto de Algeciras, 
principal punto de entrada de norteafricanos, y más de 8.000 entre 
los días 1 y 12 del presente mes

visado, más de cinco millones, 
de marroquíes cruzaban anual
mente los puestos fronterizos 
españoles.

La mayoría de ellos eran irá- 
bajadores en países comunita- 
rio.s que atravesaban el terri
torio español para pasar sus 
vacacione.s en Marruecos, y ¿i 
los que no afectará la medida 
restrictiva consular siempre que 
puedan acreditar su residencia 
permanente en la Comunidad 
Europea. .

El PP apoya la autonomía de 
Ceuta y Melilla

Por otra parte, el Grupo Par-

ras de lós correspondientes 
Estatutos de Autonomía estarán 
integradas en cada caso por los 
parlamentark/s elegidos por su.s 
respectivas circunscripciones y 
por los concejales electos de sus 
Ayuntamientos”.

Serán presididas por los 
Alcaldes de ambas ciudades, 
■‘quiene.s deberán prestar, todo 
el apoyo material que fuera pre
ciso facilitar' a las Asambleas 
para la'realización.del encargo 
conferido".

El Grupo Popular en el Con
greso justifica esta proposición 
debido a que “transcurridos 
ocho años desde que melillenses

ETA asume 
dos asesinatos

lamentario Popular en el Con
greso ha presentado una Pro
posición de Ley Orgánica para 
la constitución de las Comuni
dades Autónomas de Ceuta y 
Melilla, informaron en una nota 
fuentes de este Grupo.

Según el texto de la propo
sición, “las Asambleas redacto-

y ceutíes expresaron su voluntad 
y ultimado ya el mapa auto
nómico de la España peninsular 
e insular, luí llegado el momen
to de conceder a ambas ciu- 
dades la autonomía política que 
demandan”.

Líi nota afirma que Ceuta y 
Melilla tienen derecho a la 
autonomía “por la fuerza vin-

culante que los constituyentes 
atribuyen a todo.s los preceptos, 
sin excepción, del texto funda
mental”.

Añade a continuación que 
“los motivos de interés general, 
genéricamente exigidos en al 
artículo 144 y que las Cámaras 
han de ponderar en los otros 
posibles caso.s que comprende, 
quedaron en cuanto a Ceuta y 
Melilla ya explícitamente reco
nocidos por la expresa decla
ración de la Disposición Tran
sitoria”.

La Disposición Transitoria 
Quinta de la Constitución 
declara que “las ciudade.s de 
Ceuta y Melilla’ podrán cons
tituirse en Comunidadc.s Autó
nomas si así lo deciden sus res- 
pectivo.s Ayuntamientos, 
mediante acuerdo adoptado pol
la mayoría absoluta de su.s 
miembros y así lo autorizan las 
Cortes Generales, mediante una 
ley orgánica, en los términos 
previstos en el artículo 144”.

La banda terrorista I 
ETA se ha re.sponsabili- 1 
zado de seis atentados 1 
registrados entre el 24 de 1 
abril y el .9 de mayo últi- I 
mos, dos de los cuales 1 
causaron la muerte a los 1 
guardias civiles Francisco 1 
Robles Fuentes y Fran- J 
cisco Alvarez Gómez. I

La organización térro- I 
rista asume la autoría de 

’ esto.s atentados, en los 1 
que otras siete personas 
resultaron heridas, entre 1 
ello.s el gobernador mili- 
tar en funciones de Gui- 1 
púzcoa, en un comunica- J 
do en euskera que publi- 1 
có ayer “Egin”. i

El guardia civil Fran- 
cisco Robles Fuentes 
falleció a consecuencia I 
del alentado registrado 
en el puerto de Pasajes 
(Guipúzcoa) el ^// 
mayo, y Francisco Asa 1 
rez Gómez en la accioo ,1 
terrorista perpetrada d- 
Ortuella (Vizcaya) « 
mayo.

C.D.2022
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I^s movilizaciones se prolongarán hasta el próximo viernes

Los paros de una hora por 
turno se repitieron en RENFE

IXfS sindicatos denuncian los elevados servicios mínimos establecidos

íj)S paros de una hora por turno en RENFE, con- 
ocados por UGT y CC.OO, continuaron ayer, en vis
eras de que los sindicatos y la dirección de la empresa 

ge reúnan en una nueva convocatoria de la mesa nego
ciadora del convenio.

MADRID. (Efe).- Los 
naros se produjeron de una 
a dos de la madrugada y de 
oa9 de la mañana, mientras 
que en el turno de tarde la 
huelga se llevó a cabo de 19 
a 20 horas.

Los servicios mínimos esta
blecidos para este conflicto, 
que se prolongará hasta el 
viernes, son criticados por los 
sindicatos convocantes, que 
denuncian una limitación al 
derecho de huelga.

Los sindicatos cifraron en 
el cien por cien el seguimien
to de los paros, mientras que

“Los motivos dados para la movilización son falsos''

Solchaga no ve razonable la 
huelga del sector público

la empresa lo cifra en un 
40%. La huelga afecta sobre 
todo a los trenes regionales 
y de largo recorrido, mientras 
que en cercanías los servicios 
mínimos alcanzan entre el 50 
y el 75%.

Por otra parte, la actividad 
en la minería leonesa se para
lizó desde primeras horas de 
la mañana de ayer, al ser 
secundada por el cien por 
cien de los trabajadores la pri
mera de las dos jornadas de 
paro convocadas por UGT y 
CC.OO contra la reconver
sión en el sector. EI servicio regional, muy afectado.

TOLEDO. (Efe).- El minis
tro de Economía y Hacienda, 
Carlos Solchaga, afirmó en la 
madrugada de ayer que los sin
dicatos han convocado las huel
gas en el sector público “allí 
donde causan más trastorno al 
ciudadano y ^coincidiendo con 
las dos últimas semanas de pro
ceso electoral”.

Tras una cena con unos 300 
empresarios de Castilla-La 
Mancha y en un acto convocado 
por el PSOE de esta Comu
nidad Autónoma en Toledo, el 
ministro de Economía y 
Hacienda agregó en este sen
tido que las centrales sindicales 
convocaron las huelgas basán
dose en dos razones que “no 
son verdad”.

Según Solchaga, ni su Minis
terio ni él han dado órdenes 
de cuanto podían subir los sala
rios en cada una de las empre
sas, y tampoco la negociación 
de los convenios colectivos está 
más retrasada en el sector 

público que en el privado.
A preguntas de los informa

dores, el ministro Solchaga con
sideró “bueno” el aumento del 
0,2 por ciento del IPC en este 
último mes y confió en no 
sobrepasar el 5 por ciento a 
finales de año:

“Es verdad que si los salarios 
crecen demasiado, tendremos 
un problema de presión sobre 
los precios, pero yo creo que 
se saldarán a tasas razonables, 
aunque no voy a decir cuál es 
esa tasa razonable”, afirmó.

Respecto al futuro de la eco
nomía española, Carlos Solcha
ga se mosiió convencido de que 
“este año será de transición, y 
poco a poco habrá que poner 
mayor énfasis en la recupera
ción económica. Tengo también 
la convicción de que los tipos 
de interés van a bajar en Espa
ña, entre otras cosas, porque 
su bajada se generalizará en 
todo el mundo”.

SER JUSTO
ES COMPROMETERSE

Donativos'
En los principales Bancos y Caías de Ahorro, 
en les 72 Delegaciones de MANOS UNIDAS 

Y en su Comité Ejecutivo

MANOS UNIDAS ■ Campaña Contra el Hambre 
Comité E|ecutivo

Barquillo. 38.2»-28004 Madnd-Ttno 191)410 75 00

teatro municipal

QUIJANO
CIUDAD REAL

Sábado, 18 de mayo, a las 9 de la tarde 
1® parte:
“PRIMA LA MUSICA P0I LE PAROLE” 

opera de A. SALIERI
2® parte:

“BASTIAN Y BASTIANA”
Opera de W. A. MOZART

-Reserva de localidades:
Delegación Municipal de Cultura, C/ Calatrava, 47

-Venta anticipada de localidades:
Días 17 y 18, en el Teatro M. Quijano, de 12 a 
14 h. y de 18 a 20'30 h.

PATROCINADO 
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CAJA MADRID
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CAMPAÑA PARA DETECCION DEL CANCER GINECOLOGICO Y DE MAMA
limeño v Kdiciún rciu/adris enn vriuipos .Maoninsh’” de Ajenie Compulcf® * Applct.entrc Serranodislnlwidor m.Lui- • s<-rr3no 1-1') 2w«>2 Madrid



Jueves, 16 de
Mayo de 1991 20 NACIONAL

Estas irregularidades podrían alcanzar la cifra de 4.000 millones de pesetas, según adelantó la SER

Defensa investiga un posible fraude 
en las contrataciones de la Armada

El diputado de IU Antonio Romero pedirá que el ministro de Defensa explique el alcance del escándalo

Defensa ha detectado irregularidades en la adjudicación de material para los buques y en las contratas realizadas.

El jefe de Estado Mayor 
de la Armada, almirante 
Carlos Vila Miranda, ha 
abierto una investigación 
interna sobre supuestas 
actividades fraudulentas 
en contrataciones realiza
das por altos caigos de la 
Armada, informó ayer el 
Ministerio de Defensa.

MADRID (Efe).- Estas 
irregularidades podrían alcan
zar la cifra de 4.000 millones 
de pesetas, según adelantó 
ayer a prirnera hora de la 
mañana la cadena “Ser” citan
do fuentes de círculos mili
tares y judiciales.

El portavoz de Defensa 
insistió en que se trata úni
camente de “indicios de irre
gularidades” por el momento, 
pero destacó la voluntad del 
almirante Carlos Vila Miranda 
y del Ministerio en esclarecer 
los hechos.

Estos indicios se refieren a 
“supuestas irregularidades 
administrativas” en el depar
tamento de material en el 
Arsenal de El Ferrol y de la 
factoría Bazán, añadieron las 
fuentes.

En relación con este asunto, 
el diputado de IU Antonio 
Romero anunció ayer que pre
sentará una solicitud para que 
el ministro de Defensa, Julián 
García Vargas, explique el 
alcance y resultado de la 
“corrupción” en Galicia.

Comparecencia de Vargas

Romero señaló la necesidad 
de que García Vargas com
parezca ante el Parlamento 
para exponer el resultado de 
las investigaciones efectuadas

Gibraltar estaría dispuesto a compartir 
con España su aeropuerto, según Rossano

LONDRES. (Efe).- El minis
tro principal de Gibraltar, Joe 
Bossano, reiteró ayer que no 
existe ningún impedimiento 
para compartir inmediatamente 
con España el aeropuerto del 
Peñón, en las mismas condicio
nes que se utilizan los de 
Heathrow, en Londres, o el de 
Barajas, en Madrid.

En una carta al “Financial 
Times”, Bossano contesta al 
presidente del Gobierno espa
ñol, Felipe González, quien se 
quejó en ese diario de que no 
se había puesto en vigor el 
acuerdo anglo-hispano sobre la 
doble utilización del aeropuerto 
de Gibraltar, y que si llegaban 
a un acuerdo para usar Heath
row o Barajas, no entendía por 
qué no también el del Peñón.

“No puedo cieer que Gon
zález pretenda desorientar deli
beradamente a la opinión públi
ca británica e internacional, y 
prefiero pensar que no le han 
comunicado nuestras objeciones 

hasta el momento por el 
Ministerio de Defensa y el 
Jefe del Estado Mayor de la 
Armada sobre estas ”graves 
irregularidades”.

Según Romero, es peren
torio que la Cámara conozca 
“qué gracfo de fraude hay” en 
este escándalo, que incluye “la 
adjudicación de material elec
trónico para los buques, con
tratas y servicios de empresas 
relacionadas con El Ferrol”.

El diputado de IU afirmó 
tener en su poder la relación 
completa de las empresas que 
trabajan para la Armada en 
toda España y por lo tanto 
también de las empresas 
implicadas en este asunto.

al acuerdo de 1987”, agrega.
La carta del gobernante 

gibraltareño dice que según los 
términos de las directivas de la 
CE de 1983, el aeropuerto de 
Gibraltar está considerado 
como regional británico.

Bossano afirma que la posi
ción española ha sido la de 
vetar la solicitud de nuevas 
medidas liberalizadoras del trá
fico aéreo en la CE hasta que 
el aeropuerto deje de estar cla
sificado como británico.

“Lo que está buscando Espa
ña con el acuerdo de 1987 es 
el derecho- de determinar que 
terceros países puedan volar a 
Gibraltar, como si fuera un 
aeropuerto español, y no bri
tánico”, señala Bossano, que 
recuerda que esto no es lo que 
sucede en Heathrow o Barajas.

Bossano destaca que Gibral
tar estaría dispuesto a permitir 
el uso de su aeropuerto por 
otras compañías aéreas, inclui
das las españolas.

El magistrado titular del 
juzgado número tres de El 
Ferrol, José Luis Aulet, expli
có, en un escrito difundido 
ayer, que la investigación se 
lleva a cabo “en colaboración 
con el Ministerio de Defensa” 
y agregó que “se encuentra 
en sus fases iniciales”.

“Por ello, por el momento 
-señala el magistrado-, no se 
pueden extraer de la misma 
conclusiones algunas sobre la 
cuantía del supuesto fraude 
investigado, ni se puede afir
mar que personas vinculadas 
a ciertas instituciones se 
encuentren involucradas”.

Concluye el titular del Juz
gado número tres ferrolano 

El aeropuerto de Gibraltar está considerado como regional británico.

que “una y otra cosa sólo 
podrá establecerse cuando 
finalice la investigación”.

Por otra parte, el secretario 
general de la sección sindical 
de Defensa de CCOO en 
Ferrol, Marcos Bustabad, dijo 
ayer que su sindicato tenía 
conocimiento “extraoficial” de 
la apertura de una investiga
ción en la Armada sobre la 
contratación de obras y apro
visionamiento de materiales.

Bustabad agregó que en 
repetidas ocasiones su sindi
cato criticó la contratación de 
obras a empresas privadas, 
que, en su opinión, podrían 
acometerse con personal pro
pio de la Armada.

El alcalde de 
Barbate y Jug^ 
Guerra aplazan 
su comparecencia 
ante el juez

CADIZ (Efe).- .
Tamayo, alcalde de 
Juan Guerra han 28 de mayo su «,,*^í 
ante el juez Rafael Trad?^’ 
investiga la posible interveí ^ 
del segundo de ellos e„ * 
bloqueo del proyecto *^ 
tico “Puerto de 2^!**

El juez Rafael Tirado i u. citado para ayer al t*! 
Francisco Tamayo, «j* 
que Juan Guerra debía 1 
parecer el próximo día 22 ^ 
ambos han aplazado sus ff 
raciones al próximo día ^ 
han alegado motivos profesé 
nales. El proyecto urbanísii^ 
“Puerto de la Plata” füe^ 

el 30 de diciembre de 1989 ira 
la supuesta mediación de Juan 
Guerra ante el entonces alcalde 
Serafín Nuñez, seis meses des- 
pués de que fuese presentado 
otro similar que estaba bloquea- 
do en el Ayuntamiento, según 
la querella presentada ^r el 
fiscal de la Audiencia Provincial 
de Cádiz, Jaime Ollero.

Además de a Juan Güerta 
y Serafín Nuñez, que dimitió 
el pasado septiembre, la que
rella considera responsables de 
un delito de prevaricación al 
promotor del proyecto, José 
Garrido López, y tres concejales 
del PSOE, entre ellos el actual 
alcalde y candidato socialistaa 
las próximas elecciones, Fran
cisco Tamayo.

El juez Rafael Tirado tomó 
ayer declaración a Alonso Varo, 
portavoz municipal del CDS 
cuando se aprobó el proyecto 
y actual candidato a la alcaldía 
por esta formación.

También declararán ante el 
juez el concejal deU CDS 
Manuel Lobón y el edil'socia
lista Rafael Quirós, acusado de 
un presunto delito de prevari
cación por Jaime Ollero, que 
ayer se desplazó al juzgado de 
Instrucción de Barbate para 
estar presente en las diligencias 
del caso.

Ex directivo de SAS ao 
comparece ante eljuez

Por otro lado, Francisco 
Blanco Chacón, ex director 
general de Contratación e 
Infraestructura del Servicio 
Andaluz de Salud (SAS), no 
compareció ayer ante el juez 
Angel Márquez para aclararía 
posible mediación de lúas 
Guerra en el desvío de enfet- 
mos renales del Servicio ala 
clínica “Litomed”.

Fuentes judiciales señalaron 
que Francisco Blanco no se a 
puesto en contacto coii el juz 
gado de Instrucción número 
de Sevilla para explicar el moti
vo de su ausencia.

Tampoco acudió ante el ]U 
Márquez el segundo tcs« 
citado para hoy, el 
del SAS Manuel Gómez 
tínez, que se encuentra en 
mo. Estos testigos habían 
citados por el juez Mnrq 
para aclarar la actuación 
Servicio Andaluz de ^^ “^ 
el posible desvío de enu 
renales de este organismo 
clínica privada “Litomed, 
cada a la litotricia.
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Puentes socialistas señalan que se trata de una sanción pecuniaria

ia

Sancionados los senadores del 
pSOE que votaron dos veces

'isco
f^l Grupo Popular estudiará hoy si adopta también medidas disciplinarias

ocia 
que 

ción 
des. 
ínis.

labia

rmoo Socialista del Senado ha sancionado a varios 
^ doivs de esta formación que votaron la pasada semana 
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Ltes de ambos grupos.
L irregularidades motiva- 1 niie la Mesa del Senado 

Kiíliera el pasado lunes la 
»«lación y repetición de la 
*,ación del proyecto de ley del 

| SpF que fue aprobado el jue- 
es pasado con más votos que 

cenadores había en ese momen- | í en el salón de plenos.
Aunque el presidente de la 

Cámara, Juan José Laborda, 
considera que no hay pruebas 
de las irregularidades y justifica 

[ “por conveniencia política” la 
re^tición de la votación, varias 
fotos publicadas en prensa reco
gían el momento en que los 
Anadores socialistas Gaspar 
Zarrías y Jesús Galán y los 1 populares Juan José Ortiz y 
Alejandro Mena realizaban 
votaciones dobles.

Fuentes^de la dirección del 
Grupo Socialista aseguraron a 

| Efe que ya se han adoptado 
las medidas sancionadoras per
tinentes contra los miembros 
del grupo que votaron por com- 
pañeros ausentes.

Sin embargo, las mismas 
fuentes se limitaron a señalar 
que la sanción ha sido econó
mica “y de algún otro tipo”, 
aunque sin especificar más estos 
datos.

Estas sanciones y una Ilama- 
da a la responsabilidad de los 
senadores socialistas serán 
argumentos de la reunión que 
mantendrá el Grupo mayorita
rio del Senado antes del Pleno 
dehoy, en el que se repetirá 
la votación.

También hoy pero después de 
la sesión plenaria, se reunirá el 

! Grupo Popular para reflexionar 
sobre los hechos que motivaron 
la anulación de la votación del 
IRPF y para estudiar la posi
bilidad de sancionar a los sena
dores del Grupo que efectuaron 
doble voto, según informaron 
a Efe en fuentes del PP.
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En otro orden de cosas, el 
ministro del Interior, José Luis 
Corcuera, anunció ayer que el 
Gobierno aprobará el proyecto 
de Ley de Seguridad Ciudadana 
el día 24, antevíspera de las 
elecciones municipales y auto
nómicas.

En una rueda conjunta con 
el secretario de Organización 
el PSOE, José María Benegas, 

eelebrada tras la reunión con 
“ingentes y candidatos socialis- 
3s sobre el problema de la dro- 

Sn, Corcuera afirmó que este 
proyecto será estudiado ya este 
nemes en Consejo de Ministros 
y probablemente aprobado en 
® próxima reunión del Gabi- 

®®^e, Última antes de las elec- 
•ones del 26 de mayo.

osé Luis Corcuera eludió 
Peeisar detalles sobre este

anteproyecto de ley, que calificó 
repetidas veces de “borrador” 
hasta el momento de su apro
bación, aunque precisó que “se
rá respetuoso con los derechos 
constitucionales individuales y 
colectivos” y negó haber pre

tendido nunca “ir más allá de 
una actuación policial que fuera 
legítima”.

En la rueda de prensa, Cor- 
cuera apuntó a la necesidad de 
encontrar procedimientos para 
incautar patrimonios acumula
dos por los narcotraficantés a 
través de la nueva Ley de Segu
ridad Ciudadana o de la refor-' 
ma del Código Civil. EI Senado repetirá hoy la votación del proyecto de ley del IRPF.
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\ Impresono’®'® 
\ Expansión

1 Esta semana, ACTUALIDAD
1 ECONOMICA, en colaboración 
t con BANESTO, le dará la opor* 
1 tunidad de ahorrar tiempo y di- 
I ñero con la tradicional Guía 
\ Fácil de la renta. La semana

siguiente todavía podrá ahorrar 
más tiempo y más dinero con un

-------  ' completo diskette que le ayudará a rellenar 
sus declaraciones de renta, ordinaria o simplificada, y de patrimonio, 

sin ningún tipo de problemas. ¡¡Acierte en el blanco!!

Banesto 'económicaACTUALIDAD

M.C.D.2022
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FIAT se decidió por el Sur de Italia a la hora de construir la nueva factoría.

==========================================

A pesar de no construir ninguna fábrica de automóviles en nuestm t^ •

FIAT invertirá en firmas del 
grupo implantadas en España

Enasa, adquirida por el holding, potenciará las ventas de la marcad

La empresa italiana FIAT no tiene previsto construir nin
guna fábrica de automóviles en España, aunque seguirá 
invirtiendo en otras firmas del “holding” implantadas en 
territorio español, dijo ayer a la agencia Efe en Melfí 
Cesare Romiti, administrador-delegado del grupo indus
trial italiano.

CADA DIA MUEREN 7.000 NIÑOS 
POR DESHIDRATACION. 

IA CURA ES UN REMEDIO CASERO.
La diarrea es la enfermedad que más muertes 

causa entre niños menores de 5 años en el mundo. 

Habitualmente, la Siarrea degenera en una deshi

dratación fatal.

Una deshidratación tan fuerte que impide incluso 

la secrección de lágrimas cuando el niño llora.

Pero existe una cura.

Especialistas de todo el mundo afirman que es 

"potencialmente, el hallazgo 

médico más importante de 

este siglo". Y no es la 

penicilina. Ni nin^ina 

vacuna maravillosa.

Es algo que todos tenemos 

en casa: azúcar, sal y agua. Basta combinarías 

correctamenie y se obtiene la solución que puede 

salvar a millone.s de niños.

Este tratamiento, utilizado por UNICEF, se denomi

na TRO, Terapia de Rehidratación Oral, y 

ha permitido salvar un millón de niños al 

año. Un sobre de TRO, suficiente para salvar a un 

niño, cuesta tan sólo 12 pias. ..

Pero esto e.s sólo un ejemplo. Salvar la vida de un 

niño en lo.s países en vía.s de desarrollo cuesta 

muy poco.

Por 17 ptas. podemos dispo

ner de la vacuna que evita su 

muerte de sarampión. 5 ptas. 

cuesta la vacuna contra la 

tuberculosis. Y 10 ptas. e.s todo 

lo que suponen las vacunas con

MELFI. (Efe).- Romiti, que 
visitó en Melfi (Basilicata, Sur 
de Italia) los terrenos donde 
será construida la nueva fábrica 
de turismos FIAT, afirmó que 

la casa turinesa, antes de deci
dirse por el Sur italiano, estudió 
la posibilidad de instalarse en 
otros países de Europa, entre 
ellos España, Portugal, Gran

tra la difteria, tosferina, tétanos y poliomielitis. 

Hasta hoy, los programas de vacunación de 

UNICEF han inmunizado contra estas enfermedades 

a tres cuartas partes de la población infantil de los 

países en vías de desarrollo. Han salvado así dos 

millones de vidas cada año. Además, UNICEF se ha 

planteado erradicar la polio para el año 2000. Este 

es uno de sus objetivos prioritarios.

Pero esta tarea no termina ‘aquí.

UNICEF invierte sus esfuerzos y fondo.s en edu

cación, nutrición y en procurar agua potable tanto 

a niño.s como a adultos.

Bretaña y en Turquía 
. “En esos países encanta, 
areas incentivadas por h. > 
mstraciones públicas ^ 
cuando comenzamos á 
comparaciones, vimos n 
diferencias de costes ej 5 
extranjero y el Sur de Iuf '" 
mínimas. Ante dicha J S 
nos decidimos por BasiiS 
agrego el ■■número dos?'*

Romiti negó que se iraiPd 
^" .^^^?-.^® Píitriotismo” auJ 
que justificó la decisión al ' dir: •■FIAT es una g™,"^* 
y por ello somos los prC

Sobre el futuro del m», 
español de autocamiones K 

cumpí 
por FIAT, Romiti manifesiói 
Efe que tenemos muchas coi, 
que hacer” en dicha empiea 
sin precisar más.

Portavoces de FIAT puntua, 
lizaron a Efe que se potenciará 
la venta de la marca “Pegaso" 
en España y que sus unidades 
se complementarán en el 
extranjero con los autocamiones 
IVECO, la sociedad del grupo 
de Turín en el sector.

La futura fábrica de Melfi, 
pequeña localidad de 15.o5(¡ 
habitantes, en el corazón del 
mediodía italiano, ocupará una 
extensión total de 2,7 millones 
de metros cuadrados y costará 
2,7 billones de liras (unos 2.250 
millones de dólares).

La fábrica, totalmente auto
matizada, ocupará a siete mil 
personas (puestos de nueva 
creación), que trabajarán en 
tres turnos seis días a la semana.

Hasta ahora sólo se trabaja 
cinco días a la semana en las 
factorías FIAT. El grupo con
siguió arrancar el “sí” de los 
sindicatos a los seis días de tra
bajo argumentando que sólo se 
puede evitar la competencia 
japonesa aumentando el volu
men de producción.

Nuevo modelo

de UNICEF proviene de donaciones voluntarias. 

Por favor, contribuya en todo lo que pueda. 

Porque la cura para estas terribles enfermedade.s 

está al alcance de su mano.

unicer
Démosle un futuro a los niños.

Para más información, por favor contacte con 
l'NICEL ESPAÑA (i Mauricio Legendre, 36

2K(H6 Madrid. Tel. 73.3 3.3 36

En Melfi se construirá com
pletamente un nuevo modelo de 
automóvil de media cilindrada, 
capaz de hacer la competencia 
a los japoneses de su categoria 
y se fabricarán diariamenle 
1.800 unidades.

Los primeros automóviles, 
cuyo diseño no ha sido dado 
a conocer, saldrán a la calle 
en enero de 1994, según las pre
visiones de Cesare Romiti.

Los motores de estos vehí
culos se construirán en la fac
toría de Prátola Serra, localidad 
cercana a Melfi, que está siendo 
reestructurada. .,

Prátola Serra ocupa 200 nn 
metros cuadrados de extensión, 
da trabajo a 1.300 personas )' 
de ella saldrán anualmente 
800.000 motores. , ,

El proyecto Melfi-Pt’'’^®^ 
Serra supondrá una itivc^ 
de 4,7 billones de liras (un - 
3.917 millones de dólares) y 
mitad será subvencionada p 
el Estado. FIAT tiene pr^'s 
invertir en el Sur de hahn 
el sector auto entre 1991- ? • 
billones de liras (uno'' 
millones de dólares).



Jueves, 16 de
Mayo de 1991fribuM INTERNACIONAL 23

g^^r^dente de la Asamblea Nacional francesa, Laurent Fabius, suspendió ayer los trabajos de la Cámara

Michel Rocard presenta su dimisión 
como primer ministro del Gobierno galo

El presidente Frangois Mitterrand eligió ayer para el cargo a la socialista Edith Cresson

fl primer ministro francés 
¿el Rocard, de sesenta 
años de edad, presentó ayer 
L dimisión irrevocable tras 

sños la frente del 
Gobierno galo, cargo para 
lañe fue nombrado el 13 

Jf junio del año 1988, justo 
un mes después de la ree
lección de Frangois Mit- 
ierrand para la presidencia 
áe la República.

py^RIS. (Efe).- Rocard se 
inscribió en la SFIO (Sección 
Francesa de la Internacional 
Obrera) pero abaridonó este 
grupo para adherir al PSU (Tar- 
rtdo Socialista Unificado) cuan
do comenzaba la guerra de 
Argelia. _

El ex primer ministro dirigio 
esta formación de 1967 a 1973 
y obtuvo un 3,6 por ciento de 
los votos para la elección pre
sidencial de 1969.

Diputado del PSU por el 
departamento de Yvelines entre 
1969 y 1973, Rocard es alcalde 
de Coflans Sainte Honorine 
desde 1977 y consejero regional 
de Ile de France desde marzo 
de 1986. '

En 1974, el ex jefe de Gobier
no se unió al Partido Socialista 
de Frangois Mitterrand y tres 
años después se convirtió en 
diputado del PS por el depar
tamento de Yvelines, rffandato 
que ejerció hasta 1988.

En mayo de 1981, Rocard fue 
nombrado ministro de Estado 
encargado de la Planificación y 
la administración territorial en 
el Gobierno de Pierre Mauroy, 
primer ministro socialista 
durante el primer mandato de 
Mitterrand.

Poco después se convirtió en

Rocard, de 60 años de edad, deja a sus espaldas tres años de gestión ai frente dei Ejecutivo galo.

Mitterrand aceptó la dimisión.

ministro de Agricultura tras una 
reestructación ministerial par
cial en 1983.

Con el nombramiento de 
Laurent Fabius como primer 
ministro, en sustitución de 
Mauroy en julio de 1984, 
Rocard mantuvo su cargo como 
ministro de Agricultura del que 
dimitió el 3 de abril de 1985 
para protestar contra la instau
ración del escrutinio proporcio
nal en las elecciones legislativas.

En la precampaña para las 
elecciones presidenciales fran
cesas de 1988, Rocard se per
filaba como uno de los candi
datos socialistas a este cargo 
que ambicionaba desde su dimi
sión en el Gobierno, sin embar

go, la decisión de Mitterrand 
de presentarse a un segundo 
mandato frenó la iniciativa.

Según los medios políticos y 
de prensa, el presidente francés 
“negoció” el nombramiento de 
Rocard como primer ministro 
a cambio de su retirada de la 
carrera presidencial y fue nom
brado para la jefatura del 
Gobierno en junio de 1988.

Con un nivel de popularidad 
alto según las encuestas, que 
ha mantenido durante los tres 
años de mandato, Rocard se 
puso como objetivo llegar a 
cabo las 110 propuestas de Mit
terrand, sin llegar a inmiscuirse 
en los temas de Defensa y de 
Asuntos Exteriores, más pro

pios del jefe del Estado.

Una mujer al frente del 
Ejecutivo

La socialista Edith Cresson^ 
de 57 años, fue nombrada ayer 
primera ministra por el presi
dente Mitterrand en sustitución 
de Rocard. Cresson se convierte 
en la primera mujer que dirigirá 
un Gobierno en Francia.

Nacida el 27 de enero de 1934 
en Boulogne-Billancourt, fue 
elegida ministra de Asuntos 
Europeos en mayo de 1988, 
Cresson dimitió del cargo pos
teriormente por divergencias 
con el Gobierno de Rocard 
sobre la política europea.

Hoy podría 
conocerse el 
nuevo 
Gobierno de 
la República

El presidente de la 
Asamblea Nacional fran
cesa, Laurent Fabius, sus
pendió ayer los trabajos 
de la Cámara, tras la 
dimisión del Gobierno 
que hasta ayer presidía 
Michel Rocard. »

El Parlamento francés 
celebraba ayer su habitual 
sesión pública de los 
miércoles, destinada a las 
preguntas al Gobierno, la 
mayor parte de cuyos 
miembros se encontraba 
presente en el hemiciclo.

Según el reglamento 
del Parlamento, los minis
tros cesantes que son 
también diputados no 
pueden volver a ocupar 
su escaño hasta un mes 
después de su cese.

Fuentes próximas al 
presidente francés, Fran- 
gois Mitterrand, manifes
taron que es posible que 
mañana se conozca el 
Gobierno de la nueva pri
mera ministra, Edith 
Cresson.

26 de Mayo. Elecciones Locales 1991.

POR LO QUE! 
i TU QUIERES.

Si tienes muy claro lo que quieres ser.
Si has elegido con quien te gusta estar.

Si tú sabes cómo y dónde divertirte.
El próximo 26 de mayo, elige también lo que 

quieres para tu calle, tu barrio, tu ciudad. 
Para vivir como a ti te gusto.

El próximo.26 de mayo, podras votar, 
por lo que tú quieres.
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Irak deberá 
indemnizar a las 
víctimas de la 
invasión de 
Kuwait

NACIONES UNIDAS. 
(Efe).- El Consejo de Seguridad 
de la ONU aprobará esta sema
na la constitución de un fondo 
de compensaciones por los 
daños de guerra ocasionados 
por Irak.

Bagdad deberá indemnizar a 
las víctimas de la invasión jJe 
Kuwait con parte de sus ingre
sos por petróleo.

El texto ya está acordado 
entre los cinco miembros per
manentes del Consejo. En estos 
momentos, lo estudian los diez 
restantes. El fondo será admi
nistrado por una Comisión de 
Compensaciones de la ONU, 
con sede en Ginebra.

Por otra parte, el secretario 
general de la ONU, Javier 
Pérez de Cuéllar, confirmó ayer 
que el príncipe Sadrudin Ága 
Jan, representante de la ONU, 
ha logrado un principio de 
acuerdo con las autoridades ira
quíes sobre los planes de las 
Naciones Unidas para proteger 
a los refugiados kurdos.

Pérez de Cuéllar reconoció 
sin embargo que este acuerdo 
“aún no está muy claro, muy 
específico”, por lo que “lo más 
sensato es no formular juicios 
en este momento”.

Agregó que el Aga Jan, 
enviado especial que se encarga 
de los asuntos humaniarios en 
la región del Golfo Pérsico dis
cutió con las autoridades ira
quíes sobre la posibilidad de un 
incremento de la presencia de 
efectivos de la ONU en su terri
torio “que pueda estimular a 
los kurdos a regresar a sus 
hogares y poblados”.

Los estudiantes 
surcoreanos 
anuncian una 
nueva marcha de 
protesta en Seúl

SEUL. (Efe).- Estudiantes y 
disidentes surcoreanos han 
anunciado que repetirán la mar
cha fúnebre sobre Seúl, 
interrumpida el martes por la 
Policía, y que intensificarán su 
campaña antigubernamental en 
las dos próximas semanas.

La madre del estudiante 
muerto el día 26 de abril por 
golpes de la Policía pidió a la 
población ayuda para vengar la 
muerte de su hijo y los fami
liares aun no han decidido 
cuando va a producirse el 
entierro de la víctima.

Seúl vivió ayer una jornada 
de relativa calma después de 
una noche de constantes 
enfrentamientos con la Policía.

El anuncio de la prensa de 
una posible remodelación del 
Gobierno, la semana que viene, 
acompañada de una amnistía, 
no ha conseguido por ahora res
tar tensión al ambiente de agi
tación estudiantil.

En campus universitarios 
ondean pancartas negras en 
homenaje al estudiante muerto 
y a otros cuatro autoinmolados 
y en contm del Gobierno y las 
leyes de Orden Público.

Stipe Mesic debía ocupar por orden rotativo la Presidencia de la Federación

Serbia boicotea la elección
presidencial del croata Mesic

Major trata de 
salvar el diáu 
sobre la ® 
autonomía del 
Ulster

La crisis constitucional abierta aumenta el peligro de una guerra civil

La negativa rotunda de 
Serbia a que el presidente 
croata Stipe Mesic ocupe 
la Presidencia rotativa de 
la Federación yugoslava 
acerca todavía más el fan
tasma de la guerra civil, 
todavía no declarada de 
derecho, en esta República 
balcánica.

MADRID. (Fax Press).- 
Yugoslavia se encuentra 
actualmente enfrentada entre 
las repúblicas que desean 
acceder a su independencia 
confederal y nacionalista y el 
Ejército que, ante el “vacío” 
de poder político, se ha eri
gido como el baluarte de la 
defensa del estado unitario 
amenazando que reprimirá 
con todas sus fuerzas cual
quier intento de separatismo.

En los últimos doce días, 
la tensión ha aumentado en 
tres repúblicas especialmente 
hostiles. Serbia, que siempre 
ha controlai'.o el poder polí
tico y económico, Croacia, 
República especialmente hos
til al poder comunista y al 
centralismo serbio y Bos- 
nia-Herzegovina que se ha 
visto inmersa en los disturbios 
independentistas.

Ayer, la Presidencia cole
giada de Yugoslavia, contro
lada por Serbia y apoyada por 
las repúblicas de Voivodina 
y Kosovo, bloquearon la elec
ción del anticomunista y croa
ta Stipe Mesic, que por rota
ción le correspondía acceder 
al la Jefatura del Estado.

El bloqueo ha desatado

El político estadounidense intentará convencer “in extremis” a Isaac Shamir

Ultimo intento de Baker para 
lograr una Conferencia de Paz

JERUSALEN. (Fax Press).- 
El secretario de Estado 
EE.UU., James Baker, comen
zó ayer unas conversaciones con 
el primer ministro de Israel, 
Isaac Shamir, que podrían ser 
decisivas, a juicio de los obser
vadores israelíes, para el futuro 
de los intentos de paz en Orien
te Medio.

Toma parte en las conver
saciones el ministro de Defensa, 
Moshe Arens, con quien no 
pensaba entrevistarse Baker, 
enfermo de gripe, hasta ayer 
tarde. Tema central del diálogo 
serán las exigencias de Siria de 
que la ONU asuma un “im
portante papel” en la proyec
tada Conferencia Regional del 
Cercano Oriente y reuniones 
regulares de ese gremio. Shamir 
rechaza ambas cosas. Está 
igualmente por aclarar quien 
representará a la nación pales
tina en la Conferencia y en 
negociaciones directas, bilatera
les. Según informes israelíes de 
prensa, desea Shamir pedir a 
Baker el retorno a la idea de 
una Conferencia consistente en

El volcán balcánico a punto de estallar en Yugoslavia.

una nueva crisis constitucio
nal que, de seguro, reavivará 
las tensiones nacionalistas. El 
actual presidente, el serbio 
Borisav Jovic, firme partida
rio de la permanencia del Par
tido Comunista en el poder 
y defensor de la. actitud del 
Ejército contra la represión 
nacionalista, boicoteó con éxi
to la elección del Mesic, apo
yado por dos repúblicas y con 
la abstención de Montenegro, 
lo que impidió por cinco 
votos que el croata pudiera 
alcanzar la Presidencia.

Herencia de Tito

Desde la muerte de Joseph

James Baker.

un encuentro “ceremonial” de 
Israel y los estados árabes bajo 
el patronato de EE.UU. y la 
Unión Soviética, seguido de 
negociaciones árabe-israelíes 
sobre poner fin al conllicto y 
sobre “cuestiones regionales”. 
Según informes israelíes, en 
prevención de un fracaso de si- 
gestión, pedirá Baker a Israel

Broz Tito, que gobernó 
Yugoslavia desde el fin de la 
segunda Guerra Mundial, las 
tensiones independentistas y 
nacionalistas de las distintas 
repúblicas han creado un 
Estado imposible de gober
nar. El boicoteo a Mesic, sig
nifica la primera vez desde 
que murió Tito que se boi
cotea una elección a la jefa
tura yugoslava, hasta ahora 
considerado como un trámite 
rutinario. La negativa de Ser
bia a que Mesic ocupe la pre
sidencia coloca a Yugoslavia 
en una situación de guerra 
civil todavía no declarada for
malmente pero que nadie 
duda que existe como tal. 

la convocatoria de una “peque
ña Conferencia Regional” sin 
Siria, en la que los palestinos 
estén represent^do.s en una 
delegación conjunta con Jor
dania.

Por otra parte, el ministro de 
Exteriores soviético, Alexander 
Bessmertnij, y el líder de la 
Organización para la Libera
ción de Palestina (OLP), Yaser 
Arafat, abandonaron ayer Gine
bra, tras haber conversado ano
che sobre el proceso de paz en 
Oriente Medio.

Arafat afirmó al término de 
la entrevista que no es posible 
celebrar una Conferencia inter
nacional de Paz en Oriente 
Medio sin la presencia de Siria, 
y considera necesario que par
ticipe la central palestina.

Arafat, que cree tener “ab
solutamente” el apoyo de la 
Unión Soviética, no descarta la 
posibilidad de que una delega
ción jordano palestina participe 
en una eventual Conferencia, y 
señala que “todo el mundo sabe 
que no se podrá hacer nada 
sin la OLP".

LONDRES. (Efe).. .
mer ministro británico ,* 
Major, intervino ayer 
mente para tratar de sai"'* 
estancadas negociaciones * 
un futuro autogobierno *' 
Irlanda del Norte, que ™ *" 
haber muerto antes de’ h'í" 
comenzado.

Líderes unionistas, renrAe 
tantes de la mayoría prote?‘ 
del Ulster, pidieron^’'* 
la intervención de Majorí 
pues de que el ministro 
Irlanda del Norte, Peter B^ ^^ 
ke, lanzara un desesperado otó 
matum de suspender las en ’ 
versaciones.

Major se entrevistó ayer en 
su residencia oficial del 10 d 
Downing Street con los lídJ 
unionistas James Molyneaux 
el reverendo Ian Paisley, qu¡e 
nes continúan oponiéndose a 
que la segunda fase de las nego
ciaciones con la República de 
Irlanda tengan lugar en Belfast 
o en Dublín.

El plan de Brooke estipulaba 
que las conversaciones con el 
Gobierno irlandés, en la según- 
da fase de las negociaciones, 
comenzarían en Londres, segui
rían en Belfast y terminarían 
en Dublín.

Brooke dio un ultimátum de 
que si no se acepta esta semana 
la fórmula en la que ha venido 
trabajando desde hace 15 meses, 
daría por terminado el intento 
que podría dar un autogobierno 
a la provincia británica y una 
cierta autonomía, para que no 

' dependa tanto de Londres.
Los partidos católicos, el 

Social Demócrata y Alianza, 
han aceptado la fórmula plan
teada por Brooke.

Esta es la primera vez en 16 
años que se intenta que se sien
ten a la mesa de negociaciones 
las cuatro partes en conflicto; 
los partidos unionistas protes- 
tantess y republicanos católicos 
del Ulster y los Gobiernos de 
Gran Bretaña e Irlanda.

El partido “Sinn Fein”, ala 
política del Ejército Republica
no Irlandés (IRA), está excluido 
de estas conversaciones.

Se estima que este proceso 
negociacfor podría ser la única 
solución política a la campaña 
terrorista del IRA, que intenta 
que los británicos abandonen el 
Ulster y que la provincia se 
reintegre en una sola Irlanda.

Atentado del IRA

Se estima que el asesinato 
el lunes por parte del IRA de 
un ex miembro del cuerpo de 
seguridad del Ulster y desta
cado directivo de una agrupa
ción protestante podría haber 
sido una maniobra para pro
vocar una represalia de grupos 
paramilitares protestantes )’ 
desencadenar así una nuevaoa 
de violencia para boicotear 
conversaciones.

Los partidos unionista 
ponen también como condición 
para sentarse a la mesa de neg 
ciaciones que el Gobierno 
Dublín declare su “volunta “^ 
cambiar los artículos du'') ^^ 
de la Constitución irlandCM q 
incluye al Ulster como iein‘ 
irlandés.

D.2022
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La Unión Soviética y China 
‘Sellan” su reconciliación

'^^"^^^^ctíyadón de los intercambios bilaterales pone fín al ^^cisma-^ comunista

Sin embargo, el periódico 
Nezavisimaya Gazeta”, una de

los contactos entre partidos.
Según Andrei Denisov, del 

Departamento de Relaciones 
Internacionales del PCUS, la 
“polémica ideológica” que pro
vocó el cisma en el bloque 
comunista está superada.

llsecretano general del Partido Comunista chino Jiann inicio ayer una visita histórica a Moscú para se2r “ 

¡^reconciliación entre ambos países. . |, 
MOSCU. (Efe).- Se trata de • 

¡3 primera visita a la Unión 
ju&ica de un líder comunista 
fino desde hace treinta y cua- 
jfo años. Jiang, que permane- 
^.frá en la URSS cinco días, 
p„¿ recibido ayer en el Kremlin 
por Mijail Gorbachov con quien 
Jnienzó una primera ronda dé . 
ofíociaciones.

El dirigente chino visita la 
yRSS después de que Gorba- 
chov le invitara en su calidad 
desecretario general del PCUS, 
en una muestra clara de que 
(3normalización chino-soviética 
psa por una mejora de los con- 
lados interestatales e interpar
tidistas, a pesar del distinto 
ramino recorrido por las dos 
formaciones políticas. ■ 

El PCUS ha renunciado al 
monopolio formal del poder, 
mientras que el PCCH mantie¿ 
nemís firme que nunca el con
trol de todos los resortes de 

las voces más progresistas en 
la prensa soviética, asegura en
un comentario que la.s relacio
nes entre el PCUS y el PCCH 
“se hicieron más calurosas” des
pués de los sucesos de Lituania 
y Letonia, en enero pasado, 
cuando se aplastó a los nacio
nalistas bálticos. y

r

Gorbachov inició una primera ronda de conversaciones con Jiang Zemin.

decisión.
El principal objetivo de la 

visita es desarrollar las relacio- 
nesenlre los dos gigantes comu
nistas, que entraron en un pro
ceso de normalización hace dos . 
años con la visita del presidente 
soviético a capital china, en ple
na “primavera de Pekín”, con 
las calles lomadas por miles de 
manifestantes.

A pesar de las bases sentadas 
por Gorbachov, según diplomá
ticos de la URSS, las relaciones 
bilaterales difícilmente recupe- , 
rarán el carácter que tuvieron 
durante la década de los años 
50, tras la llegada de Mao al 
poder y hasta el XX Congreso 
del PCUS (1956), cuando Mos
cú comenzó el proceso de 
de.sestalinización.

Los dos años de normaliza
ción, iniciados en 1989, se han 
dedicado a ampliar las relacio
nes económicas y técnicas, prác
ticamente inexistentes ciesde 
que Moscú y Pekín emprendie
ron una guerra abierta por dis
putas territoriales, en 1969, y 
en entablar negociaciones para 
la reducción militar en su fron
tera común.

En este período, la coope
ración económica ha aumenta
do sensiblemenie, ya que en 
I%1 el volumen comercial entre 
la URSS y China era de 220 
utillones de dólares, mientras 
que en 1990 alcanzó los 3.200 
millones de dólares.
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La Policía 
Judicial 
descubre fotos 
pornográficas de
Martos

JAEN (Efe).- La Policía 
Judicial ha intervenido en dos 
editoriales clandestinas de 
Madrid numeroso material por
nográfico relacionado con el 
caso de corrupción y prostitu
ción *de menores de Martos 
(Jaén), informa ayer el diario 
“Jaén”.

En las editoriales “Esparta
co” y “Edinasa”, regentadas por 
Angel Luis Pérez García y José 
Luis Rica Pechorromán, se 
encontraron fotografías prono- 
gráficas de menores de Martos, 
cintas de vídeo falsificadas y 
entrevistas porno, así como 
material y objetos de “sex 

. shop”, 20.100 fotolitos y 4 placas 
de impresión, señala el citado 
diario.

La Policía continúa las inves
tigaciones en torno al indutrial 
J.L.E.F., de Madrid, quien hace 
unos años regentó en Martos 
un establecimiento dedicado a 
la fotografía y que pudo haber 
sido el inicio de las actividades 
pornográficas de Manuel 
Luque, detenido el pasado mes.

La Policía Judicial ha reve
lado en Sevilla las fotografías 
incautadas, a Luque durante la 
“operación persiana”, en la que 
también fueron detenidos dos 
jóvenes puestos más tarde en 
libertad bajo fianza. El Juzgado 
de Instrucción de Martos lla
mará a declarar a todas las per
sonas que figuran en estas 
fotografías.

j f Continúa sin 
aparecer la niña 
de raza gitana 
desaparecida en 
Toledo

SETUBAL (Portugal).- Los 
• familiares de la niña portuguesa 

de raza gitana María dos Anjos, 
desaparecida hace varios días 
en el pueblo de Mocejón (To
ledo), declararon ayer en Setú- 
bal (Portugal) que ignoran su 
paradero, aunque mantienen la 
esperanza de que la pequeña 
aparezca pronto sana y salva.

La niña María dos Anjos, de 
doce años, viajó la semana pasa
da con su familia desde la loca
lidad portuguesa de Setúbal a 
Mocejón para visitar a unos 
parientes, pero poco después de 
su llegada al pueblo toledano 
la pequeña desapareció miste
riosamente y sin dejar ningún 
rastro que lleve a esclarecer su 
desaparición.

Un camionero español afir
mó a la prensa que el día de 
la desaparición había transpor
tado hacia Badajoz a una niña 
portuguesa con características 
muy semejantes a las de María 
dos Anjos, por lo que se pensó 
que podría haber regresado a 
Setúbal.

Las policías de Seguridad 
Pública y Judicial portuguesas 
están investigando varias pistas 
relacionadas con el caso.

Mientras, son varias las hipó
tesis que circulan acerca de esta 
extraña desaparición.

Un paquete-bomba mata a 
dos personas en Murcia
Las víctimas fueron un hombre y una mujer de mediana edad

Muere la hija 
prematura de 
una mujer 
herida en un 
atraco

ORENSE (Efe).- 1
La hija prematura de 1

Dieguez Martínez, 1 
pasado lunes día 13 /«• 1 
paro en el vientre realizó '‘^ 1 un atracador, fal¿¡ó\» 

madrugada en al rJ, ^^‘^ J 
Sanitaria “Virgen del c 1 de Orense, infUa™ 

de, este centro.
La niña nació ayer aló,., 

meses y medio de gestació^ 
graves problemas respiraiX'

Amalia Diéguez Martina I 
resultó herida el pasado £ 
de un disparo en el viemre 5 
tuado por Pedro Carre«7 
apoderarse de su vehículo J 
huir, después de atracar t 
sucursal de Caixa Ourense ¿ 
barrio orensano del Couto

Evolución de ¡a madre

Las víctimas son Luis Armero Carcerán, de 39 años, y Marfa del Carmen Puertas Maldonado, de 30.

La delegada del Gobierno informó que se descarta el móvil terrorista

La delegrda del Gobierno en Murcia, Concepción 
Sáenz, dijo a Efe que “en principio, se descarta total
mente’^ que el paquete-bomba que ayer mañana causó 
la muerte a un hombre y una mujer, en una vivienda 
de la pedanía murciana de Roldán, se deba a la acción 
de algún grupo terrorista.

MURCIA. (Efe).- Sáenz 
eludió pronunciarse sobre 
otros detalles del suceso al 
recordar que la juez que se 
encarga del caso ha declarado 
el secreto sumarial, aunque 
dijo que se descarta el móvil 
terrorista debido “a las inves
tigaciones que sigue la Guar
dia Civil” y añadió que estas 
investigaciones “van por otra 
vía”. -

La delegada del Gobierno, 
escudándose en el secreto 
sumarial, rechazó comentar 
cualquier extremo sobre la 
versión apuntada por vecinos 
de las víctimas en el sentido 
de que el paquete bomba 
hubiese sido enviado a la 
vivienda a través de una casa 
de mensajería.

Las víctimas son Luis 
Armero Carcerán, de 39 años, 
y María del Carmen Puertas

Detenidos tres atracadores que atropellaron en su huida a cuatro personas Aparatoso accidente

Una mujer es violada al lado 
de una Comisaría de Policía

MADRID. (Efe).- Una mujer 
fue violada y atracada en la 
madrugada de ayer por dos 
individuos en el portal de su 
domicilio situado en la misma 
calle donde está la Comisaría 
de Policía de Fuencarral, en 
Madrid, informaron a Efe fuen
tes policiales.

Los hechos tuvieron lugar al 
filo de la una y media de la 
madrugada, cuando la víctima 
se disponía a coger el ascensor 
de su casa, ubicada en la madri
leña calle de Ginzo de Lima, 
y fue asaltada por dos jóvenes.

Maldonado, de 30, según 
fuentes de la Delegación del 
Gobierno.

Los cuerpos, una vez orde
nado su levantamiento por la 
jueza de la localidad de San 
Javier, fueron trasladados al 
Instituto Anatómico Forense 
de Cartagena, donde^un por
tavoz indicó a Efe que pre
sentaban múltiples heridas y 
claros signos de quemaduras 
y que ayer por la tarde se 
les efectuaría la autopsia.

Algunos vecinos que no 
quisieron facilitar sus nom
bres indicaron a Efe que las 
dos víctimas estaban separa
dos de anteriores matrimo
nios y que mientras que Luis 
Armero tenía dos hijas, Maria 
del Carmen Puertas tenía un 
hijo y una hija.

La vivienda donde se ha 
producido la explosión se

Los delincuentes esgrimieron 
sendas navajas con las que ame
nazaron a la mujer, a la que, 
tras atracaría, violaron, explicó 
el comisario de servicio de la 
Jefatura Superior de Policía de 
Madrid.

El responsable policial no 
pudo ofrecer más detalles sobre 
lo sucedido y la cuantía de lo 
robado, mientras que el comi
sario del distrito de Fuencarral 
rehusó dar a Efe cualquier dato.

Por otra parte, tres jóvenes 
fueron detenidos ayer tras atra
car una entidad de ahorro en 

encuentra en el barrio de Lo 
Cerro, que pertenece a la 
pedania de Roldán del tér- 
mino 
lidad 
unos 
cia.

municipal de la loca- 
de Torre Pacheco, a 

30 kilómetros de Mur-

La casa, que a primeras 
horas de ayer tarde perma
necía precintada por orden de 
la Guardia Civil, tiene dos 
pisos, y anexo a ella funciona 
un taller de carpintería metá
lica, propiedad de Luis Arme
ro.

Según fuentes de los veci
nos, que se mostraron reacios 
a facilitar información a los 
periodistas, los cadáveres de 
la pareja fueron encontrados 
después de las ocho de la 
mañana por un empleado del 
taller.

TodosHos vecinos consul
tados por Efe aseguraron no 
haber oído la explosión del 
artefacto, aunque indicaron 
que ésta se ha producido en 
una habitación que se 
encuentra en un patio que 
separa la vivienda del taller 
de carpintería.

El padre de la niña MmI 
Doniz Osorio había nianifesta 1 
do ayer que si su hija lograba 
sobrevivir, le pondría de nom- 
bre Fátima, por coincidir a 
nacimiento con esta festividad.

La madre, que continúa \ 
ingresada en el mismo centro 
sanitario, evoluciona favorable-1 
mente, según las mismas fuej. I 
tes.

El atracador Pedro Carreño 
■ falleció después de dispararse 

un tiro en la sien, cuando se 
encontraba cercado por la Poli
cía en el interior de una casa 
deshabitada en la que se había 
refugiado.

Un camión 
cisterna vierte, 
al volcar, 4.000 
litros de gas-oil 
en un río

LOGROÑO (Efe).- Un 
camión cisterna que transpor- ] 
taba 30.000 litros de de gas-oil 
volcó ayer en la autopista vasco j 
aragonesa a su paso por la loca-1 
lidad riojana cíe Haro, derra
mándose la mitad de su carga. 1 
una parte de la cual, calculada | 
en 4.000 litros, cayó al ño Tirón, 
informaron en la Delegación 
del Gobierno en La Rioja.

Valls y protagonizar una espec
tacular huída hasta Tarragona, 
donde atropellaron a cuatro 
personas antes de colisionar el 
vehículo en que viajaban contra 
un árbol, informó a Efe el 
Gobierno Cfvil.

La actuación delictiva de los 
tres jóvenes se inició en Valls 
a las 10,40 horas de la mañana 
cuando entraron en una sucur
sal de la Caja de Ahorros de 
Cataluña donde, tras encañonar 
con un revolver a un cliente, 
consiguieron hacerse con un 
botín de dinero no cuantificado.

El accidente del camión, 
matrícula M-0439-FF, se pro
dujo a las 8,15 horas de ayer, 
en el kilórnetro 84 de la Auto
pista Vasco Aragonesa a su 
paso por Haro, cuando el vehí
culo se salió de la carretera) 
volcó.

Rescatado el conducto!^

El conductor del camión que
dó atrapado en la cabina 
la que fue rescatado hacia 
9,35 horas, y trasladado a u 
centro hospitalario de vito . 
En las labores de rescate y 
contención del gasoil P^*^^.. , 
tar que caiga mayor can i 
al río participan efectivos t 
Guardia Civil, Protección 
Campsa, Bomberos y 
Roja.
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Opera
plácido Domingo, que cantará la opera 
¿g Verdi en el Teatro Lírico Nacional 

wuela los día 17, 20, 23, 25 y 28 de 
es afífuió que cuando da vida a este 

^^^ ^^ ’̂ ‘^^^ ^^^^^ desprender la voz del per-

sonaje y olvidarme que estoy cantando”. Al igual 
que Pavarotti, aunque por otras razones, dijo 
que cantar en Madrid es una gran prueba, que 
produce gran responsabilidad y “el nerviosismo 
lógico de cuando quieres dar lo mejor”. En su

caso, se trata de ^^a ciudad que me ha visto 
naceP\ Considera el tenor que la experiencia 
y la técnica deben ir siempre juntas, pero que 
nunca hay que olvidar la improvisación. Añadió 
que “Otelo” es el personaje más difícil.

’Otello es el personaje más difícil del repertorio de cualquier tenor dramático porque siempre reserva sorpresas

plácido Domingo interpretará la ópera de 
Verdi “Otello” en el Teatro de la Zarzuela
£1 tenor, al igual que Pavarotti, aseguró que cantar en Madrid es una gran prueba que produce una tremenda responsabilidad

[ MADRID (Lid).- El tenor 
' Placido Domingo, que cantara 
‘ nñera “Otello” de Vprdi en 

i Teatro Lírico Nacional La 
jSa los día 17, 20, 23, 25 

de este mes, afirmo que 
Ía!ndo da vida a este personaje 
le gusta desprender la voz del 
oersonaje y olvidarme que estoy 
contando”. En una rueda de 
prensa, donde presento a los 
iedios de comunicación la nue- 
vaproducción de la opera “Ote- 
|jo"de Vérdi, dirigida por Emi
lio Sagi, que interpretará a par- 
i¡r del viernes en cinco funcio
nes, el tenor español Plácido 
Domingo recordó que hace 21 
años, tal que un 14 de mayo, 
canto “Otello” en el Teatro de 
la Zarzuela.

Desde entonces hasta ahora, 
y después de más de 150 fun
ciones, ha habido cambios posi
tivos.

“Tratándose de un personaje 
complejo como, el de “Otello” 
he podido ajustarlo para que 
siempre que lo cante me sienta 
satisfecho de los resultados”, 
buscando siempre la improvi
sación para que “no sea exac
tamente igual, para que no se 
repita”.

En todo caso estos cambios, 
que se ven influenciados por la 
producción o por las dimensio
nes del teatro, no son varia
ciones radicales: “una veces es 
un “Otello” más negro que 
moro, otras es más moro que 
negro, unas veces Desdemona 
es más joven, otras de más edad 
pero más dramática...”.

Ajuicio de Placido Domingo, 
setrata del personaje “más difí
cil del repertorio de culquier 
tenor dramático, porque siem-
pre reserva sorpresas.

No es un personaje que 
puedas calcular fríamente.

Una noche gloriosa

lo

Lo tienes que vivir de prin
cipio a fin”. Al margen de “Ote
llo” se refirió a otras cuestiones, 
como la noche gloriosa en el 
Teatro de la Maestranza de 
Sevilla donde las principales 
''oces de la lírica española se 
reunieron para cantar juntos.

Wjo que el concierto “ha 
'tenido a coronar 20 años de 
recitales de los tenores espa- 
rjo es en los grandes escenarios 
del mundo.

Poe una noche redonda, una 
■roche irrepetible, y la única que 
1^0 fue Victoria de los Ange- 

preguntas de los periodis- 
1 enlazó está cuestión con el 

remio Principe de Asturias de 
® Artes, concedido reciente- 
,^te a los siete grandes de 

■rica española, y que ha crea- 
cierta polémica.
omingo dijo que el hecho

Plácido Domingo asegura que cuando canta “Otello” le gusta desprender la voz del personaje.

Plácido Domingo, que ve un futuro prometedor para los jóvenes 
valores de la lírica española, considera también que hoy en día se 
corre el riesgo de acabar con la carrera de alguno de estos nuevos 
valores “por darles oportunidades para los que no están preparados”

en sí le pareció “extraordina
rio”, pero que al premiar a siete 
“se han dejado tres o cuatro 
nombres en el tintero”.

A su juicio, hubiera sido pre
ferible premiar a todos, bajo el 
genérico nombre de “la lírica 
española”, o sino a uno en 
concreto.

Incluso se podría heber 
hecho a “siete años de forma 
individual”.

Placido Domingo, que ve un 
futuro prometedor para los 
jovenes valores de la lírica espa
ñola, considera también que 
hoy en día se corre el riesgo 
de acabar con la carrera de 
alguno de estos nuevos valores 
“por darles oportunidades para 
las que no están preparados”.

Un hecho que sucede a
menudo y que lleva a que can
tantes “con un carrera de no 
más de 10 años pertenezcan ya 
al pasado”.

El tenor reflexionó sobre la 
importancia de que la experien-

Los elogios de 
Pa varotti

cia y la técnica vayan juntas en 
el canto, sin olvidar la impro
visación.

En su caso, es la experiencia 
la que le da cierta seguridad.

“El cantante vive con el ins
trumento, que es su voz. Estan
do bien, sin problemas, sabes 
que la experiencia es algo que 
está a tu favor porque la téc- 
nicatienes que tenerla pero no 
puedes enseñaría. La técnica es 
algo que no se debe ver, como 
la dicción”.

Críticas puristas

Considera positivo que la 
ópera se haya popularizado y 
en este sentido rebatió las “cri
ticas puristas” en contra de los 

' conciertos populares.
“El 80% de mis actuaciones 

siguen siendo ópera, pero creo 
que los conciertos populares 
son necesarios, son una obli
gación para el cantante”.

Analizó también los públicos.

Calificó al de Madrid, como el 
más exigente y dificij, puesto 
“que cuando el artista se entre
ga te da como nadie, pero cuan
do la opera no va bien, se mues
tra frió.

Es por eso que es el público 
que más respeto y miedo me 
da”.

El público vienés es para Pla
cido Domingo el más entendi- 

-do, entre otras razones, porque 
“Austria será siempre la capital 
de la música por excelencia”. . 
Desmintió tener problemas con 
Monserrat Caballé y “si no 
hemos trabajado juntos es por
que no hemos tenido posibili
dad”. Sobre su rumoreada 
intención de presentarse como 
candidato a la alcaldía de 
Madrid, dejo abierto el camino
sólo para cuando 
escenarios.

“Es una vieja 
encantaría, pero 
no es posible”.

abandone los

historia. Me 
ahora mismo

Luciano Pavarotti elo
gió recientemente las 
condiciones acústicas del 
recientemente inaugura
do teatro de la Maestran
za de Sevilla, donde actuó 
el pasado lunes y del que 
dijo “cuanto bello” la pri
mera vez que lo visitó.

EI tenor italiano actua 
este año en España sólo 
en Madrid y Sevilla. Pava
rotti probó la acústica del 
teatro mano a mano con 
Carreras, para más tarde 
recordar la actuación de 
ambos tenores junto a 
Plácido Domingo en las 
ruinas romanas de Cara- 
calla. El tenor bromeó 
con los perio.distas y dijo 
que aunque en aquel con- 
cierto pensó en cantar 1
canciones españolas, para |
su actuación, al final j
interpretó un repertorio j
eminentemente napolita- j
nQ, aunque también 
incluyó arias barrocas, ya >
que, en España hay 
muchos y buenos tenores 
para cantarías. j
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Un actor irremplazable ^^^^
Actor preferido de Buero Vallejo, quien lo definió como un actor de cuerpo entero, inteligente y obsesionado por su trah^ 

Directores y. actores del teatro español 
califican de irreparable la pérdida de Rodero
En los últimos tiempos' hizo gala de un gran escepticismo^ quizá el cansancio y el deterioro físico ya hacía mella de forma contundente

El actor José María Rodero falleció a los 68 
años de edad el pasado martes de madrugada 
en la clínica madrileña Virgen del Mar como 
consecuencia de una larga enfermedad. El actor, 
que fíie ingresado el pasado 10 de abril al padecer

una fuerte bronquitis, murió a las cuatro menos 
diez de la madrugada, rodeado de su familia, 
“placidamente^\ según explicó su mujer Elvira 
Quintillá. Rodero, que antes de que la enfer
medad mermase del todo su salud tenia previsto

estrenar la obra '^Hazme de la noche un cuent» 
donde daba vida a un travestí, siempre 
como quisó, ^'haciendo lo que me da la pJ^^, 
y ante la muerte afirmaba: **nola tengo elm ^' 
respeto”.

MADRID (Agencias).- 
Directores, actores y persona
lidades del teatro español con
sultadas con motivo de la muer
te de José María Rodero coin
cidieron en calificar su pérdida 
de irreparable para la profesión 
y en definirle como “un actor 
irremplazable”. “Era un actor 
de cuerpo entero, inteligente, 
vanidoso en el buen sentido de 
la palabra, vehemente, obsesio
nado por su trabajo y, a veces, 
con una cierta tendencia ai 
desaliento debido a su capaci
dad de autocrítica”, declaró el 
dramaturgo Antonio Buero 
Vallejo. “Personalmente solo 
puedo estar muy satisfecho y 
agradecido porque representara 
y realzara algunas de mis 
obras”, dijo Buero, de quien 
Rodero interpretó “El concierto 
de San Ovidio”, “En la ardiente 
oscuridad”, “El tragaluz” e “Ire
ne o el tesoro”.

Buero destacó como el gran 
mérito de Rodero “su gran ver
satilidad, siendo insuperable 
para la tragedia, admirable para 
el drama” y dijo que “cuando 
se enfrentaba a una obra humo
rística o a la comedia, revelaba 
una faceta cómica de primera 
ley”.

Algo de perfecto

“Tenía algo de perfecto y 
aunque a veces ésto podía resul
tar incómodo en algunas com
pañías, escondía una persona 
que era un pedazo de pan”, 
añadió.

Miguel Narros, que conoció 
a Rodero a los 15 años, cuando 
comenzó como meritorio en el 
teatro María Guerrero, aseguró 
que “su forma de interpretar 
ha marcado toda una época” 
y consideró que “los jóvenes 
actores tienen mucho que 
aprender del desaparecido actor 
madrileño, de su entusiasmo, de 
su trabajo, de su profesionali
dad y de sus conocimientos”.

José Tamayo, que le dirigió 
en “Calígula”, “Luces de Bohe
mia”, “Enrique IV” y “El tra
galuz”, recordó que “aunque 
era una persona nerviosa y quis
quillosa, a la hora de entrar en 
escena, era el mejor y, en los 
ensayos, el más humilde y el 
que con más devoción atendía 
las indicaciones del director”.

“La última vez que nos vimos 
m el sanatorio me dijo estre- 
hándome la mano: entre tu y 
o sobran las palabras”, agregó 
”amayo.

El actor Jose Luis López 
Vázquez evocó su “personal 
lanera de hacer, de sentir, de 
onmover, de participar, de 

comunicar”, su sentido del 
umor, “aunque le gustaba más 

trascendente” y subrayó: 
na figura mítica del teatro

Para muchos de los directores con los que trabajó, José María Rodero era el mejor.

Hace dos años, un diario de 
Santander le “mató” 
precipitadamente. Dicho diario 
informaba de la muerte del actor, 
que sorprendido manifestó: “Es 
como si hubiese resucitado”

“No es que quiera morirme pero 
siento una indiferencia absoluta 
por todo. No hay nada que me 
haga palpitar; ni la fama, ni el 
dinero, ni el amor..., sólo me 
preocupa la salud de mi familia”

que nos deja un poco ausentes”.
“Era un amigo comunicativo 

y esforzado en su oficio -añadió 
López Vázquez-, asombrosa
mente vocacional, generoso y 
hospitalario. De muy buenas 
cualidades humanas y apegado 
a la familia, a sus amistades, 
a sus amores, que fueron el 
público y el teatro”. ,

López Vázquez recordó sus 
principios de actor en el teatro 
María Guerrero, a mediados de 
los años 40, y como empezó 
aprendiendo de José María 
Rodero y de Luis Escobar, “los 
dos ausentados en tan corto 
espacio de tiempo”.

Comentó que fue Rodero, 
precisamente, quien le dio la 
alternativa en el cine, por casua
lidad: ‘me llamó para decirme 
que iba a hacer un papel en 
la película de Berlanga “Esa 
pareja feliz”, que protagoniza
ban Elvira Quintillá y Fernando 
Fernán Gómez.

Luego hicimos también “No
vio a la vista”.

“El me llamaba así, de pron
to, para una película, una ter
tulia o como, en una ocasión.

Su personal manera de hacer sentir y conmover fue única.

para escribir un guión que 
empezamos juntos. Hemos teni
do una gran amistad, aunque 
el trabajo nos llevó a batallar 
en campos distintos y yo me 
dediqué más al cine”.

Aunque sólo coincidieron 
aquellos primero.s años, López 
Vázquez nabló con nostalgia de 
su último trabajo con Rodero,

“Las maletas del más allá”, una 
farsa de Fernán Flórez, “con 
una escena de lo más divertida 
que venían expresamente a ver 
muchos desde el Café Gijon, 
como Paco Rabal y Fernando 
Rey, para reirse de cómo lo 
hacíarnos”. .

La actriz Lola Herrera que 
trabajó al lado de Rodero en

Sus cenizas 
serán 
esparcidas en 
un teatro

Varios centenares de 
personas dieron ayer el 
último adiós al actor José 
María Rodero, cuyos res
tos fueron incinerados 
ayer en el Cementerio de 
la Almudena. Un aplauso 
cerrado que duró varios 
minutos precedió a la 
entrada del féretro en la 
sala del crematorio, don
de fue rezada una oración 
por el alma del actor, en 
presencia de su familia y 
del numeroso público 
asistente, actores, directo
res y autores, sobre todo, 
del teatro y el cine espa
ñol.

Por parte del Ministe' 
rió de Cultura asistió 
Juan Francisco Marco, 
director general del Ins
tituto de las Artes &ce- 
nicas y de la Música 
(INAEM), en representa
ción del ministro Jor® 
Solé Turá. Las cenizas de 
Jose María Rodero serán 
esparcidas en el teatro e 
Torrejón de Ardoz q^^ 
lleva su nombre, en una 
fecha aún no determina 
da.

Ifj
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Va s^^^^ irremplazable _ -«=-^^M4fi^^^^^^^^^^^^^Mfc===™_Jb=ifc=
i 4e0niTna de interpretar, su entusiasmo y profesionalidad han marcado toda una época”

una

las

.rasiones,' dijo: “como 
^ Sara me zarandeaba, me 
tío *®'’'* '”£ 
^Í dado la gana Era — 
' jf la naturaleza . 
^ compañera, en 
1 '“^Siones en que he tra- 
^’^ n él a veces en escena 
i^íiedilo ““ ®‘’ 
^Rodero era de esos actores 
'^i siempre por donde 
*“ ®.cómo resolver las situa- 
^’i* difíciles”, indico. 
f’Snio ho»*® *” “" 
i «dal, tenía genio y era 
iíSniue era muy exigente 
nSajo- Yo le llamaba 
labias Cuando le daba un 

^ solía decir, “me despi- 

k*éBn las reacciones lógi- ' 

| jp un ser temperamental 
hnial con el contrapeso de 
r g^an bondad”, manifestó 

r^^S Irene Gutiérrez 

Ifaba cuyo encuentro con 
Itóro se produjo durante la 
iión del disco “Poemas de 
t en castellano”, y luego 
1 abajaron ambos en una peli- 
La definió a Rodero como 
L primer actor dramático de 
Laña y dijo que “nunca fue 
Ln aprovechado en el cine. 
iBera un actor de teatro, donde 
Lselojuegatodo”.
| El crítico Manuel Gómez 
lortiz recordó que “cuando en 
L escenarios españoles se 
La una interpretación muy 
Lática, Rodero se atrevió 
incluso con la expresión cor- 
poial”.

“En él se aunaban amor y 
lalenioporel teatro, lo que le 
be capaz de afrontar cualquier 
m El teatro fue para Rodero 
m religión, por la que sacrificó 
michas cosas que dejó de vivir”.

Homenaje

El Teatro Bellas Artes de
Madrid suspendió el martes

■pasado la función de “Hazme 
lile la noche un cuento”, obra 
Idel autor novel Jorge Márquez 
lydirigida por Manuel Collado, 
leu homenaje a José María 
■Rodero.
| El estreno de esta obra, que 
h retrasó un mes por la enfer- 
jniedad de Rodero, tuvo lugar 
jel pasado 9 de mayo, con el 
|actor Manuel Andrés en el 
|papel de un travestí envejecido 
| por la edad.
| Su esposa Elvira Quintilla 
|aseguró que la vida del actor 
|cu este último mes, fue plena. 
| Fue más feliz que en toda su 
j''>da, ya que el exceso de trabajo 

había impedido disfrutar de 
| a familia y en ese tiempo pudo 

hacerlo”.
Rodero, que antes de que la 

enfermedad mermase del todo 
salud tenia previsto estrenar 

f obra “Hazme de la noche 
cuento”, donde daba vida

* un travestí, siempre vivió 
como quisó, “haciendo lo que 

n la gana”, y ante lá muer- 
“ afirmaba: “no le tengo el 
®enor respeto”.

^^^’^ Rodero Luján, 
brillantes acto- 

la escena de los últimos 
nació en 1922 y su 

ca2j I^airal surgió por 
:extra ^c^^c^apdo como 

^*^^ representación por 
económicos.

Esnañ\ P^^^^^s en el Teatro 
® las superó sin dema

^^4^,.

Sus compañeros de reparto le recuerdan como un hombre excepcional, demasiado exigente y autocrítico.

siados problemas.
Era toda una premonición. 

Actor desde muy joven, desde 
1944, siempre confesó ser un 
autodidacta, y cuando tenía que 
referirse a sus maestros, citaba 
a Paco Melgares y a Rafael 
Rivelles.

Casado con la actriz Elvira 
Quintillá, que se convirtió en 
su esposa en 12 de julio de 1947, 
consiguió a base de esfuerzo 
más de 35 premios, entre ellos 
la Medalla de Oro del Círculo 
de Bellas Artes, la Medalla de 
Oro de Valladolid, el Premio 
Crítica de Madrid, el Premio 
María Rollaand, el Premio del 
Sindicato Nacional de Espectá
culo, el Premio Alvvays, o el 
Premio de la Popularidad de

El crítico teatral 
Manuel Gómez Ortiz 
recordó la figura de 
Rodero y enumeró 
las cualidades del 
genial intérprete: 
“En el se aunaban 
amor y talento por el 
teatro, lo que le hizo 
capaz de afrontar 
cualquier reto”

Pueblo;
Su mayor éxito lo alcanzó 

con la obra de Albert Camús, 
“Caligula”, estrenada en los 
años 60 y reestrenada en 1982. 
Por su interpretación recibió la 
felicitación de la esposa del 
autor. Otras obras interpretadas 
por José María Rodero a lo 
largo de su carrera teatral fue
ron: “Tres ventanas”, “La heri
da luminosa”, “Historia de un 
caballo”, “12 hombres sin pie
dad”, “La muerte de un via
jante”, “Don Juan Tenorio”, 
“Electra”, “Cruz del alba”, 
“Crimen y castigo”, “Traidor, 
incofeso y mártir” o “El anti
cuario”.'

Fue el actor preferido del 
dramaturgo Antonio Buero

Rodero era un hombre comunicativo y esforzado en su ofichi.

Vallejo.
Uno de los personajes más 

queridos por el actor era el des
garrado “Máx Estrella”, de “Lu
ces de Bohemia”, de Ramón 
María del Valle- Inclán, que se 
representó en el Centro Dra
mático Nacional en la tempo
rada 84/ 85.

“Un setenta por ciento de mi 
carrera se lo debo a los críticos - 
y a la profesión periodística, 
que desde el primer momento 
me han tratado con una defe
rencia que yo no merecía, y ha 
sido una tremenda suerte”, 
manifestaba con humildad hace 
un año el actor, quien cuando 
tenía que dar respaso a su 
carrera teatral aseguraba no 
haber dejado pendiente ningún

personaje que le hubiera gus
tado respresentar, entre ortras 
razones, porque “yo he dejado 
que los personajes vinieran a 
mi”.

Comprometido politicamente 
y con fama de tener mal genio, 
Rodero se definía a sí mismo 
como “un liberal radical con
migo mismo, pero nunca con 
los demás. Como no tengo 
ambidones económicas, me 
parece que me acerco un poco 
al socialismo, y como creo en 
Dios, tamibién me acerco en este 
aspecto al socialismo”.

Una espina tenía clavada: el 
cine. Siempre quisó más de lo 
que la cinematografía le ofreció. 
“La razón es que el cine me 
ha despreciado, no han querido 
aprovecharme...ellos se lo han 
perdido, zahora cuando me ofre
cen algo pido unas cantidades 
exorbitantes, como diez millo
nes diarios, para que me digan 
¡usted está loco!. Y es que no 
me da la gana hacer cine”.

Su primer trabajo en el celu
loide fue la película “Espron
ceda”. Después participó en el 
rodaje de otros largometrajes 
como “Séptima página”, “1^ 
fornetra del miedo”, “El ino
cente”, “La becerrada” y “El 
payaso”.

Al teatro siempre se enfrentó 
con valentía y esfuerzo, igual 
que a la vida, aunque en los 
últimos tiempos José María 
Rodero hizó gala de una gran 
escepticismo, quizas el cansan- 
ció y el deterioro físico ya 

' hacían mella de forma con
tundente.

“No es que quiera marirme 
pero siento una indiferencia 
absoluta por todo. No hay nada 
que me haga palpitar; ni la 
fama, ni el dinero, ni el amor..., 
sólo me preocupa la salud de 
mi familia”.

Sobre su profesión, que llegó 
de forma casual, llegó a decir 
“A mi me parece una autentica
estupidez emocionarse en la 
escena y creerse el personaje 
que se interpreta” Hace dos 
años, ún diario de Santander 
le “mato” precipitadamente. 
Dicho diario informaba de la 
muerte del actor, lo que pillo 
tan . dé sorpresa a José María 
Rodeio, que llego a decir; “En 
cierto modo es como si hubiese 
resucitado. Es un volver a vivir 
sin haber muerto. Resulta muy 
divertido leer tu propia muerte 
cuando puedes atestiguar que 
todavía sigues en este mundo”.

Tampoco lo consideró un 
mal presagio ya que “no creo 
ni en las premoniciones ni en 
las supersticiones. La magia 
negra la dejo para otras per
sonas”.

José Tamayo le 
dirigió en “Caligula”, 
entre otras obras, y 
recordó que “aunque 
era una persona 
nerviosa y 
quisquillosa, erí 
escena era el mejor y, 
en los ensayos, el más 
humilde y atento al 
director
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A falta de dos jornadas para finalizar el campeonato

EI Galvanizados ya es campeón de la 
liga de fútbol sala en Tomelloso

'*> **» «Mi, 
en el 
campeonato de 
Balonmano , 
“Trofeo Conor»)

En los puestos de abajo no hay nada decidido por el momento

En campeonato de fútbol 
sala en Tomelloso ya tiene 
su campeón en la presente 
edición. La victoria de Gal
vanizados sobre C. Cañas ha 
dado matemáticamente el 
liderato final del grupo al 
citado equipo. En los puestos 
de cola no hay nada decidido 
y hay que seguir esperando.

JesúsGALIARDO

Faltan dos jornadas para 
que acabe la liga y Galvani
zados se proclama matemáti
camente campeón de Primera 
Categoría pues lleva cinco pun
tos de ventaja sobre sus tres 
inmediatos perseguidores. Por 
abajo las cosas se ponen cada 
vez más interesantes y hasta 
la última jornada no estará 
todo claro. Perdida la emoción 
por arriba, los puestos de des
censo traen el interes.

Primera Categoría
Resultados jornada 32
Vitonsa 3-Bolera Doble 

Blanco 9; Macotosa 7-ME. 
Rodri’go 3; Cisa-Morago 
5-Hierros Tome. 2; Salconsa 
2-Rincón andaluz 5; C.J. y 
Rosa Mari 5-D. Llagos 1; Taca
me 5-Cano García 3; C. Jus- 
to-Core 1-La Despensa 2; B. 
Avenida 4-Cano Baos 2; Gal
vanizados 3-C. Cañas 2.

La clasificación tras la jor
nada 32 está:

Galvanizados, 53 puntos; B. 
Avenida, Rincón Andaluz y 
Macotosa, 48; Vitonsa, 41; 
Bolera D. Blanco, 36; 
Cisa-Morago, 35; Cano García, 
31; Cano Baos, 30; D. Llagos 
y Tacame, 29; C. Cañas C. José 
y R. Mari y Hierros Tome., 
25; ME. Rodrigo, 20; C. Jus-

El Galvanizado^ ya es campeón.

^^ J^gó el pa, ¡ 
semana la prim^ J^ 
^ segunda vuelta R,‘ 
Conor Primavera 
la clasificación 
Puertollano no L ,^ 
sificación sufre po^aj 
aunque hay que tener .“ 4 
que todos los equip<,r.T^ 
jugado los mismos ene .¡1 
por lo que no es real 7

Ciudad Real tiene i
tidos que el resto y sólolí 
se sabrá quien ÍSlH 

. equ.po campeón cuan¿ 
vayan tgualando los enenáJ

Trofeo Conor Priano 
Femenino

Resultados jornada 8- ’
H. Madridejos 25-BM. d 

dad Real 27; BM. Alc^ 
23-Cátedra 70 BM. 3. Ded 
san BM. Villartense y PuJ 
llano!.

La clasificación está: El

to-Core, 18; Salconsa, 17; La 
Despensa, 14. (Tacame y La 
Despensa, 2 puntos menos por
sanción).

Estaba 
se podía 
y así ha

cantado que la liga 
acabar esta jornada 
sido. Galvanizados

necesitaba la victoria para ser 
ya campeón matemático y con
siguió la victoria frente a un 
equipo que se lo puso muy difí
cil y que por poco le agua la 
fiesta. El partido entre Gal
vanizados y C. Cañas acabó 
con victoria mínima de los pri
meros pero fue un partido para 
la polémica. Por un lado se 
consiguió un gol en una situa
ción anómala como es el caso

de saque de portero y el balón taja sobre sus contrarios y con 
que entra sin dar en nadie, esto demuestra que es el más
Se dio el gol por válido pero 
según el reglamento no lo es. 
Por otro lado se consiguió un 
gol de Galvanizados mientras 
el portero contrario estaba 
atendiendo a un jugador de 
Galvanizados. Fue un gol que 
demuestra poca deportividad 
por los campeones por que el 
meta contrario estaba aten
diendo a un jugador propio. 
Privó el ansia de victoria antes 
que la deportividad, mala cpsa 
para el deporte.

Pero en resumen que Gal
vanizados se proclamó brillan
te campeón con puntos de ven-

regular y así lo merece. Lo que 
se desea es que las victorias 
y la deportividad sigan juntas 
por mucho tiempo.

Los otros resultados fueron 
normales venciendo los equi
pos de arriba, solo en el Llagos 
C.J. y Rosa Mari se dio un 
resultado a favor de los de aba
jo con lo que se alejan de una 
vez por todas de los puestos 
de peligro. Por abajo no está 
todo decidido y hasta La Des
pensa, que está último, se pue
de salvar del descenso auto
mático si vence sus dos 
encuentros.

BM. Ciudad Real, 12 puna 
BM. Alcázar, 10; Puertollano! 
8; H. Madridejos, 4; BM.V J 
tense y Cátedra 70

Dos partidos se jugaronyq* 
signo distinto. Madridejósf 
Ciudad Real jugaron# 
encuentro muy igualado,!# 
muchas alternativas en el ír# 
cador y que al final se decaí- 
por las visitantes. Las local 
estuvieron hasta 5 goiesaml - 
luego se dejaron igualar en , 
marcador y al comienzo de' , 
primera parte las capitalin ^' 
consiguieron un parcial del 
y a partir de entonces huí pi 
igualdad y a falta de pocopa ai 
la finalización del encuent Jj

Finalizó el campeonato de 3- División de Baloncesto

En el último encuentro, el Soidepeñas fue
derrotado por el Madrigueras

L. de LERMA

Finalizó el campeonato de ter
cera división de baloncesto, y en 
el grupo B está incluido el equipo 
de Soidepeñas, que culminaba la 
competición con desplazamientos 
hasta Madrigueras, de donde 
regresaban derrotados por un 
marcador de Madrigueras, 61-Sol- 
depeñas 51.

A juicio del técnico de Sol- 
depeñas, Juan Utrera, el partido 
estuvo bastante competido, aun
que quizás el mal estado de la 
cancha influyó negativamente, 
pues según aseguró se trata de 
un campo simplemente de tierra, 
ni siquiera de cemento.

Ya este desplazamiento se hizo 
a sabiendas que la categoría se 
había perdido, pero lógicamente 
habia que cumplir todos los com
promisos que establece el calen
dario, aunque tuvieron que des
plazarse con los juniors, que 
según Utrera cumplieron e hicie
ron francamente un buen partido;

y siguieron las órdenes de su 
entrenador.

En resumen, esta temporada a 
juicio de Juan Utrera ha sido un 
tanto irregular, y al principio se 
pensaba mantener la categoría, de 
hecho cuando llegó el mes de 
diciembre, llevaban ganados ya 
seis partidos y tan solo quedaban 
cuatro de la primera vuelta, y 
según los cálculos de Utrera con 
12 partidos ganados ya no des
cenderían de categoría.

La clave según el técnico de 
Soidepeñas estuvo cuando se 
lesionó Rabadán y la marcha al 
servicio militar de Jesús Romero. 
Estas dos bajas han sido da-, ves 
en la marcha del equipo, de hecho 
tuvieron que contar más asidua- 
mente, con juveniles y juniors, lo 
que al final ha sido positivo, pues 
según Juan Utrera han cumplido 
a la perfección, no tanto los sénior 
que según el míster han fallado 
en algunos momentos.

Para Juan Utrera ha habido 
un equipo dentro de esta cate-

■ ^^ ^ aI

goría que ha sido el

cobraron uan ventaja deíSM 
que les fue suficiente para Ik 
varse los dos puntos a pes 
del último intento de las locak

En el otro encuentro nohuliB 
color y las chicas de Isilla 
se impusieron con facilidad 
las de Malagón. Fue un partid 
sin historia y esos 20 golead 
diferencia lo dicen todo. Ft 
un entrenamiento para las ale 
zareñas y la diferencia en cía 
to a juego es tanta quesei 
reflejada en el marcador.

De la próxima jomadayai 
jugó un partido, venciendo!! 
chicas de Ciudad Realalasd 
Malagón, y en los otros pariidi 
Madridejos debe vencen 
Villarta mientras que la igw 
dad debe ser la nota endp* 
tido Alcázar y Puertollano am 
que nos inclinamos por la'H 
tona forastera. ,

El Balonmano está tomanú 
un gran auge en la pK”®® 
de Ciudad Real, tanto en; 
categoría masculina como ea

si 
ts

H

T

a
ti

Ü 
a

a

verdadero
campeón, que no es otro que el 
Stylo de Daimiel, que se ha mos
trado muy superior al resto y de

hecho no han perdido ningún par
tido, habiendo demostrado una 
regularidad digna de encomio.

femenina. .
Todo esto puede venir 

por la euforia que se wí 
todos nuestros pueblos, a 
posibilidad, mas cercana 
nunca, de ver al prijn^ 
provincial, el Caserío s 
jugando la temporada pf 
en la División de Hono^'•

Ello se traduce en m i(a
siderable aumento de £| sr
en todas las categonas y ‘ fed 
niveles de asistencia ep y
a las canchas en los mas ij,.

tu i

Ío [

tantes encuentros.
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mejor equipo de la provincia
La emoción se ha mantenido hasta la última jornada
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B Socuéllamos fue el mejor de la provincia.

Resumen final del Grupo XVII de Tercera División

El Socuéllamos ha sido este año el

Ía liga en Tercera División ha mantenido el interés hasta 
el pitido fínal de los encuentros de la última Jomada. 
fl Socuéllamos con su victoria en Daimiel se clasifíca 
para la fase de ascenso y el Almagro pierde la categoría 
mnque su lugar lo tomará el año próximo el Puertollano 
ladastrial, ya ascendido de la Regional Preferente.

Esta liga de Tercera Divi
sión en el grupo de XVII has
ta el último segundo ha estado 
llena de emoción; por la cabe
za poco había decidido, tan 
sólo dos equipos clasificados 
Talavera y Guadalajara y por 
abajo el Fuensalida retirado 
al término de la primera vuel- 
tayel Villacañas descendido 
varias jornadas antes; pero fal
taban por decidir qué equipos 
acompañaban a talaveranos y 
alcarreños a jugar la fase de 
ascenso y quienes acompaña
ban al Villacañas y Fuensalida 
a Primera Regional Preferen
te. Tanto en una cosa como 
para la otra la incertidumbre 

Calendario de la fase de ascenso a
Segunda ^^B” para el Socuéllamos

tta vez dilucidado el cuarto 
y ^^^ 1^^ enfrentarse 

del subgrupo 
W ha quedado el Socúe- 

^^^ ^^ resultado ser el 
almeriense del 

> los enfrentamientos de 
equipos han que- 

a ^^ I® siguiente: 
f a^ayo: Macael-Socué- 

26 ^’-'^ense-Don Benito, 
a^ayo: Don Benito-So- 

estaba en varios campos al 
mismo tiempo.

Veinticuatro goles se mar
caron en la última jornada de 
esta liga 90-91. El Conquense 
necesitaba ganar, o al menos 
empatar, para clasificarse, 
pero el Madridejos también 
necesitaba punturar para no 
descender; el 2-1 final sonrió 
al conjunto de Cuenca y per
judicó a los de Toledo que 
pierden la categoría.

El Villarrobledo tenía ase
gurada una plaza para la Copa 
del Rey prácticamente pero 
frente al Ñ4anzanares no tuvo 
piedad aunque Chufi, entre
nador madridejense dio a 

cuéllamos y Portuense-Macael.
2 de junio: Socuéllamos-Por- 

tuense y Macael-Don Benito.
9 de junio: Socuéllamos-Ma- 

cael y Don Benito-Portuense.
16 de junio: Portuense-Socué- 

llamos y Don Benito-Macad 
23 de junio: Socuélla- 

mos-Don Benito y Macael-Por- 
tuense.

En consecuencia, el dia 23 
de junio se conocerá definiti
vamente si el equipo de Socué
llamos milita la temporada 

. TI %'

entender que el partido estaba 
comprado por el Manzanares. 
Ese 5-0 deja en evidencia al 
ex-rayista con esas insinuacio
nes. El Manzanares necesitaba 
un punto, menos mal que 
otros resultados favorecieron 
a estos que si no...

El Talavera debe de recu
perarse para los partidos de 
ascenso. El Alcázar se lo juga
ba frente a La Solana en el 
“José Camacho“ manzanare- 
ño; “La Moheda“ está en 
obras, el encuentro lo ganó 
2-3 pero al ganar el Socué
llamos en Daimiel de nada 
valia a los de Alcázar, gran 
escalada de los socuellaminos, 
por méritos propios se han 
metido en la fase de ascenso. 
El Daimiel ha venido bajando 
muchos enteros, lamentable la 
segunda vuelta. Azuqueca y 
Almagro se lo jugaban en la 
ciudad de los encajes, al final 
por el golaverage uno descen- 

próxima en Segunda División 
“B”, acompañando al Tomello
so y el Valdepeñas que han 
podido mantenér esa categoría.

Del Macael no tenemos 
muchas referencias; pero se nos 
informa que es un equipo duro 
y correoso, por lo que los socue- 
llaminos no debén viajar con
fiados. Es importantísimo que 
los dos primeros encuentros que 
Iqs ha tocado jugar fuera de 
casa, se planeteen con la cabeza 
y no con el corazón, de tal for- 

día y otro se quedaba, el par
tido era de infarto tan solo 
un empate para los de Manolo ' 
Chico les hubiera salvado. 
Descansó el Villacañas que 
tenía todo perdido.

Ha concluido un campeo
nato liguero que si en juego 
no ha sido muy brillante, por
que la verdad sea dicha falta 
calidad en la Tercera División, 
en emoción e incertidumbre 
ha sido buena hasta última 
hora, sabiéndose las posicio
nes en muchos equipos en la 
última jornada. Como siempre 
ilusión por unos y desencantos 
por otros. Así es el fútbol.

Finalmente digamos que los 
resultados de los enfrenta
mientos entre si de los equipos 
que han terminado empatados 
a puntos e implicados en el 
descenso, hah dado como 
resultado que el Azuqueca se 
salva y el que desciende es 
el Madridejos. 

segunda vuelta con una renta 
suficiente como para resolver 
en su propio feudo el pase a 
la superior categoría.

La afición de toda la pro
vincia está en estos momentos 
con el Socuéllamos y se espera 
que el campo de fútbol socue- 
llamino se llene de buenos afi
cionados que animen y apoyen 
al equipo en su aventura de 
intentar el ascenso.

EIsábado se 
celebra en 
Ciudad Real el 
día ecológico y 
de la bicicleta

LT

El próximo sábado, dia 18, 
se celebra en Ciudad Real el 
dia ecológico y de la Bicicleta 
organizado por el Club Ciclista 
de la capital con el patrocinio 
del Patronato Municipal de 
Deportes.

La salida se efectuará desde 
la Plaza Mayor a las 5 de la 
tarde y se recorrerán las 
siguientes calles:

Recorrido

Plaza Mayor, Plaza de Cer
vantes, Alarcos, Rey Santo, Pla
za del Pilar, Hernán Pérez del 
Pulgar, Ruiz Morote, Paloma, 
Calatrava, Altagracia, Puerta de 
Toledo, Toledo, Rosa, Camarín, 
Paseo del Prado, Reyes, Alfon
so X el Sabio, Alarcos, Obispo 
Esténaga, Bernardo Balbuena, 
Pio XII, ?laza Pio XII, Veláz
quez, José de Ribera, Camino 
Viejo de Alarcos, México, 
Argentina, Las Sabinas, Ronda 
del Parque, Ronda de Alarcos, 
Alarcos, Tinte, Plaza de la Pro
vincia, Rey Santo, Ramírez de 
Arellano, Paso a Larache y 
Tetuán.

Habrá premios para el par
ticipante de mayor y de menor 
edad y rifas de bicicletas, ade
más de invitación a refrescos 
y golosinas.

Con esta fiesta se pretende 
concienciar a los ciudadanos del 
uso de la bicicleta como vehí
culo no contaminante y ecoló
gico y en anteriores ediciones 
ha tenido una gran aceptación, 
habiendo participado en ella 
numerosos aficionados al 
deporte del pedal, tan de moda 
en estos dias por la celebración 
de la Vuelta Ciclista a España.

Entre los participantes que 
recordamos haber visto en ante
riores ocasiones caben destacar 
a diputados, senadores, conce
jales y una nutrida participación 
de deportistas de nuestra ciudad 
y provincia.

Los organizadores animan a 
participar a todos y piden la 
mayor colaboración en las calle.s 
del recorrido antes citado con 
el fin de que la caravana cielisut 
encuentre los menores obstácu
los posibles en su discurrir por 
las calles de Ciudad Real.

M.C.D.2022
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Vuelta Ciclista a España-91

Pasca

Lale Cubino demostró estar pletórico en estas jornadas montañosas. EFE

14 LINO, 
(FRA/R.M.O. ) 50

16 VAN DER UER, J, 
(BELfTULIP COMPUTER?

(E^/ONCEbo?’

(COL/RYALCAoV*
BON )08

. 15 MARTINEZ GUERPNf •P (ESP/PUERTAS MA®

Clasificación^.,
ETAPA:
1 CUBINO K

-4 UGRU^40V 
(URS/SEUR)13 ’ P'®'fe 

•5 INDURAIN u. 
(ESP/BANESTO 1

.6 ECHAVE 
(ESP/ÓLAS - CAJA^^ 

ROOKS ?)B 
(HOL/BUCKLER 121 ''^' 

•8 RUIZ CABESTANv 
(ESP/CLAS - CAJAsZ;

•9 ALCALA 
(MEX/PDM )21. ’

10 - PARRA, Fabio ÍCOi v 
MAYA SEGUROS ) 21

11 -MAURI, Melrh 
(ESP/ONCE) 32

12 MEJIA, 
(COL/RYALCAOTO 3 
BON ) 46

13 IVANOV 
(URS/SEUR)46 ’ "

La igualdad entre los jefes ae filas fue casi total en. la temida y esperada etapa de ayer

Mauri confirmó su liderato y Cubino se 
coronó como nuevo rey del Naranco

Las etapas de montaña han demostrado que tos supervivientes en esta carrera van justos de fuerzas

Laudelino Cubino fue el vencedor de la decimoséptima 
etapa de la Vuelta a España, disputada entre Cangas 
de Onís y el Alto de Naranco, considerada de alta montaña 
y que sirvió para confirmar a Melchor Mauri como un
líder sólido ya que sólo cedió 29 segundos con 
a su compañero de equipo Marino Lejarreta y

respecto 
19 sobre

Miguel Indurain y Federico Echave. Los 152 kilómetros 
de la Jornada fueron recorridos por el actual campeón 
de España en 4 horas y 6 minutos, a una velocidad 
media de 37,037 km-hora. El segundo puesto fue para 
Marino Lejarreta, que llegó a 3 segundos seguido del 
colombiano Luis Herrera, a 8.

Fefipe RECUERO

Tras esta temida y esperada 
etapa, ya que.era prácticamente 
la última oportunidad para los 
escaladores, la general continúa 
encabezada por Melchor Mauri 
seguido de su compañero Mari
no Lejarreta, a 46 segundos, 
Echave es tercero a 1:29 e Indu- 
ráin a 1:46.

La montaña decide cada vez 
menos y, principalmente en la 
Vuelta a España, donde la 
igualdad de los teóricos jefes 
de filas es casi total. Por eso, 
ni ayer en los míticos Lagos 
de Covadonga ni ayer en una 
etapa de alta montaña con cinco 
puertos puntuables y final en 
el Naranco se produjeron dife
rencias. La explicación a lo 
sucedido: la clara superioridad 
del equipo de la ONCE y que 
a estas alturas los supervivientes 
en esta carrera van justos de 

fuerzas, agotados y 
enfermos.

un tanto

Melchor Mauri, salvo acci
dente, será el vencedor de la 
carrera, pues a su excelente 
momento de forma hay que 
añadir el potente bloque que 
le respalda, aunque ayer fue una 
etapa que controló y movió de 
principio a fin el equipo das, 
que quería ganar en su tierra.

EI desarrollo de la etapa 
favoreció 3I equipo del líder, 
pues aunque Melchor Mauri 
volvió a perder tiempo -es la 
tercera vez que cede tiempo: 
Cerler, Lagos y Narancono lo 
hizo en la medida que se espe
raba y, curiosamente, volvió a 
ser por un tirón de su com-’ 
pañero de equipo Marino 
Lejarreta.

Un ataque de Henry Cárde
nas, que se llevó a su rueda 
al español Guillem puso en fila ' 
de a uno al pelotón, aunque 

al igual que había sucedido en 
las otras ocasiones los hombres 
de das se encargaron de abor
tarlo. El primero en coronar fue 
Guillem seguido de Mora, Gas
tón y Unzaga.

Tras un rápido descenso los 
ilustres, que tambien tienen que 
justificar su presencia en la 
carrera española -el belga Roo- 
sen, el portugués 
la joven promesa 
Oliverio Rincón- 
asoman por los 
cabeza.

Da Silva o 
colombiana 
también se 
puestos de

Roosen lanzó un tirón seco 
en el kilómetro 140 y se llevó 
a su rueda a Montoya y a los 
colombianos Rincón y Cárde
nas. Como en otras ocasiones 
el conjunto asturiano, en esta 
ocasión por medio de Gastón, 
se encargo de organizar la 
neutralización.

Los tirones hasta el pie del 
Naranco fueron continuos con

un Luis Alberto Herrera muy 
activo y con ansias de victoria. 
Fue un acelerón del colombiano 
el que provocó el corte que lue
go resultó definitivo. En un 
principio entraron todos los 
favoritos, los Mauri, Lejarreta, 
Induráin, Echave y otros ilustres 
descartados para la general 
casos de Parra, Cubino, Rooks 
e incluso Alcalá, pero poco des
pués, a dos kilómetros de la 
meta, un nuevo demarrage del 
vencedor de ayer sólo pudo ser 
seguido por Cubino y Lejarreta.

Echave e Induráin lucharon 
por enlazar pero el ritmo 
impuesto primero por Herrera, 
luego por Marino y finalmente 
por el ganador Laudelino Cubi
no era infernal. El consuelo del 
corredor vizcaíno y del navarro 
fueron 'esos segundos que ara
ñaron a Mauri, aunque según 
están las cosas va a resultar muy 
difícil que pierda el 'amarillo.

GENERAL:
1. MAURI, Melcho 

(ESP/ONCE ) 67:43:24
.2. LEJARRETA, Marin

■(ESP/ONCE ) a 46
.3. ECHAVE, Federici 

(ESP/CLAS - CAJASTUR 
1:29

.4. INDURAIN, Miguj 
(ESP/BANESTO ) 1:46

.5. PARRA, Fabio (COLA 
MAYA SEGUROS) 2:30 
■.6. ALCALA, Rau 
(MEX/PDM ) 4:27

.7. RUIZ CABESTANY.F 
(ESP/CLAS - CAJASTUR 
4:32

.8. RINCON, Oliveiri 
(COL/KELME - CAM.)»

.9. UGRUMOV, Piotri 
(ÚRS/SEUR ) 7:19

10 HERRERA, Lui 
(COL/RYALCAO-POSTO 
BON) 8:00

11 ROOKS, Stewi 
(HOL/BUCKLER ) 8:20

12 FUERTE, AnseliW 
(ESP/ONCE ) 9:12

13 CHOZAS, Eduardí 
(ESP/ONCE ) 9:57
.14 IVANOV, Ivan 

(URS/SEUR ) 10:16
15 CUBINO, Laudelino 

(ESP/AMAYA SEGUROS) 
10:28

16 GASTON, Inal 
(ESP/CLAS - CAJASTUR) 
11:51

17 CORDES, To®
(HOL/PDM ) 12:05

18 UNZAGA, Jo»
(ESP/SEUR ) 12:46

19 VAN DER LAE^W 
(BEL/TULIP COMPUTERSI 
16:04

EN BUENAS
MANOS

SEUR Polígono Ctra. Carrión, Nave 8 T 22 56 58

CIUDAD REAL
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yuelta Ciclista a España-91

s:
''Ultimamente me encontraba mucho mejor que en las primeras etapas de la Vuelta

Cubino: “Era una de las últimas
Íarii oportunidades que tenía para ganar”
'STOÍ

Los directores de equipo creían que la rueda a seguir en los Lagos era Parra y reaccionaron demasido tarde

I^ncj

!evei

lielino Cubino, ganador de la decimoséptima 
de Vuelta Ciclista a España, disputada 

^^^^^declaró tras su victoria que “hoy era una 
Has últimas oportunidades para ganar”. “UI- 
^¡loainente me encontraba mucho mejor que en

las primeras etapas de la Vuelta. Teníamos que 
intentar algo mis compañeros Fabio Parra, Jesús 
Montoya o yo, porque hoy era de los últimos 
días que podíamos hacer algo”, dijo. ‘^Ayer en 
los lagos de Covadonga ya comencé a sentirme

bien, no tuvo que ver nada con el día de Cerler. 
Allí estaba muy agarrotado por el frío sufrido 
las jornadas anteriores y no podía seguir al 
grupo”, opinó el brillante vencedor de la etapa 
de ayer.

Rayí

0U

Ivató

OVIEDO (Efe).-”En la subi
da a los lagos me di cuenta 

que estaba subiendo muy 
pero como no pude 

Lantar el ritmo de Lucho. 
Herrera), decidí quedarme y 
SSir a Fabio (Parra)”, decla-

ró. ’En la jornada de hoy el finalISToB ”En 1^ jornada ae noy ci uudi 
| fue niuy duro, la gente iba muy 

■ infAntoHo Actorl''aJ

asea

JERd
KAVJ

ERS

Ichol

fuerte. Yo he intentado estar 
en todos los ataques y he aguan
tado bien los de Herrera, Ugru- 
mov y Lejarreta”, señaló.

”Ar entrar en el último kiló
metro yo sabía que iba a ganar, 
ya que me quedaban algunas 
breas más. Cuando vi que 
dejábamos a Herrera, me di 
cuenta que el triunfo iba a ser 
para mí”, concluyó Cubino.

El fíasco de los Lagos
^ari(

áeik
’UR

:0LA

Rau

NY, 
UR

iveií^ 
)M| 

Piotíí

^“1
)ST0

levei

seliíi

uardi

Ivai

JeliiK 
¡OS;

En la salida de la decimo
séptima etapa de la Vuelta a 
España el comentario genera
lizado era el fiasco de la etapa 
con final en Lagos de Cova
donga.

Según los responsables direc
tores deportivos de los equipos 
fuertes, José Miguel Echavarri 
y Juan Fernández, la clave de 
lo sucedido el martes fue la 
actuación de Parra, pues era la 
rueda a seguir.

Al fallar el ciclista colombia
no todo se vino abajo y cuando 
se dieron cuenta de ello era 
demasiado tarde, comentaron 
Echavarri y Juan Fernández.

Arturo Reneses, director 
general de Seguros Amaya, dió 
suerte a su equipo, pues llegó 
en la mañana de 'ayer a Cangas 
de Onís para felicitar a sus 
corredores, hecho que tuvo que 
repetir al final de la etapa, pues 
el gran triunfador de la jornada 
resultó ser el actual campeón 
de España Laudelino Cubino.

Fabio Parra fue el gran derrotado en la etapa que terminó en Covadonga.

Por cierto que el colombiano 
Fabio Parra, jefe de filas del 
equipo y gran derrotado en la 
subida a los Lagos, se llevó un 
buen susto ayer por la noche, 
pues en el hotel donde se alo
jaba su equipo se le ocurrió 
pedir una mezcla de zumo y 
lo cierto es que el combinado 
resultó ser un tanto explosivo 
al mezclar limón con disolvente.

A pesar de que la subida a 
los Lagos de Covadonga se rea
lizó a tren, las infracciones de 
directores deportivos y corredo
res fueron • numerosas como lo 
corraboran las 20 sanciones 
impuestas por los comisarios 
internacional y que suman un 
total de 200.000 pesetas.

Los más castigados fueron el

director de la ONCE con 24.000 
pesetas y el “líder” en el apar
tado de sanciones, el velocista 
belga Eric Vanderaerden.

Con 16.000 pesetas están los 
directores de Amaya, Kelme, 
PDM, Paternina, Lotus y Seur, 
también por avituallar en zona 
prohibida.

La comunidad Autónoma de
Cantabria ha solicitado ya a los 
organizadores de la Vuelta a 
España la organización de dos 
etapas, que tendrían como lugar 
de llegada Santoña y el Alto 
de Campóo, estación invernal 
donde ya finalizó una etapa en
1987 en la cual se impuso 
cántabro Enrique Aja.

Además, los responsables

el

de
la Comunidad Cántabra quie-

ren organizar la salida de otra
etapa que sería la etapa reina 
de la Vuelta y discurriría por 
el corazón de los Picos de Euro
pa.

El equipo alicantino Kelme 
es también uno de los grandes 
innovadores * del pelotón, pues 
ha incorporado a su cuadro téc-
nico un parasicologo, 
nada para que los
colombianos pierdan 
dez.

El parasicologo en

más que 
ciclistas 

su timi-

cuestión
se llama Herrera, tiene 41 años 
y pesa 103 kilogramos.

Hasta el momento, cuando 
se llevan diecisiete etapas de 
la Vuelta a España, el personal 
de telefónica ha puesto un total 
de 3.600 conferencias.

Iñaka 
UR i

Toi EN BUENAS
Joi

ERS 1 MANOS
SEUR

La ONCE y 
Mauri

Miquel Poblet, corre
dor catalán que vistió de 
amarillo en el Tour de 
Francia en 1955, dijo ayer 
a Efe que tiene la impre
sión de que el equipo 
ONCE prefiere que 
Lejarreta gane la Vuelta 
a España, antes que Mel
chor Mauri. El ex-cofre- 
dor explicó que lo que 
más le molesta “es que 
Mauri está ganando esta 
Vuelta a España prácti
camente solo, por lo 
menos es mi impresión”, 
dijo, “pues hasta la 
ONCE prefiere que gane 

' Lejarreta en lugar de 
Mauri”.

”Aunque no gane la 
Vuelta y quede segundo 
o tercer clasificado al 
final, ¿no es ser un gran 
campeón subir al podio 
de la Vuelta a España? 
Además, tras la contrarre- 
loj que realizó en Mallor
ca, en la que ganó como 
pocos supercampeones lo 
han hecho, sus críticos 
decían que faltaban las 
etapas de montaña. Estas 
llegan y las supera muy 
bien: ¿Qué más quieren 
que desmuestre?”, aseve
ró. El veterano corredor 

^afirmó que si Mauri no 
es un gran campeón, “en
tonces quién lo va a ser. 
No sé”, añadió, “qué más 
quieren que demuestre, 
además lo está haciendo 
todo solo”, reafirmó.

Poblet sé declaró admi
rador de Mauri.

Polígono Ctra. Carrión, Nave 8 T 2'2 56 58

CIUDAD REAL
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Concesionario en CIUDAD REAL: BALTASAR RUIZ, S.L
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EI Manchester se Uevó la Recopa

El ex-azulgrana Mark Hughes, autor de los dos goles del Manchester, fue una pesadilla

El Barcelona no dio la talla y 
reaccionó demasiado tarde (2-1)

El Barga sólo pudo acorralar al Manchester en los minutos fínales, pese a la expulsión de Nando

El F.C. Barcelona no pudo 
obtener ayer en Rotterdam 
su cuarta Recopa de Euro
pa al perder con el Man
chester United (2-1) en un 
partido que fue dominado 
en su mayor parte por el 
conjunto británico. Los 
azulgranas reaccionaron 
tarde, cuando ya tenían 
una desventaja de dos 
goles.

ROTTERDAM.-Resultado: 
Manchestar United, 2 -F.C. 
Barcelona 1, .

Alineaciones;
Manchester United: Sealey, 

Irwin, Pallister, Bruce, Black- 
more, Webb, Pehlan, Robson, 
Hughes, McClair y Sharpe.

F.C. Barcelona: Busquets, 
Koeman, Alesanco (Pinilla), 
Ferrer, Nando, Eusebio, 
Baquero, Goicoechea, Begui
ristain, Julio Salinas y Lau
drup.

Arbitro: El sueco Karlsson 
que tuvo una buena actuación. 
Mostró cartulinas amarillas a 
Robson, Bakero, y la roja 
directa a Nando por derribar 
a Hughes en el minuto 39 de 
la segunda parte, cuando éste 
enfilaba el área de Busquets 
en solitario.

Goles:
1-0. Minuto 23 del segundo 

tiempo. Falta al borde del 
área, salida defectuosa de 
Busquets y Bruce cabecea al 
fondo de las mallas ganando 
en el salto a la defensa azul- 
grana, si bien Mark Hughes 
remachó sobre la línea de gol.

2-0. Minuto 30 del segundo 
tiempo. Golazo del ex-azul
grana Hughes quien en un 
contragolpe elude a Busquets 
en su salida a la desesperada 
y casi sin ángulo de tiro lanza 
un duro disparo que sé cuela 
inexorablemente. 

2-1. Minuto 35 del segundo ca por vencidos. Incluso, lle-
tiempo. Falta directa que saca 
Koeman y el portero Sealey 
no logra blocar, entrando el

El F. C. Barcelona reaccionó demasiado tarde en Rotterdam.

balón en la portería inglesa.
Comentario: El delantero 

ex-azulgrana Marks Hughes se 
tomó su particular venganza 
al anotar dos goles con su 
actual equipo, Manchester 
United, que le han valido al 
fin y a la postre el título de 
la Recopa. Así se lo había pro
metido a su entrenador y cum
plió la palabra.

En líneas generales el Man- , 
chester jugó mejor que el Bar
celona. Los de Johan Cruyff 
no dieron la talla de lo que 
ellos se esperaba hasta que no 
se encontraron con una des
ventaja de dos goles en el 
segundo tiempo. Sólo enton
ces, y a pesar de contar con 
un hombre menos, el Bar§a 
desplegó su buen fútbol, ade
más de garra, no dándose nun- 

garon a acorralar a los juga
dores del Manchester que sal
varon en los últimos minutos 

un disparo de Laudrup desde 
la misma raya de gol, con el 
guardameta ya batido.

El Manchester se dedicó a 
dejar que fue el Barcelona 
quien llevase el control del 
partido, para con su habitual 
pressing robar el máximo de 
balones posible. El Barcelona 
cayó en la trampa y le era 
-muy difícil pasar del centro 
del campo, al punto que en 
la primera parte apenas dier- 
son sensación de peligro. Las 
bajas de Zubizarreta, Amor y 
el búlgaro Stoichkov parecían 
una losa demasiado pesada 
para los ya campeones de la 
Liga española.

El Manchester fue más inte
ligente y gozó de mayores oca
siones de gol, llevando siem
pre’^ peligro en los balones 
aéreos. Al final, se rompió la 
muralla catalana y cuando qui
so reaccionar ya llevaban dos 
goles en contra.

El entrenador del 
Manchester, Alex Fer
gusson, se ha convertido 
en la bestia negra de los 
equipos españoles en la 
Recopa de Europa. En 
el año 1983 se adjudicó 
este mismo título al 
frente del Aberdeen 
escocés que ganó al 
Real Madrid por el mis
mo resultado (2-1). En * 
esta ocasión, se lleva 
otro título para la vitri
na del Manchester.

Por su parte, Hugs se 
tomó su particular “ven
detta” al marcar dos 
goles al equipo del que 
fue despedido hace unos 
años.

Alex 
Fergusson

Pese ala 1 
derrota, el Bar., 
es el equipo con 
mas títulos en u 
Recopa europea

ROTrERDAM.-El FC n 
celona es el club euronen 
ha logrado mayor nú^eí,? 
veces el titulo de canina- '*' I 
la Recopa de fútbol, Z? 1 
se inició la competición ení 
temporada 1960-61. ^" ’ \

_ Otros dos clubes esnañni I Atlético de Madrid y Vaí 
también cuentan en sus viir? 
con una Recopa. El I 
madrileño logró el título en 
segunda edición (J962),yhad 
puesto de dos ocasiones 2 
para alzarse con la victoria 
pero en una ocasión el Tottan 
ham (1963) y en otra el Din¿ 
de Kiev (1986) impidieron* 
lo colchoneros repitieran éxito

Los valencianos lograron el 
título en la única ocasión en 
te í“ ‘“*"‘^"“ tal 
(198Ü), lo que permitió que la 
Recopa fuera para dos equipos 
españoles, Barcelona y Valen- 
cia, dos años consecutivos. 1

Otro equipo español, Real 
Madrid, también ha estado en 
finales, en dos ocasiones, pero 
primero el Chelsea (1971). que ¡ 
preciso de un partido de desein- i 
pate, y posteriormente el Aber- ’ 
deen (1983) abortaron las aspi
raciones merengues.

• El primer campeón fue el 
equipo italiano de la Florentina, * 
en la única edición en la que 
la final se disputó a doble par
tido, mientras que en tres oca- ; 
siones se precisó de un partido 
dé desempate para conocer el ; 
campeón. Atlético de Madrid 
(1962), Sporting de Lisboa 
(1964) y Chelsea (1971).

Tres ediciones de la Recopa 
necesitaron de prórroga para 
dar un equipo campeón, Bar
celona (1979), Dinamo Tiblissi 
(1981) y Aberdeen (1983), mien
tras que en sólo una ocasión 
hubo que recurrir a los lanza
mientos desde el punto de 
penalti para que un equipo se 
alzara con el título. Valencia 
(1980).

El Barcelona no ha podido 
en en esta ocasión rememorar 
laurales europeos por cuarta 
vez, como no lo ha podido 
hacer en la sección de balon
cesto, en París donde cayó ante 
el Pop-84.

J Caserío Vigón
Un vino para no cambiar...
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Radio

A HOY- DON ENRIQUE FERNANDEZ Y DON JOSE 
M DE LA TORRE, Avda. Pío XII, 4.

R- o f' MAÑANA: DON JOAQUIN HERNANDEZ Y DOÑA 
RAMOS, Postas, 27.

ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY- DOÑATÍERCEDESTaStELLANOS, Plaza del

MAÑANA: DOÑA .CRISTINA MAZARRON, E. Cas-

CINE CASTILLO
Hoy, de 6,45 a 10,25, sesión continua

Pases: 6,45 y 8,45
“COMO SER-MUJER Y NO MORIR EN EL INTENTO’

Noche, a las 10,45, día del estudiante 
“ARMA LETAL”

telar, 59.
PUER TO LLANO

ALMADEN
pjOY Y MAÑANA: DOÑA ANA MARIA VILLANUEVA, 

^gel Muñoz, 26. DAIMIEL

ada HOY' DON NARCISO LOZANO, Fontecha, 10.
MAÑANA: DON FEDERICO FISAC, Virgen de las

CINE CORDOBA
No hay función por descanso del personal

VALDEPEÑAS

Cruces, 13. MANZANARES
j^QY Y MAÑANA: DON PEDRO RONCERO, S- Juan Bta.

CINE PARQUE
Hoy, no hay función por descanso del personal

Concepción- PUERTOLLANO “
PARA HOY: DOÑA MÉRCEDES GONZALEZ, Tomelloso, 

^PARA MAÑANA: DOÑA PILAR PEREZ-GUZMAN, Aduana,

SOCUELLAMOS
PARA HOY Y MAÑANA: DON DESAMPARADOS IRNAN, 

Gral. Aguilera, 1. LA SOLANA

Y MAÑANA: DON LUIS GEA, Carrera, 36
” TOMELLOSO

37.

PARA HOY: DOÑA PILAR RUBIO, Santa Rita, 37.
PARA MAÑANA: DOÑA TERESA MENCHEN, Concordia,

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DON JUAN M. RUIZ RODERO, Morales, 1. 
PARA MAÑANA: DON MARIANO GONZALEZ, Virgen, 12.

Teléfonos de urgencia
Protección Civil
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real

” ” Alcázar
” ” Almodóvar
” ” Malagón
” ” Manzanares
” ” Puertollano
” ” ' Socuéllamos
” ” Tomelloso
" ” Valdepeñas

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
6115 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo.................................
Albaladejo..........................

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno..

Horcajo. 
Malagón

18,15 horas
13,00 ”
17,00 ”
13,30 ”
19,00 ”
7,00 ”
9,30 ”

11,00 ”
14,00 ”
17,00 ”
18,30 ”
19,30 ”
12,00 ”
11,00 ”
14,00 ”
18,30 ”
19,00 ”
15,30 ”
13,00 ”

El tiempo

Presión: 708,4 mm.
Estado del cielo: muy nuboso. >
Dirección y velocidad del viento: del norte, 4 kms/h.
Máxima: 28,2 grados.
Mínima: 8,8 grados.
Humedad: 14 por ciento.
Evaporación: 5,9 mm.

* * *
Concentración de granos de pólenes en Ciudad Real: 
Pólenes totales: 168 granos por metro cúbico de aire. 
Pólenes de gramíneas: 37 granos por metro cúbico de 

aire. Cifras superiores a 50 pueden ser reactivas.

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
• 22 11 00 Puertollano 092

22 11 40 Socuéllamos 53 00 13
Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74

22 19 85 Valdepeñas 092
Villanueva de los Infantes 36 00 43

Policía Municipal— Seguridad Social
Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimief 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

Malagón-Crísto
Pedro Muñoz...

Piedrabuena

Porzuna

Puertollano

Pllano.-Vald.

Vald.-Pllano.

13,30 
9,30

14,00 
11,00 
13,00 
15,30 
18,15 
19,15 
13,00 
15,30 
19,15 
8,30 
11,00 
13,30 
16,45 
19,30
7,30 

14,00
8,30 

16,00

Socuéllamos 
Tomelloso...

Torrenueva.
Saceruela ...

Villarta

Valdepeñas

Villarrubia

Vald.-Cozar...........................
Navalpino...............................
Salidas hacia Madrid:
7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

14,00 
13,00 
14,00 
17,00
14,00

, 18,15 
17,00 
19,00 
14,00
18,30 
7,00 

13,00
9,30

. 11,00 
14,00 
19,00 
12,00

. 15,30

Horario de misas de abril a octubre
Días laborables

Mañanas
07,00 Hospital.

•08,00 Catedral.-Sta. Ma. del Prado.- Corey- 
Siervas de María.

08,30 Catedral.Carmelitas.S. Pedro.Adora- 
tnees.

00-00 Catedral.- Asilo.- S. José.
10,30 Catedral.
O-W Sto. Tomás.- Ciudad de Matrimonios.

^1^' l^^^a del Prado.
’^ysept ^b^'^' ^' (excepto julio, agos- 

13,30 Santiago.- S. Ignacio.

lardes

09,00 Catedral.

Tardes sábados y vísperas de fiestas

06,30 Residencia Sanitaria.Cementerio.
07,00 MM. Concepcionistas.Hospital.
07,30 S. Pedro.Santiago.Ntra. Sra. dcl 

Pilar.Remedios.
08,00 S. Pablo.- S. Juan de Avila.- Ntra.

Sra. de los Angeles.S. Ignacio.Dominicas.
08,30 Sta. María del Prado.S. Pedro.- San

tiago.- Sto. Tomás.
09,00 Catedral.

Domingos y festivos

10,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.MM. Con- 
cepcionistas.Larache.

10,30 Catedral.- Sta. María del Prado.- Ntra. 
Sra. del Pilar.S. Juan de Avila.Hospital.Coreysav

11,00 S. Pedro (excepto julio, agosto y sep
tiembre).Santiago.Sto. Tomás.- Ciudad de 
Matrimonios.

11,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.
12,00 Catedral.- S. Pedro.Sto. Tomás.- S. 

Juan de Avila.Ntra. Sra. de los Angeles.S. 
José.S. Ignacio.

12,30 S. Pablo.Ntra. Sra. del Prado.- Las 
Casas.

13,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.Saniiago.
13,30 S. Pablo.- (excepto julio a agosto).

Sanitaria.Cementerio. 
071(1 c • ^°”c®PC>onistas.Hospital. 

Ntra. Sra. del Pilar.
Sra Pablo.- S. Juan de Avila.-

Ignacio.Dominicas.
^omís ^^^ ^aría del Prado.S. Pedro.- Sto.

Ntra.

Mañanas
08,00 Catedral.
08,30 Carmelitas.- Siervas de María.
09,00 Catedral.- Santiago.S. Juan de Avi

la.Ntra. Sra. de los Angeles.- S. Ignacio.Asi- 
lo.Adoratríccs.Dominicas. Quinta Asunción.

09,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.

Tardes
06,30 Residencia Sanitaria.
07,00 Ntra. Sra. del Pilar.- S. Pablo.Hospital.
07,30 Santiago.
08,00 S. Ignacio.
08,30 Ntra. Sra. del Prado.S. Pedro.- Sto.

Tomás.
09,00 Catedral. . 7

Onda Cero
07,00: La actualidad nacional.

08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.

• 14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Onda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: 

tición).
06,00: 

ción).

Lourdes a las 5 (Repe-

El cronómetro (Repeti-

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación

Local-Regional. ♦
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encarna.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional.
21,00: En versión deporte-local.
21,30: EI espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antena3
06,00.- El primero de la

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la

(Edición local)
09,00.- El primero de la 

(Resumen edición nacional)

mañana

mañana

mañana

09,30.- El primero de la mañana 
(Especial reportajes)

11,30.- Viva la gente divertida
1 12,00.- Viva la gente de Ciudad
i Real
i 16,00.- Viva la gente de la tarde 
1 16,30.- Viva la gente de la tertulia
¡ 17,00.- Viva la gente de pregunta
¡ 18,00.- Viva la gente que empieza
' 18,30.- Viva la del colé

19,00.- Viva la gente de Ciudad 
Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
(MJ,00.- Estudio Estadio 
01,00.- Espacio en blanco 
04,00.- Una pizca de sueño 
06,00.- España a las seis 
07,00.- España a las siete 
08,00.- España a las ocho 
08,45.- Informativo local 
09,00.- Pasa la vida 
11,00.- Apúntate cinco 
12,05.- Informativo territorial 
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco 
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo leiiii'''i.ii 

Local
20,00.- Con la verdad por delanie 
21,00.-. La hora -de los clásicos
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VERTICALES.- Permisible. 2: Duna. Bebe. 3: iré. Cana. AI. 4:
AA. Reno. Eon. 5: seG. Sorbí. 6: Elude. Ja. 7: Ser. Silo. Pi. 8: As,

o falta de luz. 6: Ciudad italiana.

de historia”.

de Manuel López Villaseñor.
MUSEO ELISA CENDRERO: Muestra de pinturas, dibujos y

el día 15.

Guía cultural
C/UDAD REAL

08010

Horoscop o Cru cigra m a

sición sobre cierto número de ver

ARIES
SALUD.- Excelente

Á TRABAJO.- Su prestigio aumentará 
notablemente
AMOR.- Tranquilidad

LIBRA
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Consolide su posición 

/|\ /li por todos los medios a su alcance
AMOR.- No sea tan olvidadizo y fdi- 
cite a la persona amada

TAURO
SALUD.- Vitalidad y euforia
TRABAJO.- Tendrá oportunidad de

U . ) corregir un error cometido hace días

AMOR.- Muy buena

ESCORPION
SALUD.- Cuidado con lo.s contagios

CA TRABAJO.- Sus buenas intenciones
serán mal interpretadas
AMOR.- Su impulsividad agradará a 
la persona amada

GEMINIS
SALUD.- Excelente

Jl j TRABAJO.- Vigile sus gastos y redúz-
calo.s un poco
AMOR.- Apasionamiento

>^ SAGITARIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Reflexioné antes de 
tomar una decisión
AMOR.- Llamada telefónica descon- 
certantc

CANCER
^ J SALUD.- No se exceda en la mesa

TRABAJO.- No se desanime aunque 
surgan obstáculo.s en su camino 
AMOR.- No se deje embaucar por 
las proposiciones de una persona 
indigna de su amor

CAPRICORNIO
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Aproveche sus hora.s 
libres para dar lo,s últimos toques a 

asunto
AMOR.- No sienta resentimiento 
hacia la persona amada

LEO
/ SALUD.-'Practique algún deporte

ÍJ TRABAJO.- No haga confidencia.s
respecto a ese proyecto 
AMOR.- Peligro de ruptura

^ AfG’LKIO
SALUD.-Buena

* TRABAJO.- Su exceso de franqueza11 podría estropear un asunto muy
interesante
AMOR.- No se muestre tan rígido 
en SU.S principios

VIRGO
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Su actitud provocará 

< / A^^ dudas y desconcierto
AMOR.- Suerte

PISCIS
SALUD.- Un poco de gimnasia le 
iría bien
TRABAJO.- Examine con deteni- 
miento cualquier papel que haya dé* 
firmar
AMOR.- Siente la cabeza de una vez 
y no siga dando tumbos

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Tendrán gran voluntad. Serán idealistas y demasiado crédulos. Les molestará 
cualquier tipo de actividad o trabajo que signifique rutina

sos para una sola voz (PI). Adorno
circular rehundido en un para
mento. 2: Doblé. Denotes alegría.
3: Escuchaba. Cierta serpiente.
Insignia que usaban en el pecho
y capa los comendadores de la
orden de San Antonio Abad. 4:
Ventilo. 5: Ve un objeto tenue
o confusamente por la distancia

Al revés, agarraré. -7: Plural de
letra. Al revés, piedra preciosa.
8: Constelación. Al revés, prove
cho. Al revés, pieza gruesa y curva
que for.ma la proa de la nave.
9: Al revés, preposición. Dícese
del individuo perteneciente a cier
to pueblo de la antigüedad que
habitó en el centro de Asia y del
cual proceden los pueblos indoeu
ropeos (Piy Nota musical. 10:

Si de verdad
quiere ayudar 

al Tercer Mundo.
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo.
-Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan
valerse por sí mismos.

Colabore con Intennón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llainenos al (93) 301 29 36
V le diremos cómo hacer efecuvo su donativo.

Roger de Llúria, 15

HORIZONTALES: 1: Compo Tierra sembrada. 11: Valor, be 
pidez, brío.

VERTICALES: 1: Al revés ca, 
ta de la baraja. Pieza de ajedrea 
2: Desgasté con los dientes. Ciertn 
baile (Pl). 3: Del verbo ir. Pe^i 
samiento, ocurrencia. Al revéi 
preposición. 4: Al revés, intereí 
ción. Al revés, antigua ciudad de 
Persia. Quiera. 5: Mujer sabia 
quien los antiguos atribuyeron 
espíritu profético. Recen. 6: Al 
revés, animal salvaje parecido'al 
bisonte. Al revés, enlazará. ?• 
Apórtame. Vaso de barro alia 
para beber o guardar licores. 8: 
Escuché. Trabajo. Deseo ardiente. 
9: Al revés, apócope de tanto. 
Composición en verso del género 
lírico. Letra del alfabeto griego, 
10: Jornada. Arréglola, límpiola. 
11: Animal plantígrádo (Pl). Ciu
dad de la India.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: t
Diatesaron. 2: Pura. Les Ma. 3: Ene. Sur. Lot. 4: Ra. Red. Pin
5: Cegesimal. 6.: Iban. Ida. 7: Senos. Lo. aD. 8: Iba* Ojo. Aná. ft
Be. Era. Ajad. 10: aoB. Pros. 11: Epinicios.

Pido. Aro. 9: Lima. Ajos. 10: omorA. Anas. 11: Natalidad.

MUSEO PROVINCIAL: Exposición “Ciudad Real casi un siglo

SALON EXPOSICIONES AYUNTAMIENTO: Exposición de pin- 
. turas de Rosendo de Santiago Gallardo, hasta el 24

MUSEO LOPEZ VILLASEÑOR: Exposición antológica de pintura

artesanía del C.P.A., hasta el día 18.
GALERIA ARJANA: Exposición de pintura de Cristina Soriano. 
GALERIA DE ARTE CAJA MADRID: Exposición en bronce

de Jose Lillo Galiani, hasta el día 15.
GALERIA ARCHELES: Obra gráfica de Annie Rodrigues, hasta

GALERIA FUCARES: Exposición de pinturas de José M® Guijarro, i

ASOCIACION AGRARIA

JOVENES A(.RIt l LT0RES

ASAJA
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L nuncios por palabras

ANUNCIOS

Hasta laño de 
garantía en toda 
la Red Renanlt.
Financiados hasta 48 meses.

CAFETERIA-CERVECERIA

GníRBRíTÍHS
NUEVA DIRECCION

'^a//e '~fp/f(/o n" ZS 

^ ¿55^/

f'ERTUUA
Especialidad®®

Tlef:Reyes-
221465
C,udad R^_ _ _ _ _ _

MERFINSA

LEASING

CA Ojeia. 4 -1* B. 13001 Ciudad Real 
Tete.: 926 / 25 08 66 ■ 25 59 72 •

UNTilO MEDICO
SANTA MARIA

•Nuevo dornicilio 
corazón de María, 19

Tef. 22 38 40

ORACION 
AL ESPIRITU 

SANTO
' C.N.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que ilu
minas todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal. Tú, que me 
das el don divino de perdonar y 
Olvidar el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte. por 
todo y confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separarme de -ti por 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y lodos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos. (La per
sona deberá rezar esla oración tres 
dias seguidos, sin docir el pedido: 
dentro de tres dias será alcanzada 
la gracia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la gra
cia). Agradece las gracias alcan-
zadas. S.E.C.

TABERNA REAL
Tapas variadas y 
su especialidad 
bacalaillo de la 
casa. C/. Real, 19.

Tel. 25 40 24

El Motor Nacional, S.A 
(Mosa)
Sucursal de Ciudad Real
Concesionario Peugeot Taibot

.MERCEDES BENZ 90 KOMBI I 
825.000 Pts.

•MERCEDES BENZ 130 ISOTERMO
1350.000 Pts.
•FIAT DUCATO ISOTERMO
1350.000 Pts.
■MERCEDES BENZ 90 KOMBI I

800.000 Pts.
MERCEDES BENZ 140 KOMBI I 
800.000 Pts.

-CAMION RENAULT 3 EJES 340 CV
3.500.000 Pts.
CITROEN 25 GR AÑO 88
1.000.000 Pts.
OPEL MANTA GSI AÑO 87

FIAT TIPO DGT, 3 AÑOS, IMPECABLE 

PEUGEOT 309 GT, AIRE ACONDICIONADO 
Y DIRECCION ASISTIDA, 1 AÑO, 17.000 KMS. 

PEUGEOT 205 SRD, AIRE ACONDICIONADO 
Y DIRECCION ASISTIDA, 1 AÑO, 24.000 KMS. 

PEUGEOT 309 SRD, AIRE ACONDICIONADO 
Y DIRECCION ASISTIDA, 1 AÑO.
LANCIA PRISMA TURBO DIESEL, 3 AÑOS. 

RENAULT 21 NEVADA TXE, AIRE 
ACONDICIONADO.
ALFA ROMEO CTV 2.5, PERFECTO 
ESTADO.
LANCIA DELTA HF TURBO, PERFECTO 
ESTADO.
RENAULT 11 TURBO, POCOS KMS.
CITROEN BX, PERFECTAS CONDICIONES.

PODRA VERLOS EN SU
<i

1.400.000 Pts. l ANO GARANTIA.
TODOS CON GARANTIA

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

Mercedes Benz

CONCESIONARIO

OFICIAL

Vehículos de Oettsión

Garunt izados por Mercedes- Ren: MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión. Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

• CREDITOS personales 
hipotecarios amortización 
anual, mínimo interés. Can
celación cargas. Teléfono:- 
22 76 58

• PRECISO personal 
mayor de 24 años, jornada 
total o parcial. R.M. Sta. 
Ortega. Tel. 25 50 87

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 
Y SANTA Cl^RA

POR LOS 
FAVORES 

RECIBIDOS
M.C.

GRACIAS 
SAN JUDAS 

TADEO
M.G.R.

PU
B

U K
<£?

. ¡TU PUEDES CAMBIAR ESTAS CIFRAS!

1 431 millones de personas no saben leer ni escribir. 
El 97,9% están en los países del Tercer Mundo

En Africa sólo el 40% de la población tiene acceso al agua potable.

Cada año mueren 15 millones de niños menores de 5 años.

Manos
MANOS UNIDAS - C-impaña Contra el Hambre 

Comité Ejecutivo;
Barquillo. 38. 2 °-28004 Madrid-Tfno: (91)410 75 00 '

Nombre______________

Dirección _____

CP ______ Proviroa

Información de Manos Unidas 
Deseo recibir . .

Impreso de socio colaborador

SI SE MSDl SIN MlUtU. IKIINIIESE ION BUS. 
La Tribuna 

da Ciudad Rai^
DIARIO INDEPENDIENTE

Unidas
CAMPANA CONTRA EL HAMBRE

UR JUSTO ES COMPROMETERSE

Donativos:
En los principales Bancos 

y Cajas de Ahorro, 
en las 72 Delegaciones 
de MANOS UNIDAS y 

en su Comité Ejecutivo.

M.C.D.2022
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Programsdón
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

08,00.- PROGRAMA 
INFORMATIVO

09,05.- SESION MATI
NAL

“Vida fácil” (1949 - 74) 
Director: Jacques 

Tourneur
Intérpretes: Víctor 

Mature, Lucille Ball, Liza- 
beth Scott

1030 .- AVANCE TELE
DIARIO

1035 .- DE PAR EN 
PAR

12,05.- AVANCE TELE
DIARIO

12,10. - LA EXTRAÑA 
DAMA

12,55. - AVANCE TELE
DIARIO

13,00.- MAGAZINES 
CENTROS TERRITO
RIALES

13,29. - CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

13,30. - ESPACIOS 
ELECTORALES TERRI
TORIALES

14,00.- INFORMATI
VOS CENTROS TERRI
TORIALES

14,29. - CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

1430.- NO TE RIAS 
QUE ES PEOR

15,00.- TELEDIARIO 1
15,30. - ESPACIOS 

ELECTORALES NACIO
NALES: PARTIDO 
POPULAR

15,40. - LA DAMA DE 
ROSA

1630.- ESTA ES SU 
CASA

1730.- AVANCE TELE
DIARIO

17,35. - LLAVE EN 
MANO

18,05.- EL DUENDE 
DEL GLOBO

1835.- LA TIRA DE 
AVENTURAS

“La bella y la bestia”
18,50. - DIBUJOS ANI

MADOS
19,20. - INFORMATI

VOS TERRITORIALES 
19,29. - CONEXION 

CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

1930.- LAS CALLES 
DE SAN FRANCISCO

2030.- TELEDIARIO 2 
21,00.- ESPACIOS 

ELECTORALES ’ NACIO
NALES: PSOE

21,05.- LOCOS POR 
LA TELE

22,20. -. EL PRI- 
MI-JUEGO

2235.- ESTRENOS TV 
“Cuestión de culpabili

dad” (1987 - 90‘)
Director: Robert Butler
00,15.- ESPACIOS 

ELECTORALES NACIO
NALES: IZQUIERDA 
UNIDA

00,15.- DIARIO 
NOCHE

00,45.- AUSENCIAS Y 
RETORNOS

01,45.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA 2
09,00.- TV EDUCATI

VA

En la primera cadena de TVE a partir de las 21.05 comienza el programa-concurso “Locos por la tele”.

n33.- l-IEZASt,^, 

T^ Dr

AN.,

10,00 - NOTICIAS 
12,00.- NOTICIAS 
12,05.- LA HORA DE...
13,05.- BARRIO SESA

MO
D30.- DIBUJA 2 
14,00.- WEBSTER 
14,25.- NOTICIAS 
1430.- DOCUMENTAL 
15,00.- CIFRAS Y

LETRAS
15,30.- VUELTA 

CICLISTA A ESPAÑA
Final de la etapa del 

día en directo León Valla
dolid

17,00.- NOTICIAS
17,05.- PRIMERA

SESION
“El día de los asesinos” 

(1981 - 84‘)
Director: Carlos Vasa

llo, Brian Trenchard 
z Smith .

Intérpretes: Chuck 
Connors, Glenn Ford, 
Richard Roundtree

1835.- NOTICIAS 
18,40.- HISTORIAS DE

CADA DIA
1935.- AL FILO DE 

LO IMPOSIBLE
20.05.- CHEERS
20,30.- VUELTA

CICLISTA A ESPAÑA 
21,00.- NOTICIAS 
21,10.- ESPIRAL:

DETRAS DE LA NOTI
CIA

22,05.- JUEVES CINE 
“El beso de la pantera” 

(1982-113*)
Director: Paul Schrae- 

der
Intérpretes: Nastassja 

Kinsky, Malcolm McDo- 
well, John Heard

fe

'Superboy”, dentro del espacio “La tira de aventuras”. En la 2, a las 14,00 horas, las aventuras de Webster.

^*3

00,05.- METROPOLIS
00,35.- ULTIMA

SESION DE CINE.
CICLO: MAURICE
TOURNEUR

FILMOTECA TV:
“El callejón de los dos 

ángeles” (1948 - 82‘)
Director: Maurice 

Tourneur
Intérpretes: Paul Mau- 

risse, Simone Signoret, 
Marcel Herrand

VERSION ORIGI
NAL CON SUBTITU
LOS EN CASTELLANO 

02,00.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

ANTENA3 -

07,00.- CARTA 
AJUSTE

0745.- AULA 3 
07,45.- NOTICIAS 

LA ECONOMÍA 

DE

DE

08,00.- LA GUARDE
RIA

0930.- NOTICIAS 
09,33.- VIVA LA VIDA 
10,30.- PASARELA
11,20.- TAN CONTEN

TOS
U30.- NOTICIAS 
12,00.- SANTA BARBA

RA
13,30.- NOTICIAS 
14,00.- EMBRUJADA 
- NOTICIAS REGIO

NALES
1430.- LOS SEGUN

DOS CUENTAN
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE 
“Pepita Jiménez” 
17,15.- NOTICIAS
17,18.- LA MERIENDA

18,45.- NOTICIAS 
18,48.- BONANZA
19,45.- LA RULETA DE 

LA FORTUNA
20,30.- NOTICIAS 
21,00.- EL EQUIPO A 
22,00.- NOTICIAS 
22,01.- CINTURON 

NEGRO
“Bruce contra BiU” 
00,00.- NOTICIAS 
0045.- LOU GRANT 
01,00.- ESCUELA DE 

PERIODISMO 
02,00.- LA INTRUSA 
02,45.- CIERRE DE 

EMISION

TELE 5

08,00.- DIBUJOS ANI
MADOS

08,30.- VIP GUAY 
(rep.)

09,00.- DIBUJOS ANI
MADOS

09,30.- ENAMORARSE 
10,15.- TELERRO- 

MANCE: “María, María” 
11,00.- CINE CORA

ZON: “Un hombre soli
tario”

12,45.- TELERRO- 
MANCE: “La revancha” 

13,30.- LAS AVENTU
RAS DE HACCHY

14,00.- ENTRE PLA
TOS ANDA EL JUEGO 

14,40.. TELERRO- 
MANCE: “Señora”

1530.- SERIES FUERA 
DE SERIE

16,30.- TARDE CORA
ZON: “Hotel”

17,25.- SUPER GUAY 
19,00.- VIP GUAY
19,30.- TELERRO-

MANCE: “Topacio”
20,30.- CAMPEONES 
20,55.-HOY
21,00.- TELECUPON
21,15.- SU MEDIA 

NARANJA
22,00.- GRAN PANTA

LLA TV: “La saga del 
Padrino”

23,45.- ENTRE HOY Y 
MAÑANA

24,15.- ¡AY, QUE 
CALOR!

01,00.- EL INSPEC
TOR DERRICK

02,05.- CIERRE 
EMISION

DE

CANAL +

08,00.- REDACCION. 
NOTICIAS

08,10.- ABC 
NEWS CON 
JENNINGS

0835.- LOS 
CIPALES

WORLD 
PETER

40 PRIN-

09,25.- HUMOR: 
HALE Y PACE

10,00.- CINE
“Nacido al este de Los 

Angeles”
11,21.- SESION ESPE

CIAL V.O.
“Acusados”
13,19.- PIEZAS CANAL

D30.- LOS 40 PRIN
CIPALES

14,00.- DIBUJOS ANI
MADOS

14,25.- REDACCION. 
NOTICIAS

14,30.- CINE 
“Profundidad seis” 
16,05.- CINE
“Oficial de guardia”

DE LA CLASE i 
20,30.- LOS 40 ppiv 

CIPALES
21,00.- TELECOMp 

DIA: PRIMOS S ! 
NOS

Jardines de piedra” 
23,40.- SEGUNDA 

SESION
“St. Elmo: punto de ! 

encuentro”
01,25.- SESION ESPE 

CIALX
03,00.- CIERRE i

CANAL SUR

12:00.- El Diario 
12:05.- Universidad 

abierta
13:00.- EI Diario* 
13:05.- Mediodía 
14:05.- Dibujos anima

dos
14:30.- EI Diario-1 
15:00.- EI tiempo 
15:05.- La jugada 
15:25.- El Diario 
15:30.- Andalucía nues

tra
15:55.- Especial eleccio- 

nes
16:05.-. Cine de tarde 
“Rufufú”
17:45.- Tanairí
18:35.- La isla de Flora 
19:05.- Vamos a jugar 
19:35.- Top Sur
20:00.- Especial eleccio

nes
20:10.- El Diario 
20:15.- Tai como somos 
21:00.- El Diario-2
21:35.- El tiempo 
21:45.- Iñaki los jueves 
23:15.- Mike Hammer 
00:05.- El Diario-3 
00:20.- Andalucía nues

tra (r)
00:45.- Despedida y 

cierre

CANAL CIUDAD REAL

D:30.- Dibujos anima- 1 
dos

14:30.- Cine en la ■ 
sobremesa

“Locos por Diane”
16:30.-^ Telenovela , 
“Madres egoístas” 4 
17:45.- Dibujos anima

dos
19:00.- Avance informa

tivo
19:05.- Cine para todos 
“Holocausto (IX)”
19:30.- Tele-campus 
20:00.- Informativo 

local
20:30.- Galería
21:00.- Garapullos 

Primavera fes-21:30.-

22:15.- Toros desde w
Solana

(Paco Delgado.
Victorin £16'Moreno ^

Puerto)
00:15.- Ultima sesión
“Furia ciega”
Al término de la P 

gramación conectaren! 
vía satélite

D.2022
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'^^ijj^cuin^ni^^^ dedicado a la emigración extremeña en América se despide “Ausencias y retornos” 

\astassja Kinski es la sugerente mujer 
pantera del filme de Paul Scharaeder
1^j¡^polís” dedica su emisión a la videodanza, nueva forma artística, conjunción de la danza y la imagen

„ icliii Nastassja KJnskl 
x* de los principales 
“fuetes, tonto por su 
^ romo por su pro- 
ipresencia, de a nneva 
C& Qoe el guionista / 
'iaader Paul Schroeder 
^m en 1982 de la ob^ 
Í neones Tourneur “La 
smjer pantera .

Otro de los alicientes de 
Jr^lato, “El beso de la pan- 
^5’ (TVE 2, 22.05 horas), 
«el trabajo realizado por el 

opio director que no se 
Lita a transcribir en colores 
v estereo una de las obras 
Ostras del cine de horror 
y fantasía. .
• Scharaeder, guionista de 
-Yakuza”, “Taxi Driver” y 
"Toro Salvaje”, también ha 
(¡miado los guiones gran parte 
de sus largometrajes, como 
"Hardcore”, “American gigo
ló" y “Mishima”.

No ocurre lo mismo en la 
película de hoy en la que los 
elementos sexuales quedan 
mucho más explícitos que en 
la primera versión, realizada 
en 1942.

En aquella, interpretada en 
5U primer papel por Simone 
Simon, los elementos psicoló
gicos y la opresiva atmósfera 
eran incluso más importantes 
que el propio relato.

El relato comienza cuando 
Irene llega a Nueva Orleans 
para reunirse con su hermano 
Paul, al que no veía desde

Finaliza el espacio documental “Ausencias y retornos”.

hace mucho tiempo, y allí 
conoce al jefe del zoo local. 
Este se encuentra precocupa- 
do poi el comportamiento de 
una pantera que atacó a una 
mujer tras escaparse de su jau
la.

Como detalle curioso, Scha- 
raeder, hijo de una familia de 
un curioso sentido moral, tuvo 
rigurosamente prohibido ver 
cine hasta los dieciocho años.

Como resultado lógico de 
tal prohibición, el primer lar
gometraje que vio le causó tal 
sensación que inmediatamen

te decidió dedicarse 
timo arte, y tras un 

al sép-
cursillo

intensivo sobre historia del 
cine comenzó a trabajar como 
crítico en varias publicaciones 
hasta que pudo debutar como 
guionista y director.

‘De Guadalupe a Machu 
Pichu”

El espacio documental 
“Ausencias y retornos” (TVE 
1, 0045 horas) se despide hoy 
de la programación con un 
programa dedicado a la emi

gración extremeña en Améri
ca. Bajo el título “De Gua
dalupe a Machu Pichu”, el 
espacio recoge la presencia de 
los extremeños en América 
desde los primeros días de la 
conquista.

Según los realizadores del 
programa, Luis Conde y Agus
tín Mengod, se calcula que 
emigraron a América en las 
primeras oleada del Descubri
miento y Colonización cerca 
de 200.000 españoles, de los 
cuales unos 40.000 eran extre
meños. Esta región, deprimida 
durante siglos y productora 
seculamente de emigrantes, 
terminó su emigración hacia 
el nuevo continente en el siglo 
XVIII. No obstante, los reli
giosos y educadores continua
ron marchando hacía Améri
ca, y todavía hoy sigen emi
grando “donde solían”.

Bajo la dirección de Ale
jandro Q. Lavilla, el espacio 
"Metrópolis” emite hoy un 
documental sobre la videodan
za, una nueva forma artística 
nacida de la conjunción de la 
danza y el mundo de la 
imagen.

Diversos artistas de Fran
cia, Gran Bretaña y Estados 
Unidos 
últimos 
las que 
gencia

han realizado en los 
años varias obras en 
muestran esta conver- 
creativa, en la que 

coreógrafos y realizadores 
crean nuevos espacios y nue
vas formas de encuadrar la 
visión de los cuerpos en movi
miento.

Citas

''‘ \.^ ,>\t-e i

Í<1

rl

Madonna.

-MADONNA, cantante: “Las 
reglas existen para romperías”.

-JORDI PUJOL, presidente 
de la Generalitat: “A los cata
lanes se nos ha dejado ser 
máquina de tren pero nunca 
maquinista”.

-CARLOS SOLCHAGA, 
ministro de Economía y 
Hacienda; “Los del PP son 
cachorros del franquismo”.

-EMILIO BUTRAGUEÑO, 
futbolista: “Hay ciertas cosas 
que no me gusta compartir y 
mi boda era sagrada”.

PABLO SEBASTIAN, perio
dista: “El único perro que come 
carne de perro es el político”.

-ROSA CONDE, ministra 
portavoz del Gobierno: “Las 
huelgas no buscan una reivin
dicación laboral sino ser una 
presión política contra el 
Gobierno”.

-ALBERTO RUIZ GALLAR
DON, candidato a la presiden
cia de la Comunidad de 
Madrid: “No me sorprendería 
que los socialistas me invitaran 
a la inauguración de la Cibeles”.

Cumpleaños La historia comienza cuando la mujer y el hijo de un taxista son hallados muertos, a¡ parecer envenedados

^^Historias de cada día” estrena una
nueva serie policíaca escocesa, ^^Taggart

•«>«1 Sánchez Ocaña.

.Hoy, día 16, cumplen años: 
«•«ION SANCHEZ OCAÑA, 
P^nodista, 49.

ANTONIO MACEDA, ex fut- 
Wista, 34.

^QUES, atleta, 31
. KORBUT, gimnasta 

**üca,36.
JAFAEL VALCARCE, parla- 

S®”ego, 39
TAGLE, sena-

*HAEL PONLATWSKI,

••'««cesto™? ’ J“®^'’

El espacio “Historias de cada 
día” (TVE 2, 18.0) comenzará 
hoy la emisión de la serie esco
cesa “Taggart: Obsequio mor
tal”, compuesta de tres capítu
los de sesenta minutos cadtt 
uno.

Sus principales protagonistas, 
el policía de Glasgow Jim Tag
gart y su ayudante Mike Jar- 
dine, se ven enfrentados a unti 
serie de complicados casos de 
asesinato.

La historia comienza cuando 
la mujer y el hijo de un laxista 
son hallados muertos, suspues- 
tamente envenenados.

Taggart, que en principio sos
pechaba del marido, se ve de 
repente inmerso en una marañti 
de asesinatos, extorsiones y fal
sificaciones tras la aparición de 
una nueva víctima envenenada.

Para los madrugadores, la 
primera cadena de televisión 
española emitirá a las 9:05 
horas “Vida fácil”, película nor
teamericana dirigida por Jac
ques Tourneur, en 1949 e inter- 
pretadad por Víctor Mature, 
Lizabeth Scott y Jeff Donell. 
Este filme cuenta la historia de 
los “Chiefs”, un equipo de 

rugby americano cuya máxima 
estrella e.s Peter Wilson, jugador 
que al final de su carrera sigue 
manteniendo la pujanza de su 
juventud.

A la.s 22.35 se proyecta
de culpabilidad”."Cueslión

drama dirigido por Robert But
ler, en 1987. La historia de esta 
película norteamericana se cen
tra en una atractiva mujer, de 
vida promiscua, que es acusada 
de la muerte de sus dos hijas. 
El detective de este caso toma 
partido contra elhi a causa de 
su forma de vida.

En “la 2', a las 17.05 podre
mos ver” El día de los asesi
natos”, una película de acción 
dirigida por Carlos Vasallo y 
Brian Tienchard Smith. Ni 
actores tan conocidos como 
Glen Ford. Chuck Connors, 
Susana Desamantes o Jorge 
Rivero logran salvar esta his
toria, sobre un grupo de aven
tureros que se reúnen para dar 
un golpe perfecto, de la más 
absoluta de las mediocridades.

Ya de madrugada, a las 00:35 
horas, dentro de “Filmoteca 
TV' Simone Signoret dará vida

Taggart se verá implicado en una serie de complicados casos de asesinato.

a Marianne, una famosa estrella 
de teatro que va a ser robada 
por una banda de ladrones. 
Estos contratarán a un experto 
en cajas fuertes -papel interpre
tado por Marcelle Prainceque 
ya fue novio de joven de la 
chica. “El callejón de los dos 
ángeles” es un largometraje que 
“se deja” ver, y que no defrau

dará a quienes hayan decidido 
robarle unas horas de sueño a 
la cama.

Todo lo contrario que podría 
suceder si las dos películas de 
Antena-3 se proyectasen a esa.s 
horas de la noche. Tanto “Pe
pita Jiménez” como “Bruce 
contra Bill” son de esos lar
gometrajes que es mejor no ver.

M.C.D.2022



PLAZA... PILAR
Casa CLETO, S.L.

CASABLANCA

NUEVAS instalaciones
C/ Ciruela, 31 - Telf. 22 59 98 . pe 

Ctra. Carrión, s/n. - Telf. 22 74 ^^^^ 
Avda. Rey Santo, 3 - Telf 22

CIUDAD REAt^

TAwfezíss'
En la información 

publicada ayer sobre las 
graves irregularidades 
que denuncian directivos 
y voluntarios en Cruz 
Roja Ciudad Real come
tíamos un error inducido 
y citábamos al Dr. José 
David Yuste como pre
sidente local de la Orga
nización, cuando la ver
dad es que no tiene nada 
que ver con la misma.

* * *

Por el contrario, es el 
también médico, José 
Fernández Yuste, ciruja
no al igual que el pre
sidente provincial, Juan 
Regodón, el que ostenta 
la presidencia local de 
Cruz Roja.

* * *

Como en tantos otros 
casos, la fuerza de un 
segundo apellido anula al 
primero y nuestro comu
nicante nos lo dió así, al 
confundir él a un médico 

’con otro.

San Isidro bendijo los campos. Un año más, pese a la pertináz sequía que ha planchado 
nuestros campos, los agricultores de la provincia han festejado a su patrón, San Isidro. 
En la foto de Paul White, los de Ciudad Real le ofrecieron una misa al santo y lo sacaron 
a bendecir Hs campos, personificados en la vega del Guadiana en Alarcos. Los actos estuvieron 
organizados por la Cámara Agraria local y la misa la dijo el padre Caro. Después hubo 
una comida de hermandad en el Restaurante El Molino.

El “edificio 
inteligente” de 
Caja Toledo 
abrió sus 
puertas

Ya ha sido puesto en 
namiento el prim» . » 
inteligente" de Casani 
cha. Se trata de un centro w* 
matico de la Caja de 
de Toledo, ubicado en hp, ”® 
de la región y construi(ioí“ 
una base de 3.200 meL, 
drados. Alberga el “él* 
“corazón informático" Í*I‘ 

entidad financiera, así comnk 
totalidad del pemonai que»? 
pone su Dirección de Sish» 
Informáticos. j

Es un edificio que cumple latí 
características de “inteligente"! 
ya que se autoconoce, autoJ 
gula y autocontrola, por meJ 
de un ordenador que gestión 
sus servicios, seguridad tu, 
equipo, personas, sistema de aire 
acondicionado, megafonía, cir
cuito cerrado de telvisión...’

El proyecto ha supuesto una 
inversión global que ha superado 
los 3.000 millones de pesetas.

En la presentación del programa municipal del Centro Democrático y Social — Cartas a D. Quijote

Vicente Gallego acusa a Selas 
de no tener ideología

Vicente Gallego presentó ayer el programa municipal del 
Centro Democrático y Social para las próximas elecciones. 
También el candidato a la Alcaldía respondió duramente 
a las afírmaciones de Lorenzo Selas en las que les acusaban 
de falta de credibilidad por no presentar su programa, 
diciendo que ^‘Selas no tiene ideología y está adoptando 
un punto esencial de los socialistas: la prepotencia^^

Tele local
M. LOPEZ CAMARENA

P.O.M.

El programa, presentado ayer 
por Vicente Gallego y varios 
miembros de la candidatura, tie
ne como pilares básicos la eco
logía, cultura, tráfico, tercera 
edad, urbanismo, ocio y deporte. 
Vicente Gallego afirmó que el 
CDS sí tiene programa, y este 
es además un programa elabo
rado, riguroso, progresista y rea
lizable, que tiene como objetivos 
crear una ciudad mejor gober
nada, intentar municipalizar la 
política en lugar de politizar el 
municipio, dar soluciones a los 
problemas de la ciudad e intentar 
ejercer el gobierno desde acti
tudes totalmente independientes.

Uno de los puntos del pro
grama del CDS es realizar una 
política decidida a evitar el paro. 

para ello se elaborará un plan 
de empleo local que incentive la 
contratación así como se adop- - 
tarán medidas fiscales que favo
rezcan a quienes, estando en 
paro, decidan iniciar cualquier 
tipo de actividad profesional o 
industrial.

El CDS acusa al Gobierno 
Municipal de una completa ine
ficacia de la Comisión Local anti
droga e inciden en su potencia
ción. Sobre este tema, proponen 
un mayor control y vigilancia en^ 
el consumo de ventas de alcohol 
al menor y sancionar el consumo 
de drogas en lugares públicos.

Este partido propone en su 
programa la creación de una 
Concejalía de la tercera edad e 
igualmente una oficina municipal 
de atención a este colectivo. Pro
pone también el autobús urbano 

gratuito para aquellos pensionis
tas cuyos ingresos por todos los 
conceptos, sean inferiore.s al sala
rio mínimo interprofesional y el 
desplazamiento gratuito para lo.s 
ciudadanos, que reuniendo estos 
requisitos residan en los anejos. 
Así como una asesoría jurídica, 
fiscal y psicológica permanente 
para este colectivo. El CDS está 
a favor de los viajes de la tercera 
edad, pero eliminando su utili
zación con fines electoralistas.

El tráfico es uno de los puntos 
claves de este partido, por ello 
apuestan por una reordenación 
del tráfico en la ciudad, utilizan
do la Ronda como pasillo de dis
tribución del tráfico rodado. 
También estudiarán las repercu
siones de la utilización de la Ron
da en un solo sentido. El CDS 
propone, entre otras cosas, la 
peatonalización de la zona centro 
de la ciudad, con carácter per
manente.

Otros puntos del programa 
son la trasparencia en las cuentas 
municipales, realizando una audi
toría y la subvención de los libros 
de texto para alumnos de EGB, 
que procedan de familias nume
rosas o con pocos ingresos.

Querido D. Quijote:
Nuestras autoridades, en 

este caso la Dirección Pro
vincial de Comunicaciones y 
el Ayuntamiento, se están 
pasando la pelota para tratar 
de confundir al ciudadano y 
aprovechar, directamente, lo 
que puede suponer la apa
rición, en plena campaña 
electoral, de una emisora 
pirata de televisión local.

No estoy, ¿cómo podría 
estarlo?, contra la llegada de 
nuevos medios de comuni
cación. Antes, al contrario, 
siempre ha defendido la más 
absoluta libertad para mon
tar empresas y creo firme- 
mente en la televisión local, 
al estilo de Estados Unidos.

Pero no se construye un 
Estado de derecho con el 
triste espectáculo que dan 
nuestras autoridades al callar 
cuando les conviene y ser 
cómplices en la burla de la 
ley que, ser respetada y 
cumplida.

Si la nueva ley sobre las 
ondas, debe aparecer, y 
debe, debe hacerlo en breve, 
ya que el deber de los que 
nos gobiernan es legislar a 
favor de los ciudadanos y no 
contra ellos. Muchos deberes 
¿verdad?. Pero mientras esa 
ley no exista, cumplir la ley 
que existe y esa no permite 
emitir nada más que a tres 
televisiones privadas.

Un fuerte abrazo.
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